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ISIDIB UIHIAS

Un grupo de jóvenes tiroteó 
a los policías que montaban 
guardia ante la librería “Alberti

• Todos los autores fueron 
detenidos poco después 
en una gasolinera

ispecialiadn....

-í : parecer son los mismos que horas antes dispararon en
un “drugstore” obligando al público a cantar el “Cara al sol

mAMO M 
LA TAROC

El «FRAP» se 
responsabiliza

DEL ASESINATO DEL 
PRESIDENTE DE LA CROS

(Europa Press).— El FRAP 
Revolucionario Antifascista y Patriótico) se 

5! atnbuido hoy la muerte violenta del presidente 
de la Sociedad Anónima Cros, don José María Bultó 
Marques.
j llamada telefónica a la redacción
de El Noticiero Universal” esta mañana a las 11 30

f*’’i® ®' s® atribuía la paterni- 
atentado. En concreto, la telefonista del ves- 

,P® barcelonés recibió una llamada en la oue se 
le dijo que el FRAP era el autor del atentado. Inme
diatamente, se puso al teléfono una redactora, oue 
sostuvo la siguiente conversación:
“—Dígame.

— Somos del FRAP.
— ¿Ha dicho usted que eran del FRAP?

. Queremos responsabilizarnosdel atentado.”
Acto seguido, el comunicante colgó el teléfono 
■ d' t Ruevas indagaciones por parte de la

Director: I MIERCOLES. 11 MAYO 1977
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Primera organización mundial 
para la medida exacta del tiempo.
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«La PASIONARIA» ESTA
CONTANDO las HORAS

"No va a 
temblar la 
tierra ni 
nadie va a 
tener razón 
para sentirse 
preocupado' 
dice Carrillo 
sobre 
su vuelta
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^sta mañana, en una sucursal de la Caja de Ahorros de Zaragoza
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G¿/ fíob/es d/jo hace a/gún tiempo que se presagiaba un 
"pucherazo electrónico". En realidad, lo que insinuaba el 
vie/o león de la CEDA era que íbamos a padecer un "pu - 
cherazo televisivo".

í Pasionari 
f español

No vamos a ser prolijos 
para convencerles a ustedes 
— pacientes televidentes co
mo todos los españoles— de 
que el Gobierno lo tiene lo
do montado bienmontado. 
Televisión Española es la 
mejor televisión que tene
mos en España y todo lo que 
por allí aparece, desde la Na- 
diuska a Marco, obtiene una 
resonancia especial.

Suárez habló el otro día 
34 minutos. ÈI solo, el can
didato Adolfo, 34 minutos. 
Evidentemente que no le 
hace falta salir más veces. 
Por el contrario, Santiago 
Carrillo apareció minuto y 
medio por primera vez en 
cuarenta años. A éste sí que 
le hará falta salir más veces, 
aunque ya verán ustedes có
mo los niños de tres años no

polémico
PorAn^el Sánchez

se aprenderán su nombre co
mo se han aprendido,el del 
cerebro de Cerebros.

Después de años y años de 
oscurantismo nos parece 
monstruoso que la campaña 
electoral de grupos que has
ta ayer eran carne de presi
dio y supina ilegalidad quede 
reducida a tres semanas. Y 
de estas tres semanas ten
drán derecho a media hora 
por televisión. Es como si a 
un actor le 
minutos de

diesen treinta 
«telecomedia» 

después de ocho lustros. 
Claro, no lo conocería ni el 
Iñigo.

Como lo insólito siempre 
es noticia, la presentación 
de Carrillo -sin esposar
en la pequeña pantalla mar
có una época. Don Santiago 
dedicó los noventa segundos 
a demostrar que no tenía 
cuernos, rabo ni tridente. Lo 
de menos fue lo que dijo, 
porque la cosa no da para 
más. Estuvo en plan Carri
llo, que es como decir que 
estuvo suave que me estás 
matando, que estás acaban
do con mi juventud... Aludió 
a los partidos no legales, 
pero le faltó citar la amnis
tía total.

Suponemos que su objeti
vo de aparecer por Prado del 
Rey sin comerse a ningún 
Ansón fue cumplido.

Pero anécdotas aparte, no 
podemos dejar de apuntar 
que el medio televisivo será 
determinante a la hora de 
excitar ai personal a acudir 
a las urnas. Por eso Fraga 
quiere un debate que lo vea 
toda España. Es como un 
niño de esos que acuden a un 
partido de fútbol televisado 
y mueven la mano para que 
mamá los vea desde su casa. 
Normalmente aprovechan la 
ocasión de un córner, que es 
cuando la cámara se acerca. 
Fraga también desea apro
vechar el córner de los de
bates.

Ojo, Carrillo también es
taría por esa clase de «cor
ners», no nos engañamos. 
Lo que ocurre es que el eu- 
rocomunista no necesita re
tar a Suárez porque sus vo-

(De "Mundo Diario")

tos están en la calle, no en 
las joyas de las señoras in
decisas entre Pinto (Adolfo) 
y Valdemoro (Manolo).

Vivir para ver. Veremos 
muchas cosas, pero de las 
que a todos interesa se verán 
muy pocas por Televisión 
Española.

DA MAS QUE 
RLIZ-GIMENEZ

«Cándido», en «ABC», 
escribe a su manera:

«Da. Seremos todo lo 
anticomunistas que permi
ten la.s leyes, pero Carrillo 
da. Por ejemplo, da má.s que 
Ruiz-Cíimcnez. Incluso 
masculla ligeramente, y dice 
"eeeh, esto”, como los inte- 
lectuale.s de Oxford. Señor, 
Señor. Pensar en las caras 
que hemos visto en la tele v 
las que tenemos que ver 
ahora, dijo mi abuelita. Se 
fue para la pantalla y em
pezó a frotar. No frotes, 
abuela, le dije, que sale más, 
como las caras de Belmez. 
¿.No ves que e.s una cosa 
para psicológica?

EN SU PADRE 
Y SU MADRE

Varela, en «El Alcázar», 
toca también el tema Carri-

lio con mala uva y peor gus
to.

. «A media mañana fueron 
muchos los militantes del 
«Partido» que llamaron al 
«telediarlo de las tres» pargt 
saber si, de verdad, era cier
to que iba a hablar don 
Santiago Carrillo. No se lo 
creían. El follón vino 
después^ porque después de 
la intervención de don San
tiago, se produjo el bloqueo 
general. No había clavijas 
para tantos mensajes, ni oi

dos entre los miembros del 
telediario para tantas 
metáforas. Entre los miles de 
espectadores que asistieron 
desde sus casas a la alocu
ción del líder del P.C. exis
tía, según parece, división de 
opiniones; unos se acorda
ban de su padre y otros de su 
'madre. La democracia tiene 

estas cotas que hay que ir 
recogiendo con humildad, 
porque, oiga, un hombre, un 
voto.»

LAS «AVERIAS» PERSONALISMOS

Manuel Campo generali
za el problema de la discri
minación en dos vertientes. 
Veamos lo que muy bien se- 
ñaka en «Teíe/eXpres».

«La neutralidad del Go
bierno en la campaña elec
toral que prometió el presi
dente Suárez en su reciente 
mitin electoral a través de la 
TV, ha quedado, inmedia
tamente en entredicho con 
la sanción a funcionarios de 
carrera que prestan sus ser
vicios en la Dirección Gene
ral de Capacitación y Ex
tensión Agraria por su pre
sentación en partidos de iz
quierdas.

tió el otro día en Barcelona 
de ciertas manipulaciones 
por el hasta desconocido 
procedimiento de las «ave
rías». Explicó el político se
villano cómo la alocución de 
diez minutos de un ministro 
de Suarez, que indirecta
mente hacía propaganda 
del Centro Democrático, fue

>
WWW r

repetida porque cuando es
taba casi al final se cortó la 
emisión.

F;

Francisco Umbral pega 
hebra desde «El País».

«Si sale Carrillo, si la tele 
está de rojos que parece un 
pub, ¿por qué no salgo yo ni 
dan el A fondo que me tie
nen enlatado, como si yo 
fuese tomate concentrado, 
desde hace casi dos años.’ 
Esta claro que no es un pro- 
blem.a político, sino un pro
blema personal, y esto es lo 
que quiere denunciar en 
Televisión Española: los 
personalismos. No ya contra 
mí, sino contra otras muchas 
personas, aunque creo que 
Rafael Ansón pone cara de 
carta de ajuste cuando se lo 
dicen.

.A ran poco tiempo de las 
eleccibnes, nuestra impar
cial televisión sigue practi
cando la discriminación po
lítica y la disgregación per
sonal, y como hoy es el arma 
más fuerte con que cuenta 
un Gobierno o un partido 
para ganar unas elecciones, 
esto es una vergüenza, un 
bochorno v un corte.»
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EL REGRESO 
A ESPAÑA

S
E espera, que pronto vuelva a 

España, Dolores Ibarruri, "La 
Pasionaria", dado que el Gobierno, 

español acaba de conceder la 
autorización necesaria para que se 
le facilite el pasaporte. Como es 
sabido, éste era el único requisito 
pendiente para que regrese la 
presidenta del Partido Comunista 
Español, mucho m¿ si se tiene en 
cuenta la reciente legalización de 
dicho partido, legalización que 
hacía mucho mas expedita la 
posible vuelta. Por otra parte, está 
el antecendente de la normalización 
de la estancia en España de 
Santiago Carrillo, secretario general 
del Partido.

En cuanto a la referida 
autorización, y fecha de regreso, 
fuentes del PCE han señalado 
desconocer una y otra cosa. Sin 
embargo, es de esperar que la vuelta 
de "La Pasionaria" sea inminente, si 
nos atenemos a las palabras que 
recientemente pronunciara Santiago

«La PASIONARIA» está 
CONTANDO las HORAS

Carrillo en el sentido de una
próxima llegada a España 
Dolores Ibarruri, así como a 
campaña electoral, en la que 
prevé tendrá que actuar ya que

de 
la 
se
se

ha presentado como candidato a las 
elecciones para el Congreso de 
Diputados por Asturias. En este 
sentido, los dirigentes del PCE en 
Asturias han afirmado que esperan 
que "La Pasionaria" intervenga el 
domingo, día 15, en un mitin a 
celebrar en la plaza de toros de 
Oviedo. De todas formas se dice 
que el PCE no desea hacerle un 
recibimiento espectacular, y que su 
presentación en público será en el 
referido mitin del dia 15 en Oviedo.

ENTREVISTA EN "L'EXPRESS"

recientemente en Moscú como 
enviado del periódico francés 
"L'Express" ' y en el número del 24 
de abril de esta publicación se 
refiere a Dolores Ibarruri, "La 
Pasionaria", y a los exiliados 
españoles en la capital soviética.

Respecto a "La Pasionaria", dice 
que está contando las horas de su 
regreso a España y que gran parte 
de su tiempo lo dedica a la 
redacción de un libro que aparecerá 
bajo la forma de entrevista o 
coloquio. "Es preciso luchar por 
librar a los vivos del yugo de ios 
muertos", responde Dolores 
ibarruri, a quienes le recuerdan sus 
vibrantes discursos durante la 
guerra civil. En el crepúsculo de su

pasado. De formación católica, ella 
dijo a guisa de despedida a un 
obrero madrileño que "fue a Moscú 
a visitarle: "Yo tengo más facilidad 
que otros camaradas para hablar 
con los creyentes y para 
comprenderles, dado que fui 
antiguamente de ellos". Asimismo 
el enviado especial de "L'Express" 
habla de otros españoles exiliados 
que como Dolores Ibarruri, están 
contando las horas. "Yo tengo

Eduard Baiiby, estuvo
existencia -señala Baiiby— 
Pasionaria" se

La
aferra a su lejano

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO

— decía uno de 
25 años inge
niero que no 
habla una pala
bra de español, 
pero que no 
piensa más que 
en ir a Espa
ña".

éstos — un hijo de

A vueltas con 
la economía

LOS líderes políticos 
franceses están 
tomando posiciones ante 

las elecciones legislativas 
que tendrán lugar en 
1978. En este sentido, el

República^Valery Giscard 
d'Estaing, ha dicho que 
su coalición gubernamen
tal deberá reducir la 
inflación y el desempleo.

La crisis sigue
Santiago Carrillo habla 
del regreso de La Pasionaria

latente
Destacados miembros del grupo 
demócrata-cristiano no asistieron 
ayer a dos actos celebrados por la 
coalición

Democrático" a la formación a 
partir de los partidos integrados, 
de un partido único. Alvarez 
Miranda aludió entonces a un 
compromiso histórico anterior 
con la Democracia Cristiana.

150 ESCAÑOS SEGUROS

"NO VA A 
TEMBLAR 
LA TIERRA

...ni nadie va a tener razón 
para sentirse provocado"

MADRID, 11 (Europa 
Press).— En medios políticos se 
consideran como “muy 
significativas" las ausencias de 
destacados mienribros del 
Partido Demócrata Cristiano, 
integrado en la "Unión de 
Centro Democrático" (UDC), en. 
sendos actos celebrados ayer por 
esta coalición electoral.

En ambos casos —una comida 
y una cena— las ausencias se 
justificaron en viajes, pero lo 
cierto es que se debieron, al 
menos las de los señores Cavero 
y A Izaga en la cena de la 
candidatura de UCD de Madrid, 
ée la^ que forman parte, a una 
reunión del comité ejecutivo del 
PDC. El propio señor Cavero ha 
manifestado a "Europa Press"g 
Aue tras esta reunión, asistió 
invitado por don José María Gil 
nobles y Gil Delgado, secretario 
fleneral de la Federación 
Demócrata Cristiana, a una cena 
en el Club Siglo XXI, donde 
acababa de pronunciar una 
conferencia el señor Gil Robles.

El objeto de ia reunión del 
PDC era preparar la del consejo 
político, que tendrá lugar el 
próximo sábado, y en la que se 
tratará, entre otros temas, de la 
ampliación de la operación de 
centro que dio lugar a la 
formación de la UCD y a la 
elaboración de las listas de esta 
coalición electoral.

El hecho de que los plazos 
para presentación de 
candidaturas y coaliciones estén 
cerrados desde hace días 
imposibilita cualquier 
^ovimiento interno dentro de la 

pero no se descarta, según 
*6 comenta en los mismos 
Jfedios políticos, que en las 
oturas Cortes, algunos de los

diputados de la UCD formalicen 
I otros compromisos, entre ellos 
Î los democristianos que. a la vista 
' de los resultados que obtengan 
í las otras fuerzas de esta

ideología, podrían, a través de 
un primer pacto iniciar los pasos 
hacia la unidad de todos los 
demócratas cristianos españoles, 
que culminaría con la 
celebración de un congreso 
constituyente.

En este 
significativa 
presidente 
D em o érala

sentido, es 
la postura del 
del Partido 

Cristiano don
Fernando Alvarez Miranda, 
candidato al Congreso por 
Palencia, que se opuso en la 
reunión constitutiva de la 
''Unión de Centro

Por otra parte, en medios 
próximos a la UCD se señala que 
esta coalición electoral, tiene 
totalment asegurados, entre el 
Congreso y el Senado, 150 
escaños en las futuras cortes. 
Según las mismas fuentes, 
dichos escaños se reparten de la 
siguiente manera: social 
demócratas, 20; demócrata 
cristiano 30; Partido Popular 3- ; 
liberales, entre 15 y 20; y los 
"hombres del presidente" 
(partidos regionales e 
independientes), 60. Se añade 
que otros 80 escaños se lograrán 
casi con toda seguridad.

Con respecto a la campaña 
electoral, no se descarta que 
puedan surgir dificultades al 
negarse algunos candidatos a 
comparecer junto con otras 
personas muy determinadas en 
actos de la coalición.

Muchos de los 
"hombres de Suárez" 
se conocieron anoche

Alguno de ellos saludó a los periodistas 
como si se trataran de candidatos

MADRID, 11 (Europa Press).— Muchos de los miembros 
de la candidatura de la '‘Unión Centro Democratice " por 
Madrid tuvieron ocasión de conocerse personalmente por 
primera vez en la reunión que los integrantes de dicha 
candidatura celebraron en la noche de ayer, martes.

Se dió el caso —según pudo comprobar un redactor de 
Europa Press que se encontraba presente en el restaurante— 
que algunos de los miembros de la candidatura saludaron a 
vanos periodistas como si se trataran de candidatos. En 
concreto, un ‘‘hombre de Suárez" saludó a un redactor de 
gráfico creyéndole miembro de la candidatura.

Astmtsmo, en la reunión, en la que fueron presentándose 
los distintos integrantes de. la lista de Madrid de UCD se 
pidió a lagunos de estos oue formalizaran, en el menor, 
plazo posible, su documentación de aceptación déla, 
candidatura.

MALAGA, 11 (Logos).— Ayer tarde se celebró la 
anunciada rueda de prensa convocada por el secretario 
general del Partido Comunista, Santiago Carrillo en un 
céntrico hotel de esta capital.

El líder comunista contestó a las preguntas que se le 
formularon, entre ellas la definición del 
* eurocomunismo”. Se le preguntó su opinión sobre el 
regreso de Dolores Ibarruri, a quien se la ha concedido el 
pasaporte según noticias de agencia y que un periodista 
comunicó al señor Carrillo. Este manifestó que era la 
primera noticia que tenía sobre este asunto, aunque se lo 
imaginaba. Yo creo —dijo— que el regreso de Dolores 
Ibarruri estaba al caer. Creo que el regreso de Dolores no 
va incidir de una fornia i especial en el proceso electoral. 
Ella va a hacer la política del Partido Comunista y lo que 
indudablemente va a tener impacto en ciertos sectores de 
opinión es la personalidad de ella, pero ni va a temblar ia 
tierra, ni nadie va a tener razón para sentirse provocado 
por que Dolores Ibarruri regrese a España. Regresa una 
española que si hubiese regresado hace diez meses ya 
estaría aquí tranquila y sin que hubiera pasado nada. 
Creo que todos ios españoles debemos recibir esto como 
un paso más hacia algo que es esencial, que es ia 
reconciliación de los españoles y la liquidación de todo 
espíritu y de todo residuo de la guerra civil.

En el curso de la rueda de prensa también se tocaron 
I?® “««as del regionalismo con intervención de Tomás 
García; la actitud del comunismo con la monarquía, el 
porcentaje que el Partido Comunista podría tener en las 
proximas elecciones y otros.

A primeras h.oras de la noche dio comienzo un mitin 
del PC en el campo de deportes, "San Ignacio” de El 
Palo, en el que intervino Santiago Carrillo. El campo se 
encontraba lleno de público.

LOS ‘TROVERISTAS 
IMPUGNAN LA 
CANDIDATURA
DE SUAREZ

MADRID, 11 (Cifra).— El Partido Proverista ha im
pugnado en la mañana de hoy la candidatura del presi
dente Suárez como independiente para el Congreso, ba
sándola en el decreto-ley de ineiegibilidades, según infor
maron a Cifra fuentes del Partido Proverista.

En un escrito presentado esta mañana en la junta 
provincial del censo, que firmaba el señor Maysounave 
como presidente del partido, los "proveristas" impugnan 
la candidatura basándose en que el señor Suárez sigue 
ocupando la Presidencia del Gobierno.

A últimas horas de la tarde, el Partido Proverista pre
sentará otro escrito, más documentado jurídicamente, 
reiterando la impugnación, firmado por el secretario 
general del partido, Joaquín Muñoz Casillas y Sánchez.

problemas internos si 
pretende evitar una gran 
victoria socialista-comu
nista.

Como se ve, las 
palabras del presidente 
atienden tanto a la 
problemática política de 
partido como a ios 
problemas económicos 
que tan agudamente 
afectan a Francia en 
estos momentos. A 
primera vista, podría 
decirse que estas palabras 
son plenamente 
aplicables a la situación 
española, pero hay una 
difereiwia sustancial; 
mientras en Francia se 
contempla la 
problemática desde una 
perspectiva de partidos, 
dado que el aspecto 
constitucional está 
consolidado, en España 
este punto hace que la 
óptica y los esfuerzos se 
centren en un período 
constituyente, de cuya 
delineación depende el 
porvenir del Estado 
español. i\io obstante, la

económica española está 
pidiendo a gritos unas 
medidas irreemplazables, 
pues, a la postre, aunque 
se está en la recta final de 
las elecciones, no por ello 
los problemas 
económicos 
dejan de 
atosigar al 
pueblo.

RAFAEL
ALBERTI

PRESENTARA 
EL HOMENAJE

A NERUDA
BARCELONA, 11 

(Cifra).— El poeta Rafael 
Alberti actuará como 
presentador del homenaje a 
Pablo Neruda que el 
próximo ifiemes se celebrará 
en la plaza de toros de las 
Arenas.

Con dicho motivo, 
Alberti se encuentra ya en 
Barcelona, ciudad que visitó 
por última vez durante la 
guerra civil española. 
Durante su estancia celebrará 
diversas reuniones con 
miembros del “PSUC", 
cuyo secretario general, 
Gregorio López Raimundo, 
acudió a recibirle al 
aeropuerto.

En el citado homenaje a 
la memoria de Pablo Neruda 
actuarán dos cantantes 
catalanes, Francesc Pi de la 
Serra y Joan Isaac, y dos 
grupos chilenos, ‘‘Aparca" e 
‘‘Inti-ilimani", asi' como la 
brigada de pintores ‘‘Pablo 
Neruda ”.
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PENSANDO EN EL
16 DE JUNIO

OTRA vez ¡a Bolsa ha entrado en la rampa de 
caída. ¿Qué pasa en el mundo de las grandes 
finanzas? ¿A quién temen? ¿Por dónde esperan los 

fuertes ataques? Tampoco es de marginar d miedo, 
auténtico miedo a las multinacionales, porque parece 
que el presidente Suárez, en su programa económico 
-en su supuesto programa económico- va a dar luz 
verde y vía libre a la entrada en nuestro país de las 
multinacionales para que traigan dinero de refresco a 
nuestra económia.

Según los rumorólogos hay otro factor en 
juego que va del brazo de las multinacionale y 
de ios prestamos U.S.A. Se refiere a la 
instalación en España de bancos extranjeros 
para el fomento de la reactivación a base de 
marcos y dólares, principalmente, y a la 
devaluación de la peseta para ofrecer al capital 
extranjero una tentadora oferta de inversión en 
España.

No se puede ignorar que la devaluación de la 
peseta constituye una medida altamente 
impopular y a la que el Gobierno Suárez no se 
atreverá a hacer frente en plena campaña 
electoral. P¿ro el mundo de las finanzas donde 
no hay un pelo de tonto, coge de lejos el toro 
por los cuernos de la devaluación, y ahí tienen 
la Bolsa desmejorada y oteante pensando ya en 
el 16 de junio.

• SUBEN LOS
ACEITES DE 
SEMILLAS

El de girasol, a 70 pesetas
MADRID, 11 (Cifra).— A partir de hoy han quedado in

crementados los precios de venta de los aceites de girasol, 
refinados de semillas y de soja, cuyos topes máximos de 
venta al público serán de 70 pesetas para los dos primeros 
y de 49 para el tercero.

Dichos precios se establecen por un real decreto de Presi
dencia del Gobierno que publica el “Boletín Oficial del 
Estado" de hoy, dictado según se constaba en su preám
bulo, con el fin de fomentar la producción de aceites de 
semillas nacionales y tratar de cubrir un deficit de abaste
cimiento con una mejor dependencia de productos impor
tados.

El precio para los restantes aceites de semillas refinados 
y envasados será libre, según dispone el real decreto, y a 
partir del primero de agosto de este año lo será para todos 
los aceites de semillas de producción nacional.

Por lo que respecta al precio del aceite crudo de girasol, 
susceptible de ser adquirido por el FORPPA, asi como del 
importado por la C.A.T., se fija, a partir también del prime
ro de agosto y para cada bimestre de la campaña 1977-78, 
en la cantidad que resulte de restar a la cifra de 77 pesetas 
el 0,80 por ciento del precio por kilogramo de la harina 
de soja.

el día
SANTORAL; Poncio.

Endaldo, Fabio y Máximo.

El SOL: Sale a las 6,3 y se 
pone a las 20,20.

LA LUNA sale a las 2J28 y se 
pone a las 14,10.

En la antigüedad,el alámbrese 
obtenía a golpe de martillo, pero 
en el siglo XVI, Rodolfo de 
Nuremberg, descubrió un 
procedimiento de estirado

El asesinato del presidente de "S.A. Cros"

¿Le MATO el
POLISARIO?

m Mientras se celebraba esta mañana el funeral, la 
central de la empresa en Barcelona tuvo que ser 
desalojada ante la amenaza de una bomba

BARCELONA, 11 (Europa Press).— Esta mañana, 
cuando en la iglesia parroquial de San Vicente de Sarriá se 
iniciaba una misa de funeral por el alma del presidente de 
Cros, don José Mana Bulto Marqués, muerto anteayer al 
estallarle un artefacto explosivo, la central de dicha empresa 
en Barcelona era desalojada ante una amenaza de bomba.

Como se recordará, el 
señor Bulto murió 
trágicamente a las 16,30 
horas del pasado lunes 
después de que varios 
individuos armados le 
conminaran a la entrega de 
una fuerte suma de dinero. 
Al negarse el señor Bulto, le 
colocaron un artefacto 
adherido a la piel y, 
posteriormente, al dirigirse a

su domicilio, perdió la vida 
en el baño a consecuencia 
de la explosión del ingenio.

AMENAZA DE BOMBA

Según se ha señalado
un redactor de
Press

a
Europa

en medios bien
informados, esta mañana se 
recibió en la sede central de 
Cros, situada en el cruce de

En la telefoto de “Cifra", el domicilio del señor Bultó, 
lugar donde se produjo la explosión del artefacto.

Î597.— Hernán Tel lo de Por toca rrero, 
por satisfacer los deseos de una dama a la 
que requería de amo res y con sólo 2.000 
hombres, toma la plaza francesa de 
Amiens. Fue considerado esto como un 
rasgo de audacia al tiempo que de 
galan tería.

1717.— Orden de Felipe V por la que 
se funda la Universidad de Cervera y se 
suprimen las de Barcelona, Lérida 
Gerona, \7ich, Tarragona "y demás de 
aquel principado las cuales, por esta 
providencia quedan extintas y 
trasladadas a la de Cervera". Esto fue el 
resultado de la guerra de sucesión, en la 
que Cervera había permanecido adicto al 
rey Felipe.

1780.— Fallece el escritor y poeta 
dramático Nicolás Fernández de 
Mora tin.

1801.— Un toro de José Joaquín 
Rodriguez, de Peñaranda de Bracamente, 
pone fin a la vida de "Pepe-Hillo" en la 
plaza de Madrid.

efemérides
1814.— El general Francisco Ramón 

Eguia disuelve las Cortes pon mo tívo del 
regreso de Fernando VH.

Este mismo año, tas turbas 
amotinadas arrancan la lápida que en la 
plaza mayor de Madrid recordaba la 
constitución gaditana. También se 
llevaron del salón de las Cortes la estatua 
de la libertad y la arrastraron por las 
calles.

1904.— Nace en Figue ras (Gerona) 
Salvador Dalí De joven trasladó su 
residencia a París, donde se convirtió en 
la figura más destacada el surrealismo 
pictórico francés. En 1939 marchó a los 
Estados Unidos y allí trabajo como 
pintor, decorador y escenógrafo, 
logrando señalados éxitos. En la

i.I

1

paseo de Gracia con la calle 
Aragón, una llamada 
telefónica por la que se 
anunciaba que a las doce iba
a hacer explosión un
artefacto colocado en el 
interior de las dependencias. 
Aun cuando la empresa 
había concedido permiso al 
personal de 11 a 14 horas 
para que pudiera asistir ai 
funeral, fue desalojado el 
edificio del mínimo 
personal indispensable de 
mantenimiento al tiempo 
que se daba aviso a la 
policía de la amenaza 
recibida.

Inmediatamente acudió 
personal especializado del
Cuerpo General de Policía, 
que procedió a u n
minucioso registro de las 
dependencias, así como de 
cuantos vehículos, paquetes 
y bultos eran introducidos 
en su interior. Al mediodía 
no se había registrado el 
menor indicio de explosivo, 
aunque continuaban las 
medidas de seguridad.

La Sociedad Anónima 
Cros, dedicada a productos 
químicos, tiene en su 
central de Barcelona, una 
plantilla de cuatrocientos 
diez empleados.

NUEVAS VERSIONES

En relación con
asesinato 
circulan 
por las 
implicado

el
del señor Bulto 
nuevas versiones 
que estaría 

en el mismo el
Frente Polisario, aunque se 
concede escaso valor a esto 
último dada la falta de 
solidez de las fuentes. 
Nuevos datos sobre las 
circunstancias concretas de 
la muerte apuntan la 
posibilidad de que el señor 
Bulto no tratara de 
arrancarse por sf mismo el 
artefacto, como 
inicialmente se especulaba, 
sino que más bien procedía 
a cambiarse de ropa (su traje 
había sido desgarrado por 
sus atacantes) cuando, quizá 
debido a un resbalón, cayó 
y estalló el artefacto que 
llevaba prendido.

Al sepelio de hoy han 
asistido numerosas 
Cersonaiidades de la vida 

arceionesa y representa
ciones de todos los 
estamentos ciudadanos, así

actualidad prosigue en España su labor 
artística.

1920.— Ante la carestía de la vida se 
pretendió adoptar en España la alpargata 
como calzado único. No prosperó la 
idea.

1927.— En el no tel Roosevelt de Los 
Angeles, se fundó la academia de Artas y 
Ciencias Cinematográficas de 
Hollywood.

1927.— Deja ae exisrir en Paris el 
pintor español Juan Gris.

1930,— Fallece el pintor Julio 
, Romero de Torres aquejado de una 
afección al hígada Toda Córdoba se 
echó a la calle para rendir su último 
tributo a quien quería tanto como 
admiraba.

1934.— La Oficina Internacional del 
Trabajo propone a todos los gobiernos la 
semana de 40 horas, con el fin de 
remediar el paro forzoso.

como de la economía------------ y e|E 
sector empresarial enF 
general, además de lost 
familiares, directivos vt 
empleados de Cros. 1

BUSCABAN ALGO MAS 
QUE EL DINERO

BARCELONA, 1]^ 
(Logos).— Ha causado gran 
consternación en Barceloni! 
el asesinato del empresario 
barcelonés don José Marir 
Bultó, al serle colocados 
un artefacto en el pecho, al 
tiempo que se le daba un 
plazo de 24 horas para qut 
entregara quiniento!¿ 
millones de pesetas. TaH. 
como se apuntaba ayer, loi/ 
componentes del comandoí,' 
que atentó contra la vidadei^ 
presidente de la “S.A. Cros"í 
buscaban algo más que lil 
fuerte suma de dinero. Ar 
esta conclusión ha llegadolir 
policía tras las primera!; 
investigaciones realizada!; 
desde el momento de li^ 
muerte del señor Bulto,r 
cuando en el lavabo de su- 
domicilio se quitó el* 
artefacto que le habíanr 
colocado los asaltantes. 
confirma asimismo 
fuentes policiales que el; 
asesinato tiene;; 
implicaciones políticas, k

Don José María uuin 
Marqués constituía uní 
figura viva de la actividad 
económica catalana, en ii 
que alcanzó los más altoi, 
niveles. Miembro de uní 
tradicional familia det 
industriales textiles, fui 
promotor en 1964, de It;^ 
creación del B a neo',' 
Industrial de Cataluñi,; 
entidad cuyo Consejo de 
Administración presidió en 
1965 y 1966. Precisamente ; 
en 1965, accedió asimismoir 
la presidencia de S.A. Cros,-' 
entidad que por aquello!^; 
entonces atravesaba unk? 
difícil situación econóenice.^ 
José María Bulto dirigió 
timón de mando de Cro!^ 
con singular acierto,^ 
convirtiendo a esta primen^ 
empresa química catalani^? 
en una sociedad sana,t? 
rentable y en continuir 
expansión, a la que integré!; 
Electro Química de Flixy[ 
doctor Andreu, entre otrai^ 
firmas.

el tiempoi
MADRID, 11 (Eípecial 

"Cifra", por "NIMBUS").- 
los mapas del tiempo 
predominando Ix altas presioi^^ í 
en las proximidades de Esp»i^ \ 
Consecuentemente, el tiempohHI 
debe ser, en lineas genersh^' 
similar al que hemos tenido J 
es decir, soleado y estable L 
temperaturas en general bastan!!, s 
altas, incluso muy calurosasf!i 
Extremadura y Andalucía, s 
sólo cabe señalar la posibilidad. 
aumento de nubes por el norosd’ g 
y la presencia del viento 
levante en el estrecho y vienta & 
del nordeste en Canarias. . ,í

Ebro y Cataluña. — Predomin'-\k 
de los grandes claros, o de 
cielo casi despejado, K
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«El problema más
grave del pais

(redactar una nueva Constitución)
MADRID, 11 (Logos).— 

“El principal problema que 
tiene hoy el país es redactar 
su nueva constitución. No se 
diga —como han dicho otros 
políticos— que no puede 
haber Cortes constituyentes 
porque hay que afrontar 
otros problemas más graves: 
el más grave de todos es 
precisamente la nueva 
constitución’’, manifestó el 
presidente de la Federación 
Demócrata Cristiana, Sr. 
Ruiz Giménez a “Diálogos 
políticos’’, de Radio 
Nacional de España.

Añadió después, que “la 
misión de las Cortes es 
afrontar dos tareas 
inmediatas: redactar la 
constitución democrática y 
dar fundamento a un 
Gobierno de amplia 
concentración, porque las 
necesidades del país exigen 
la convergencia de todas las 
fuerzas sociales. A ese 
Gobierno s® I® plantean 
varias cuestiones urgentes: 
plan de reconversión

económica, plan ecológico, 
pleno empleo, es decir, una 
lucha contra el paro que en 
definitiva debe convertise en 
una guerra contra
situaciones inhumanas, y un 
plan educativo
emergencia’’.

Refiriéndose a su 
integración en la Unión

d e

no 
de 
haCentro Democrático, 

puntualizado “no creo que 
hayamos perdido muchas
oportunidades: queremos 
una candidatura clara y 
nítida y no deseamos 
confrontaciones ásperas con 
el centro’’.

Luego de afirmar que 
“no se debe abandonar en 
modo alguno la perspectiva 
del Senado’’, ha dicho que 
la “Federación Demócrata 
Cristiana tiene abiertas sus 
puertas y su corazón a la 
unión con el Partido 
Demócrata-Cristiano, del Sr. 
AlvareZ Miranda, esto ya no 
será posible antes de las 
elecciones, pero deseo y 
espero que se realizará

En las Cortes

después, en un congreso 
constituyente’’.

LLIGA DE CATALUNYA 
HACE PATENTE SU 
REPULSA POR LA 
MUERTE DEL SEÑOR 
BULTO MARQUES

BARCELONA, 11 
(Logos).— Lliga de 
Catalunya, ha hecho público 
el siguiente comunicado:
“Reunido el consejo del 
partido "Lliga 
Catalunya’’ ha tomado

d e

conciencia del vil atentado 
del cual ha sido víctima el 
ciudadano barcelonés José 
Mana Bulto Marqués y 
formula públicamente su 
protesta mas enérgica contra 
este acto de violencia
sangrante, que no 
detener la

podrá
vocación

democrática del país 
vigilias de la libre 
designación de sus

en

representantes que habrán 
de consignar su estructura 
pública en un ambiente de

NUKVOATAQUE
A-L GOBIERNO

Nunca hubo uno tan falto de autoridad
MADRID, 11 (Logos).— Al iniciarse ayer tarde la 

reunión de la Comisión de Presupuestos de las Cortes, su 
presidente, señor Pinilla lamentó los nuevos latigazos del 
terrorismo que se sucedieron anteayer en Barcelona y 
Valdemoro con dos asesinatos y expresó la preocupación 

hechos, ast como la protesta contra los mismos y 
pidió que se adoptaran las medidas que procuren evitarlos.

El procurador señor 
Peralta se sumó a la 
propuesta del presidente de 
la comisión y afirmó que 
está en peligro la integridad 
risica del ciudadano. Basta 
abrir un periódico —dijo— 
para ver que estamos llenos 
de atracos, de robos y de 
atentados. Nunca ha habido, 
dijo, un Gobierno tan falto 
de autoridad. Los 
delincuentes campan por sus 
respetos y la justicia se 
retrasa. Creo que cuanta 
[ñas democracia debemos 
tener más orden.

PROXIMA 
CONVOCATORIA DE 
LA COMISION DE 
defensa de 
LAS CORTES

Madrid, i i (Logos).— 
Para los días 16 ó 17 del 

.®ñ.curso se convocará la 
comisión de defensa de las 
Cortes que tiene pendientes 
Cinco proyectos de ley sobre 
cuestiones de personal.

Ayer se reconocieron ias 
Ponencias correspondientes 
• la que asistió por última 
p , presidente de dicha 
oniisión, teniente general 
alera Paniagua, que 

«clentamente dimitió de 
Procurador por 
•sconformidad con- la

®* Gobierno' 
tí- Partido Comunista. El 
enor Galera Paniagua 

comentó con un redactor de 
ogos que había asistido a 

reunión de la ponencia 
rnJ ayudar a sus
ompañeros por última vez 

y que quizá los debates de la 
defensa serán 

‘"resididos cuando sea

convocada por el 
vicepresidente de la misma, 
señor Vizcaino Márquez. 
Dicha comisión de defensa 
tiene pendientes los 
proyectos de modificación 
de las condiciones de 
asceriso de ios suboficiales 
del Ejército del Aire; de las 
condiciones de actitud para 
el ascenso de los suboficiales 
del Ejército de Tierra, de la 
edad de retiro de ios 
oficiales de las escalas 
auxiliares y de los 
suboficiales del Ejército de 
Tierra, de la estructura del 
cuerpo de suboficiales 
especialistas del Ejército de 
Tierra y otro proyecto de 
ley de ayudas al personal 
muerto o desaparecido en el 
territorio del Sahara.

Todas estas leyes son 
competencia de la comisión, 
por lo que no tienen 
necesidad de ser pasados a la 
aprobación del pleno, al 
cual simplerñente se le da 
cuenta.

Como es sabido, es 
probable que para fin de 
mes sea convocado un pleno 
que conocerá de la 
aprobación de estos 
proyectos de ley así como 
de los que ayer aprobó la 
comisión de presupuestos.

ABURRIDOS DEBATES

A este cuerpo 
corresponde realizar las 
tareas de vigilancia y 
custodia interior en los 
establecimientos 
penitenciarios y velar por la 
conducta y disciplina de los 
internos, y otras funciones 
típicas de dichos 
establecimientos.

En el curso de I» sesión 
uno de los procuradores, el 
señor Fugardo, mostró su 
disconformidad con este 
proyecto puesto que con la 
aplicación de la amnistía las 
cárceles a su juicio están 
quedando vacías. El 
subsecretario de Justicia, 
señor Mendizábal ha 
protestado de esta 
afirmación y manifestado 
que simplemente por el 
crecimiento negativo, es 
necesario dotar los 
establecimientos 
penitenciarios de personal 
adecuado, ya que dichos 
establecimientos siempre 
tendrán una población 
penal proporcional a la 
población global.

Con prolijos debates sin 
mayor interés se aprobó 
también el proyecto de ley 
de fijación de plantillas de 
los cuerpos de profesores 
numerarios y maestros de 
taller de centros de 
formación profesional, 
proyecto al que también se
opuso el señor Fugardo. 

La asistencia d e
procuradores, que era de 
unos veintiocho al comienzo
de sesión se fue

dignidad colectiva y de paz 
social.

COMPROMISO DE 
LOS PARTIDOS 
POLITICOS VASCOS

BILBAO, 11 (Logos).— 
El Partido Nacionalista 
Vasco (PNV) y el Partido 
Socialista de Euskadi 
(PSOE) y Euskadiko 
Sozialistak Elkartza Indarra 
(ESEI), han suscrito un 
compromiso abierto a todas 
las organizaciones políticas 
democráticas vascas y a los 
candidatos que la hagan 
suya.

Mediante este 
compromiso se pretende 
establecer, unas bases 
mínimas que permitan con 
la irrenunciable tradición de 
libertad y autogobierno del 
pueblo vasco’’.

LOS PARTIDOS 
ULTIMAN SUS 
PROGRAMAS

MADRID, 11 (Logos).-- 
Los partidos políticos 
preparan sus programas 
electorales para presentarlos 
a la opinión pública.

El PSOE de Felipe 
González lo hará público el 
próximo día veinticuatro, y 
en él se recogen los puntos 
esenciales de las 
candidaturas del partido 
defenderán en todas las 
circunscripciones 
electorales. En período de 
elaboración también está el 
programa del PSP y de la 
Federación Demócrata 
Cristiana, que se reunirá esta 
semana para estudiar todos 
los puntos. Don Joaquín 
Ruiz Giménez presidente de 
la Federación ha expuesto 
ya algunos de los puntos del 
programa democristiano: 
Cortes constituyentes,
m a tr i m o nio con
divorcio, separación 
iglesia-Estado, programa 
económico progresivo, 
federación del Estado e 
incorporación de los 
derechos humanos a la 
constitución que se redacte 
en las próximas Cortes.

El PCE 
elaborado. 
Alianza 
Democrática.

ya lo tiene 
así como la 
Socialista

NO HAY DISENSION 
EN “ALIANZA 
SOCIALISTA 
DEMOCRATICA’’

cA'
EL MAPA DE
ZARAGOZA

A de Zaragoza es una de las provincias 
que mayor número de candidaturas va 

a presentar a las elecciones para el Congreso y el 
Senado, y mucho me temo que, junto con otras 
provincias de eminente estructuración agrícola 
en^ su base demográfica, va a ocupar también 
señeros lugares en cuanto a porcentaje de abs
tenciones.

Entre ias candidaturas presentadas, ai 

menos tres van a contar con posibilida
des de voto por debajo del cuatro por ciento, 

dicho esto después de trasladar ias valoraciones 
imparciales que, del total nacional, vienen 
realizándose ahora mismo.

p ERO independientemente del bajo rendi- 
■ miento en ias urnas que estas candidaturas 
puedan alcanzar, su aparición ha contribuido, 
ademas, a la desorientación del electorado que 
pretendería inclinarse por esa "zona templada" 
de las candidaturas, y que se encuentra situado 
en elcentro-centro de verdad, en lo que podría
mos llamar "el-centro-por-la-gloria-de-mi-madre" 
para diferenciarlo de ios centrismes asilvestrados 
o protofranquistas que andan por ahí colocán
dose adjetivos por decreto propio, sin se eso: 
centros.

)R ese motivo la preocupación del cen- 
trismo-centrismo es grande: en primer 

lugar, por su escaso índice de representación 
entre las 16 candidaturas zaragozanas para el 
Congreso, y en segundo porque las acciones pro
pagandísticas de otros grupos no centristas pero 
adjetivados así, les están trastocando los papeles, 
y mientras esos otros pseudocentrismos no se 
decanten claramente hacia la derecha de la que 
provienen, los verdaderos centristas tendrán que 
esperar.

AMPOCO aparecen muy claras las alter
nativas socialistas que existen en Zara

goza para las próximas elecciones. Aquí la pro
paganda de cada partido o coalición va a tener 
que jugar un gran papel para clarificar esas enor
mes dudas que existen entre el electorado que 
presuntamente desee votar socialista. Si por ahí 
fuera la atomización de la alternativa socialista 
ha producido efectos demoledores entre la iz
quierda, digamos que el principal reflejo de esa 
atomización lo hemos tenido instalado siempre 
en la circunscripción zaragozana, o sea, que no 
nos pilla de nuevas.

La comisión de 
presupuestos de las Cortes 
aprobó ayer tarde el 
proyecto de ley por el que 
se crea el cuerpo de 
ayudantes de instituciones 
penitenciarias, que se 
compondrá de dos escalas la 
masculina dotada con 2.580 
plazas y la femenina con 
340.

reduciendo a lo largo del 
aburrido debate, pese a que 
algunos procuradores, con 
gran apasionamiento 
trataron de defender sus 
posiciones respecto a los 
proyectos. De hecho esta 
puede ser la última sesión de
la comisión de presupuestos 
de las Cortes orgánicas, ya 
que próximamente se
reunirá la comisión de 
defensa y se convocará el 
pleno para finales de mes.

MADRID, 11 (Logos).— 
“No hay ninguna disensión 
en “Alianza Socialista 
Democrática, como se ha 
dicho. Todas las provincias 
están funcionando 
perfectamente”, ha 
declarado a Logos don 
Manuel Murillo, secretario 
general del PSOE histórico, 
integrado en “Alianza 
Socialista Democrática’’.

El señor Murillo añadió 
que “vamos a obtener un 
voto abundante,y alguna 
gente se va a llevar muchas 
sorpresas’’.

En relación con la 
estancia en España de ios 
señores Mitterrand, Soares y 
Craxis, el señor Murillo dijo 
que no habían mantenido 
ningún contacto con ellos 
porque “no queremos 
intromisiones extranjeras’’. 
“Repudiamos —añadió— 
toda intromisión extranjera. 
No queremos ayudas 
económicas ni de ningún 
otro tipo ni de Soares, ni de 
Mitterrand. Vamos a ir a las 
elecciones con gran fuerza 
sin necesidad de hacer 
verbenas como Felipe 
González. Nos parece más 
positivo ofrecer alternativas 
de Gobierno que actos 
emocionales que no sirven 
para nada’’.

}S comunistas andan también especial
mente preocupados en captar el mayor 

número de votos entre la ciase trabajadora, e 
incluso entre los grupos y militantes de ultra- 
izquierda, si bien su número para las urnas, en 
esencia, no va a ser nada considerable.

)R último la situación estable de candi
daturas marginales (círculos "José Anto

nio", extrema derecha, etcétera) es la tónica más
generalizada, 
cepción con 
cabe esperar 
que en otras 
uhraderecha.

En esto, Zaragoza no va a ser ex
respecto al resto del país, aunque 
una proporción ligerisima mayor 
provincias para las candidaturas de 
Esta es una apreciación muy per-

sonai, fruto de la atenta observación de este elec
torado nuestro al que van a someter desde ahora 
mismo al intenso bombardeo de la propaganda 
electoral,* digamos que el sesenta por dentó de 
este electorado, al menos, no conoce directamen
te lOs "efectos psicológicos" de una campaña 
electoral. Ahora van a tener ocasión de conocer
los, pues el Gobierno se ha empeñado en salir 
de cuarenta años de dictadura en el plazo de 
veintiún días de campaña. Así, la intensidad 
política de cada día va a equivaler a la que debió 
de existir y no existió durante dos años de fran
quismo. Que no nos pase nada en esos 21 inten
sos días.

J. L. Costa Ve/asco
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PARTEN
DE ANGOLA

LOSOOS
PESQUEROS
ESPAÑOLES

HUELVA, 11 (Europa 
Press).— El Gobierno Civil 
de la p rovincia ha 
comunicado que ha recibido 
información del Instituta 
Social de la Marina de que 
los pesqueros “Pesquera 
Onubense IH" y “Cieisa IV 
han zarpado del puerto Je 
Luanda (Angola).' Como se 
sabe, estos dos barcos han 
permanecido cuatro meses 
retenidos por las 
autoridades angoleñas.

El “Pesquera Onubense 
111” ha puesto rumbo a Las 
Palmas y Huelva; y el 
‘‘Cietsa IV”, a Duala 
(Camerún), donde efectuará 
un relevo de tripulación, 
con objeto de que la 
dotación malagueña regrese 
a sus hogares por via aerea.

En el plazo de unos dios 
se espera la arribada al 
puerto de Huelva del 
“Pesquera Onubense IH”

JUBILO ENHUEL VA

HUELVA, 11 (Logos ).- 
Confirmada la noticia de la 
liberación de los dos 
pesqueros se ha desbordado 
el júbilo entre los familiares 
de los tripulantes y los 
marineros de Huelva. Sin 
embargo la euforia no es 
total, porque ya 
anteriormente se comunicó 
la lib eración de los 
retenidos, y posteriormente 
no se confirmó la noticia.

MADRID.- En el 
transcurso del altercado 
resultó muerto por arma 
blanca don Ramiro' 
Figueroa Ruiz Ubarrio, de 
4 2 años, militante 
falangista, cuando don 
Vidal Justo Bello le asestó 
una puñalada en el 

. corazón. En la foto, la 
esquina de la calle Docfár 
Fleming, de Valdemoro, 
lugar donde se desarrolló el 
suceso. (Foto Cifra 
Gráfica)

Afirmamos 
nuestra voluntad 

de diálogo

POSIBLE
Alianza Popular

ESR^ÑA,lo único importante

Por unas 
declaraciones 
de Carlos Sentís

CESE DE DOS
CANDIDA-
TOS DE C.D

BARCELONA, 11 (Cifra).- Dos miembros de la lista electoral 
de "Unión del Centro Democrático", por Barcelona, podrían cesar 
en la misma en las próximas horas, si el número uno de dicha can
didatura, Carlos Sentís, no puntualiza sobre unas declaraciones 
referentes al "estatut de 1932".

En estas manifestaciones, el señor Sentís indicó que el "estatut 
del 32" ya no lo reclaman ni los que antes lo reclamaban, y por 
ello, los citados miembros de la candidatura, José María Loperena, 
que ocupa el octavo lugar de la misma, y Gloria Martí, que aparece 
en el número 20, exigen que se aclare tal afirmación, si se hizo a 
titulo personal por el Señor Sentís y no en nombre de la coalición, 
ya que de no ser asi ambos se retirarían de la candidatura, pues con
sideran que "el estatut del 32 es una reivindicación absolutamente 
irrenunciable".

José Martí Loperena es un conocido director de teatro y está 
casado con Gloria Martí, actriz teatral y pintora.

EL SEÑOR

Don Antonio Chesa Baldellou
Falleció hoy, día 11 de mayo'de 1977, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

- D. E. P. -
Sus apenados: esposa, doña Julia Vicente Cardona; hijos, don José-Luis y doña María-Pilar; hijos políticos, doña María-Teresa 

Martínez y don Tomás Bebo; nietos, Antonio, Elena, Juan, Ana, José-Luis y Marta; hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos 
y demás familia,

AL PARTICIPAR a sus amistades tan dolorosa pérdida ruegan lo tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del 
cadáver que tendrá lugar mañana, día 12, a las 12 horas, desde el Hospital Clínico Universitario (Avenida Gómez Laguna 
sjn) al Cementerio Católica de Torrero, por cuyos favores les quedarán muy agradecidos.

El funeral por el eterno descanso de su alma se celebrará el día 13 a las 8 de la tarde en la Capilla del Colegio Cardenal 
Xavierre (Plaza San Francisco).

DOMICILIO DEL FINADO: Camino Las Torres, 19. POMPAS FUNEBRES ZARAGOZA. San Miguel, 12, Tlfnoí. 221790 y 223101

BLAS PINAR, GIRON
----------------------------------- ---- - ______ _ . ......_

Y FERNANDEZ CUESTA, 
EN VALDEMORO
Asistieron al traslado del cadáver del falangista muerto^

MADRID. 11 (Logos).- 
A última hora de la larde da' 
ayer al cadáver del 
Falangista Ramiro Rigueroa, 
víctima de un altercado con 
un miembro del Partido 
Comunista en la localidad 
de Valdemoro, fue
trasladado a la vecina 
población de Ocaña. 
Falangista llegados de todas 
las provindas se pasearon 
por las calles de Valdemoro 
con banderas, posteriormen
te, y desde el depósito de 
cadáveres a las afueras de la 
población, quisieron 
trasladar el cuerpo del 
camarada muerto, hasta el 
lugar donde ocurrieron los 
hechos, en el paseo principal 
de Valdemoro. Sin embargo, 
la Guardia Civil y fuerzas 
antidisturbios acordonaron 
la carretera e impidieron 
que se consumase la marcha 
por las calles de la 
población. El coche 
fúnebre, incluso antes de 
que llegase el sacerdote salió 
con dirección oeste por la 
carretera que rodea el 
pueblo y se dirigió a Ocaña, 
ciudad natal del fallecido.

A los actos asistieron ios 
señores Girón de Velasco, 
Fernandez Cuesta y Blas 
Piñar.

El Ayuntamiento, 
reunido en sesión 
extraordinaria a primeras 
horas de la mañana, 
difundió una nota llamando 
a la serenidad y a la 
concordia y suspendiendo 
ios festejos que, dentro del 
programa de fiestas en 
honor del Cristo de la Salud, 
estaban programados para 
'ayer.

Créditos para los 
partidos políticos

¿DE 
DONDE 
SALE 
EL
DINERO?

MADRID, 11 (Logos).— 
El Bancode Bilbao, no ha 
concedido hasta el 
momento crédito alguno a 
ios partidos políticos con el 
fin de financiar sus 
campañas electorales, se ha 
informado a Logos en 
fuentes informativas de 
dicha entidad bancaria.

Hasta el momento, según 
la misma fuente, han 
solicitado créditos diez 
partidos políticos, no se 
informa de qué grupos son y 
la cuantía de los créditos 
solicitados. Esta solicitud de 
crédito esta tramitándose y 
se espera que sea resuelta en 
breve.

Por su parte, el Banco 
Popular ha recibido 
solicitudes de crédito de casi 

Q'cos, 
si bien hasta el momento 
sólo se han hecho públicos 
ios nombres de Alianza 
Popular, Partido Socialista y 
Partido Comunista de 
España, como seguros 
solicitantes de dichos 
créditos de cara a la 
finandadón de la campaña 
electoral.

Mientras la mayoría de 
los bancos y los partidos se 
cierran a los informadores 
para dar noticia de cómo se 
está financianco el 
‘ ' marath on” propagan-
d í s t i c o que ya ha
comenzado, el ciudadano 
medio se pregunta con 
inquietud de dónde saldrá la 
cantidad de millones que ya 
van quemados y que se 
están quemando en viajes, 
actos multitudinarios, 
impresos... de multitud de 
nombres y partidos.

La agricultura 
y el M. C.

El problema político 
para el ingreso de 
España en el Mercado 

Común está casi 
superado", ha dicho en 
Madrid el cirigente 
socialista francés, 
François Mitterrand.

Bien; ya está casi al 
alcance de la mano 
nuestra entrada en la 
Comunidad Económica 
Europea, si nos atenemos 
a lo que durante tanto 
tiempo se nos ha estado 
pregonando, es decir, que 
nuestra entrada estaba 
vetada en ese organismo 
por razones políticas. Sí, 
sí. Pero ahora -y antes- 
queda una dificultad que, 
aunque, no ha pasado 
desapercibida, puede 

incidencia: la económica, 
dado que las agriculturas 
francesa e italiana se 
corresponden con la 
española.

Por unas u otras 
razones, la agricultura 
está siempre en el 
candelero. Vista desde 
fuera, porque puede ser 
un elemento competitivo 
y vista desde aquí, 
porque la programación

mucho que desear. ¿En 
qué quedamos? A pesar 
de las distintas 
matizaciones a que se 
presta el caso, las 
posibles dificultades que 
nuestra agricultura pueda 

entrañar de cara al 
ingreso en el Mercado 
Común, en ningún caso 
deben obstaculizar una 
planificación agrícola 
congruente, dada la 
importancia que 
el campo tiene 
en nuestra e c o- 
nomía.

DON 
MANUEL 
LOZANO 
GERMAN

Esta mañana han sido 
inhumados en el Cementerio de 
Torrero los restos de don 
Manuel Lozano Germán, 
industrial zaragozano, que 
gozaba de grandes afectos y 
amistades.

Pertenecfa don Manuel 
Lozano a aquellas generaciones 
de industriales zaragozanos de 
principios de siglo que hicieron 
un culto del trabajo y de la 
seriedad comercial, poniendo en 
todo su vivir las más estrictas 
normas de honestidad y de 
cordiales afectos para cuantos le 
conocían y trataban.

Todos estos afectos y 
amistades que el finado supo 
conquistar en vida, se pusieron 
de manifiesto esta mañana en 
los solemnes funerales 
celebrados en el templo de San 
Gil Abad, que $a llenó de amigoi 
del finado y su familia para 
testimoniarles la expresión de su 
condolencia.

Reciban el más sentido 
pésame toda la familia y de 
manera muy especial nuestro 
muy querido amigo, don Mateo 
Lpzano Germén, tan estimado 
por cuantos trabajamos en esta 
casa de "A/e".
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UNION DEL
CENTRO
DEMOCRA
TICO SE

DEFIENDE

'Nd tratamos de 
crnisotidaroDS en

En pleno

EL AYUNTA
MIENTO DE 
PAMPLONA 
PIDE LA EX
CARCELACION 
DE TODOS 
LOS PRESOS 
POLITICOS

MADRID, 11 (Logos).- "No tratamos de hacer un "PRI” ni de 
consolidarnos en el poder, sino consolidarnos en la democracia. Este es el 
único afán en común que nos une a todos los partidos y hombres 
independientes que nos hemos integrado en la Unión del Centro 
Democrático”, manifestó el representante de. dicha coalición, don 
Leopoldo Calvo-Sotelo, en una conversación que mantuvo ayer con 
comentaristas e informadores políticos, acompañado del presidente del 
Partido Popular, señor Cabanillas y del secretario general del Partido 
Demócrata Popular, señor Camuñas, a los que se unió a la hora del café el 
señor Garrigues Walker, de la Federación de Partidos Demócratas 
Libértales, todos ellos integrantes de la mencionada coalición.

el poder' PAMPLONA, 
(Europa Press).— 
ayuntamiento 
Pamplona, reunido 
sesión plenaria en

1 1 
El 

d e 
en 
la

A lo largo de la conversación con 
los periodistas se trataron diversos 
temas sobre la gestación de la 
Unión de Centro Democrático y la 
elaboración de sus listas electorales.

El señor Cabanillas 
.que el Centro haría una 
centro izquierda o

manifestó 
política de 
de centro

derecha, según los temas que se 
plantearan en la Cámara. El señor 
Camuñas añadió que la coalición de

de
Respecto a presencia en las listas 

la coalición
procedentes del 
azules, el señor 
manifestó que en 
Centro hay una

de hombres 
franquismo o 
Calvo-Sotelo 

las listas del 
mayoría de

LO DEAfíE/LZA FUE AZOTES
partidos de la Unión de Centro

Sobre la salida del señor Areilza 
del Centro Democrático y del

Democrático se ha hecho sin que 
ninguno de los partidos que lo 
integran pierdan su perfil 
ideológico. "Creo que la derecha
integran

Partido Popular, el señor

que representa Alianza Popular no 
se lleva hoy en Europa, y que su

personas que no son sospechosas de 
esas actitudes. “Creo que son 
apreciaciones que servían para 
poner nerviosa a la gente, igual que 
fas que se han hecho respecto a la 
inclusión en las listas. Yo, a quien 
se ponía nervioso —dijo el señor 
Calvo-Sotelo— le ofrecía una 
pastilla de ‘‘nobrio”, un

coalición, pero como le dije que se 
trataba de recoger la comisión 
original del Centro Democrático y 
no pudimos incluirle en la comisión 
ejecutiva de siete nombrados, él 
también sobre esto mantuvo su 
discrepancia, como hizo después 
respecto de su inclusión en la lista 
de Madrid".

En cuanto 
reciben de 
electorales, el

a los ataques que 
otras coaliciones 
señor Calvo-Sotelo

Calvo-Sotelo manifestó que era una 
cuestión anterior a su entrada en la 
Unión del Centro Democrático. 
“Poco antes de incorporarme a la 
coalición —manifestó el señor Calvo 
Sotelo— conversé con Areilza y éste 
me manifestó que tenía sus dudas y 
que tendría que pensar si entraba o 
no en las listas electorales de la 
Unión. Desde entonces no he vuelto 
a conversar con él, por lo que 
supongo que las dudas las habrá 
resuelto no presentándose.

Sobre la cuestión de Areilza, el 
señor Cabanillas manifestó que un 
miembro del Gobierno no estaba de 
acuerdo con la candidatura del 
mismo, pero que cuando 
mantuvieron la conversación con el 
presidente del Gobierno, después de 
tres horas, el presidente le pidió al 
señor Areilza que continuara en el 
Partido Popular. “Hicimos un 
planteamiento general —manifestó— 
donde se puso de relieve las cinco 
condiciones para que el presidente 
entrara en el Centro Democrático, 
entre ellas la de que las Cortes 
tuvieran que ser constituyentes; que 
se hiciera un pacto económico a 
medio, corto y largo plazo, por 
encima de ’la subsistencia de 
cualquier Gobierno, que se 
abordara el tema del regionalismo, 
y la reforma fiscal. El presidente 
nos dijo que coincidía con nuestro 
punto de vista, pero estas 
cuestiones ya son muy atrasadas. 
Quedamos por entonces en que 
deberíamos volvernos a reunir 
todos los lunes para hablar sobre el 
tema, pero después surgió el 
planteamiento del señor Areilza y 
esto no se llevó a la práctica".

“Creo —terció el señor 
Calvo-Sotelo— que algunos 
compañeros de Gobierno tenían 
también interés en presentarse a las 
elecciones. Yo no era partidario de 
las inelegibilidades de los ministros. 
Yo le manifesté al presidente, mi 
actitud de ir a las elecciones y 
después de salir las normas 
electorales. La segunda ocasión que 
se lo mencioné, poco antes de su 
viaje a América, el presidente me 
pidió que esperara al regreso del 
Rey de Alemania y así lo hice < El 
mismo día en que el Rey regresó se 
ñizo pública mi dimisión que fue 
aceptada previa consulta con Su 
Majestad”.

■ "Nuestro propósito es continuar 
la reforma política”

(Calvo Sotelo)
■ Suárez pidió a Areilza que conti

nuara en el Partido Popular, dice 
Pío Cabanillas

posición nos hace figurar a nosotros 
en el centro. Creo que debemos más 
dialogar con la izquierda para que la 
Constitución futura sea aceptada 
por todos y no impuesta por una 
mayoría parlamentaria, porque 
además para realizar el pacto social 
se necesita el consenso de la 
izquierda”

"No creo que el centro —añadió 
el señor Calvo Sotelo— vaya a ser 
como algunos dicen el colchón, 
pero lo que sí podemos ofrecer es 
una cierta experiencia de poder y 
de partidos, lo que ya es una 
posición importante de cara a la 
situación transitoria actual. 
Tenemos que gobernar y aceptar el 
juego de los partidos. Tener la 
cabeza clara en medio del barullo, 
más aparente que real que hay en el 
juego de los partidos. No tenemos 
más problemas que los demás ni 
tampoco una disciplina establecida 
a priori. En cuanto al futuro, hay 
una coincidencia de propósitos que 
es, como ya he dicho, el concluir el 
establecimiento de la democracia en 
España. Sobre este punto no creo 
que vayamos a encontrar 
discrepancias entre nosotros. En 
cuanto a otras zonas del centro 
político puede haber coincidencias 
en muchas otras cuestiones. No 
hemos intentado entre nosotros un 
pacto sobre otros temas concretos”.

¿rancjuilizante, de una cajita que 
aquí llevo, dijo mostrándola.

¿/1 SALIDA DE LAñfíOQUE

En cuanto ai tema de la salida de 
la coalición del señor Larroque y de 
su Partido Liberal, relató el señor 
Calvo-Sotelo que cuando llegó a la 
Unión de Centro Democrático, 
“preguntó por los compromisos que 
había con otros partidos y se le 
informó que no existía ninguno con 
el señor Larroque. Este último hizo 
gestiones para presentarse por 
Almería, pero regresó desanimado. 
Estaba en las listas de Madrid y 
ninguno tenía ningún compromiso 
con él para mantenerle en una 
posición determinada de la misma. 
El, sin embargo, tenía unas ideas 
especiales sobre el lugar que debería 
ocupar en la lista. Y como no 
coincidía con los criterios generales 
decidió no presentarse candidato. 
Dijo que él seguiría sirviendo desde 
su partido. También antes 
manifestó su interés de formar 
parte de la comisión ejecutiva de la

CABAN ILLAS: DIFICIL LA 
COALICION DE CENTfíO

LA POSIBLE ALIANZA 
CON alianza

En cuanto a una posible alianza 
entre los diputados de 

Unión de Centro Democrático y 
Alianza Popular, el señor 
Calvo-Sotelo manifestó que "habrá 
ocasiones de discrepancias y 
^coincidencias, pero no creo en una 
^Htcidencia generalizada de votos, 

tnenos en término de profecía. 
^^BStro propósito es continuar la 

for ma política. En ello estamos, 
hay otros que están también en 

^a idea, coincidirán con nosotros. 
Nuestro propósito es que el Centro 
>>ga siendo fiel a sus planteamientos 
en las próximas Cortes.”.

Hacer una coalición de centro, 
añadió el señor Cabanillas es difícil 
porque no se ofrece una solidad de 
intereses. “Nosotros mantenemos 
una posición intermedia, lo cual es 
más difícil de vender, pero creo que 
en este momento coyunturalmente 
más auténtica.”

El señor Calvo-Sotelo añadió que 
-la solidaridad, que se cree en la 

lucha por lograr la consolidación de 
la democracia puede dar lugar a 
otras solidaridades entre ios 
partidos que integran la coalición, 
solidaridades concretas sobre las 
que, insisto, no hay nada pactado y 
el mañana dirá lo que proceda. El 
señor Camuñas explicó que hay 
unas condiciones reales entre ios 
partidos demócratas cristianos, 
liberales y social demócratas que 
permiten pensar en una solidaridad 
frente al eurocomunismo y el 
socialismo.

dijo que se habían propuesto no 
hacer afirmaciones terminantes ni 
responder con agresiones a las 
agresiones ni al improperio con el 
improperio. Añadió que se habían 
encontrado escasos de gente en 
algunas provincias y que habían ido 
como habían hecho 
otras coaliciones a buscar personas 
independientes no enroladas en 
ningún partido. “En algunos casos 
—dijo— hemos tenido que buscar 
hombres a lazo y salir a las 
encrucijada y a los caminos para 
buscar gente que quisiera venir al 
banquete”.

tarde de ayer, acordó 
elevar al Gobierno la 
petición urgente de 
excarcelación de todos 
los presos políticos, antes 
de que comiencen la 
campaña electoral.

Este acuerdo hace 
referencia a las 
circunstancias peculiares 
de la zona, ya que se 

¡ trata de una situación 
i "que sensibiliza a todos 

los ciudadanos" y puede 
afectar sensiblemente el 
desarrollo de la campaña 
electoral en el País 
Vasco.

NO DESCUBñIO SU 
JUEGO SUAñEZ

“FORD 
ESPAÑA"
ABRIO SUS 
PUERTAS

MADRID, 11 (Europa 
Press).—. Esta mañana abció sus 
puertas de nuevo y reanudó sus 
actividades la factoría de 
“ F o rd-España” de Almusafes 
(Valencia), que fue cerrada 
desde el pasado día 5 de mayo a

En cuanto a la decisión del 
presidente de presentarse, el señor 
Calvo-Sotelo manifestó que a su 
juicio el presidente siempre estuvo 
en la idea de hacerlo”, aunque yo 
nunca le vi decidido a 
comunicárnoslo,, tampoco le vi 
decidido jamás a no presentarse. 
Por el contrario, siempre le vi 
dispuesto a no déscubrir su juego, 
ni siquiera con..sus colaboradores 
más directos”. El señor 
Calvo-Sotelo manifestó que los 
sondeos de que disponía el Centro 
Democrático no eran muy distintos 
a los que se publican en la prensa 
respecto de las posibilidades 
electorales de la Unión.

En cuanto a lo que va a gastar en 
la campaña electoral, el señor 
Calvo-Sotelo manifestó que desde 
luego no tanto como ha dicho
Alianza Popular de unos mil
quinientos millones. “Estimo, dijo, 
que con el sistema de reembolso 
previsto en las normas electorales 
cubriremos gastos”^

Tras casi cuarenta años de ausencia

consecuencia de una huelga de 
parte del personal y de 
incidentes violentos entre
trabajadores, según informan 
fuentes de la oficina central de 
la compañía en Madrid.

Hoy por la mañana se ha 
reincorporado sólo una pequeña 
parte del personal, previamente 
convocado al efecto, ya que la 
reincorporación de la plantilla se 
hará de modo gradual a lo largo 
de esta semana dada la 
dificultad de poner en marcha 
de una sola vez toda la factoría, 
según la empresa.

Como se sabe el conflicto de 
“Ford-España” surgió el pasado 
día 4 ae mayo, miércoles, 
cuando se produjo un paro de 
los trabajadores por 
disconformidad con el despido 
de dos trabajadores y la sanción 
a un tercero. La empresa por su 
parte decidió cerrar la fábrica en 
vista del naro v. seeún iustificó 
en su día, por las coac - 
ciones y violencia que un 
grupo de trabajadores empleó 
para obligar al paro.

EL FILOSOFO FERRATER
MORA, EN MADRID

MADRID^ 11 (Crónica de Antonio Maria CAMPOS).- 
“No es mala la situación de la filosofía española. Es mejor 
que la francesa. Hay gente joven muy preparada en la que 
tengo confianza. Pero los de mi generación estamos ya 
quemados”.

Estas frases han sido pronunciadas por el filósofo 
español José Ferrater Mora, residente en Estados Unidos 
que se encuentra en Madrid impartiendo un curso 
universitario con los trabajos de su próximo libro “Ser y 
deber ser”.

El profesor Ferrater, que 
accedió amablemente a
contestar n u estras
preguntas, dijo que hoy no 
hay figuras filosóficas 
importantes, que no se hace 
g ran filosofía, pero que 
quizá sea positivo que se 
haga una filosofía

pequeña... en todo caso, se 
declaró partidario de hacer 
una filosofía basada en los 
hechos científicos y las 
realidades lógicas.

Respecto a la supuesta 
crisis de la filosofía, declaró 
que, él ha propugnado la 
eliminación de la palabra

metafísica, pero que la 
filosofía goza de buena 
salud, aunque tiene sus 
achaques, porque a lo larao 
de veinticinco siglos na 
sufrido muchas 
enfermedades y los propios 
filósofos la critican y 
desconfían de ella.

Preguntado por su 
eventual regreso definitivo a 
España, dijo que había 
salido de España cuando 
terminó la guerra porque en 
aquel tiempo era 
improcedente permanecer y 
no se podía hacer nada, que 
regresó en 1950 y luego ha 
vuelto periódicamente, paro 
que en Estados Unidos tiene 
trabajo y no ha pensado por 
ahora en volver 
definitivamente.
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Ante la posible Huelga en Correos 
y Telégrafos, Metro y Subsecretaría 
de Aviación Civil

CC.OO. 
denuncia

S "Hay intereses ajenos
a ia clase trabajadora"

MADRID, 11 (Logos).— La conferencia sindical de 
Comisiones Obreras ha distribuido un comunicado según 
el cual aprecia posibles acciones conflictivas en distintos 
sectores laborales con ánimo de crear un clima de 
inestabilidad.

Señala la C.S. de CC.OO. —ante conflictos surgidos o a 
punto de hacerlo en sectores de gran repercusión, como 
Correos y Telégrafos, Metro y personal dependiente de la 
Subsecretaria.de Aviación Civil— "la necesidad de una 
ráoida solución de estos conflictos con el fin de evitar 
que intereses ajenos, a los trabajadores puedan incidir 
negativamente en los mismos con el fin de crear un clima 
de inestabilidad que les favorezca”.

Aunque el comunicado no precisa qué tipo de 
intereses estarían en juego o qué acciones los defienden, 
advierte que "el que esto no suceda depende de la 
actuación del Gobierno, pues las peticiones de ios 
trabajadores pueden ser fácilmente satisfechas”.

LA CSUT, PRACTICAMENTE 
LEGALIZADA

BILBAO, 11 (Europa Press).— La Confederación de 
Sindicatos Unitarios de Trabajadores ha hecho público, 
en una rueda de prensa celebrada en Bilbao, que 
prácticamente se encuentran ya legalizados, a la espera 
de que pasen los 20 di'as establecidos para constituirse 
como ente jurídico.

En la rueda de prensa, a la que han. asistido 
representantes de Vizcaya, Guipúzcoa, Alava y Navarra, 
se inforrnó del programa que tiene planteado la 
C.S.U.T.: inmediatos actos masivos en contra de las 
actuaciones minoritarias, unidad de acción de todas las 
centrales sindicales —que, según manifestaron, si no se ha 
conseguido hasta ahora es por la acción negativa de 
Comisiones Obreras—, constitución de un Frente 
Democrático de Izquierdas con una candidatura única, 
entre otras medidas.

Respecto a los estatutos, el presidente de la 
°®que se había creado una 

comisión con objeto de lograr una unidad de acción de 
todas las centrales sindicales en un sindicato que apoyará 
toda clase de reivindicaciones, y concluyó afirmando: 
“Estamos dispuestos a disolvernos como centrales 
sindicales, hasta llegar a ia verdadera unidad sindical".

W (í-ogos).- La Jefatura Superior de Policía
de Oviedo ha comunicado que la Brigada de Investigación 
Lnmtnal había dejado totalmente resuelto el caso de la 

^^f^da por dos policías municipales el pasado 
sabado en el campo de San Francisco, de nuestra ciudad 
uno de los cuales recibió tres cuchilladas y otro una.

Ramón Valcárcel, párroco de 
Sésamo; José Esmoris Labrador 
y Francisco Felipes.

De otra parte, siguen 
mejorando las dos personas 
heridas de gravedad del total de 
unas cuarenta que sufrieron 
golpes y contusiones, en el 
enfrentamiento. Se trata de 
Francisco Castro y de su esposa, 
Oliva Pose. Esta última ya ha 
sido trasladada a su domicilio, 
pero su marido continúa 
internado en la ciudad sanitaria 
de La Coruña.
PAMPLONA: 
LIBERTAD PARA 
LOS MANIFESTANTES 
DEL LUNES

PAMPLONA, 11 (Logos).-

El autor se llama Joaquín 
Roldán Fernández, de 
veinticinco años, camarero, 
vecino de Oviedo que utilizó un 
cuchillo de monte que 
posteriormente ocultó en la 
cámara de aire de una de las 
paredes de su casa. También 
había arrebatado la pistola a 
uno de los agentes siendo 
hallada el ?rma en las 
proximidades de un convento de 
nuestra ciudad.

Si bien no participaron en la 
agresión, aunque acompañaban 
a Roldán, fueron detenidos 
igualmente Emilio González 
M^tínez de veinticuatro años; 
J osé Antonio Alvarez Noval 
camarero, casado' y de 
veinticuatro años; Jovino 
Bel Lr and Vázquez de 
veinticuatro años, casado, y 
Esteban Iglesias Zabaleta 
carnicero de veintiséis años, este 
último localizado en León 
cuando huía.
EN LIBERTAD TRES 
DE LOS DETENIDOS 
EN LAS MARISMAS 
DE BALDAYO

La CORUÑA, 11 (Logos).— 
La autoridad militar ha 
decret^o la puesta en libertad 
de tres personas detenidas d 
pasado domingo a raíz del 
enfrentamiento registrado en las 
marismas de Baldayo, entre 
labradores apositados por 
militantes de Comisios Labregas 
y la Guardia Civil.

Los tres detenidos que 
abandonaron la cárcel son

GRANADAHOMILIA DEL ARZOBISPO DE

«Estamos obligodos a 
respetar a los adversarios»

GRANADA, 11 
^ogos).— El arzobispo de 
Granada, monseñor 
BenavenL ha pronunciado 
una homilía en relación-con 
las dificultades actuales 
dentro de ia iglesia y ha 
dicho que algunos quisieran 
que no se cambiara nada, y 
que la Iglesia fuera 
exactamente igual que antes 
del Concilio. ‘‘Otros, 
prefieren que todo se 
desmonte y que se llegue 
mucho más lejos de lo que 
indican las enseñanzas y las

orientaciones conciliares”.
En relación con la misión 

de ia Iglesia, dijo monseñor 
Benavent, subsisten los que 
piensan que su tarea es 
exclusivamente dar gloria a 
Dios y salvar las almas, y no 
faltan quienes, con el mismo 
exclusivismo, afirman que lo 
que tiene que hacer es 
transformar el mundo.

Si hay grupos 
privilegiados con un 
altísimo nivel de vida, junto 
a ia mayoría de los que

Prioridad a los problemas 
de los marginados 

sociales

Alianza Popular
ESR\ÑA,Jo único importante

viven con estrechez o 
padecen necesidad, todos 
los cristianos deberían 
comprometerse, y a ios que 
corresponda, sacrificarse por 
establecer la equidad 
necesaria para fundamentar 
una convivencia pacífica y 
fraterna. Equidad que exi« 
de todos, hasta los mas 
desvalidos, puedan vivir de 
acuerdo con su dignidad 
humana y su condición de 
hijos de Dios, y que sólo 
existan las diferendas justas 
—que nunca serian tan 
desorbitadas como ahora— 
que tuviesen como 
fundamento un mejor 
servicio a la sodedad.

En ios días que vivimos 
sería cerrar los ojos, 
desconocer las inddencias 
negativas que en el amor 
fraterno pueden tener las 
actividades de las diversas 
agrupadones políticas y la 
campaña electoral. Hay 
quienes absolutizan sus 
posiciones políticas y no 
faltan ios que las presentan 
—aun siendo radicalmente 
contradictorias— como las 
únicas coherentes con la fe.

Pero lo más grave es que 
algunos adopten una actitud 
tan apasionada que les lleva 
a difamar con ligereza

Monseñor Benavent 
concluyó diciendo que ios 
discípulos de Cristo estamos 
obligados a respetar a los 
adversarios y a amar a ios 
enemigos, “imaginemos 
hasta qué punto tenemos el 
deber de respetar y de 
querer a nuestros hermanos 
en la fe que tienen perfecto 
derecho a opinar y a actuar 
de manera distinta a la 
nuestra”.

Oviedo

Policías agredidos 
con arma bianca

estrictamente 
confidencial

r

¡ LA VUELTA • 
|DE areilza!

Duryite el día que ayer fueron 
saliendo en libertad las 
diecinueve personas que fueron 
detenidas el lunes por la noche 
en Pamplona, tras una 
manifestación motorizad? en 
pro de la amnistía.

La manifestación, en la que 
figuraban unos cincuenta 
vehículos recorrió diversas calles 
del centro de Pamplona, con 
pancartas en las que se hacía 
referencia a la amnistía total.

Asimismo, los vehículos, uno de 
los cuales llevaba un megáfono, 
dieron dos vueltas por las’ 
inmediaciones de la prisión 
provincial. Poco después fueron 
neutralizados por la Policía 
Armada; que procedió a 

desalojar los vehículos y cargar 
contra sus ocupantes, diecinueve 
de los cuales pasaron la noche 
en Comisaría y durante la tarde 
de ayer fueron saliendo a la 
calle, en su mayoría sin pasar 
por el juzgado.

.•3 
f

José María de 
Areilza tras su 
polémica salida 
del Centro 
Democrático no

I 
I
I 

ha pasado a la. 
reserva política. I

I

E
I I

LA COMISION VASCA PRO- 
AMNISTIA SE ENTREVISTO 
CON^UAREZ

"Se ha abierto un nuevo camino"
SAN SEBASTIAN, 11 (Europa Press).— La comisión 

vasca compuesta por representantes de los 46 alcaldes 
guipuzcaanos y de distintas fuerzas políticas de Euzkadi 

regresado a primera hora de esta mañana a San Sebas
tian, procedentes de Madrid, donde ayer sostuvieron una 
entrevi^ con el presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, 
con objeto de tratar de la aplicación de una amnistía total.’ 

Los representantes de la conusión no han querido,preci
sar el contenido de la entrevista, a la espera de una nueva 
reunión, que tendrá lugar mañana en el Ayuntamiento de 
Vergara y a la que asistirán líderes de diversas fuerzas polí-

gestoras mo-anuustía y otros sectores de 
la vida pública y social de Euzkadi. Se espera que después 
de esta reunión se haga público un comunicado.

De cualquier forma, don José Luis Elcoro Unamuno, 
alcalde de Vergara, ha declarado que “se ha abierto un 
nuevo camino tras la entrevista de ayer con el presidente 
Suárez”.

GUIPUZCOA, UNICA PROVINCIA EN LA QUE CENTRO 
DEMOCRATICO NO PRESENTA CANDIDATOS

I
I
I

I

I

I

I
I

I
I

I

I
SAN SEBASTIAN, 11 (Europa Press).- Guipúzcoa es 

ia única provincia española en la que la Unión de Centro 
Democra'tico, que encabeza don Adolfo Suárez, no ha 
presentado candidatos para las elecciones.

En total se han presentado a las elecciones 118 candi
datos por Guipúzcoa, que representan a 14 partidos o 
federaciones políticas.

I

I
I
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SANTIAGO:
OBJETORES DE CONCIENCIA 
A DISPOSICION JUDICIAL

I

SANTIAGO DE 
COMPOSTELA, 11 
(Logos).— Tres objetares de 
conciencia, Francisco Javier 
Hernández, Ovidio Bustino 
y Clemente Hemtmdez se 
encadenaron a una 
balaustrada de la escalinata 
de la fachada de la platería 
de la catedral, con tres 
pancartas en tas que pedían 
que se reconociesen sus

derechos y la libertad para 
el objetar gallego, Manuel 
Escaris Magarinos. Cerca de 
un millar de personas se 
con^egaron en la plaza. La 
policía los dispersó con 
balas de goma y utilizó los 
servicios de un herrero para 
limar la cadena. Los tres 
objetares fueron conducidos 
o la Comisaría, donde hoy 
serán puestos a disposición 
judicial.

El conde de 
Mo trico simple
mente descansa y 
otea el futuro en 
el que, con toda 
seguridad, hay un 
puesto para él. 
Pero su “rentrée” 
política —todavía 
sin plazo fijo— 
puede ser 
s o rp resiva. 
Areilza es muy 
probable qué 
escore su ubica
ción política un 
poco hacia la 
izquierda. Hace 
apenas un par de 
días, durante una 
cena en Zaragoza, 
una conocida 
personalidad de la 
oposición —de la 
oposición al 
Gobierno y de la 
oposición a la 
oposición

I 
I 
I 
I

manifestaba muy 
co nfidenciaJ- 
raente que en un 
futuro no muy 
lejano quizá 
podría contar cÓB 
el conde para una 
o p e r a c i ó n 
política que 
desplazara del

I pactante—

poder a su casi |
seguro ocupante

I después de las J 
l^ eLecciones; esto ® 
Ipíesí lá CentK>-Suá- 4 

Y como lo I
oímos se lo | 
hemos contado. ।

4

JORNADA DE LUCHA EN EUZKADI
La han convocado para mañana 
diversas centrales sindicales

SAN SEBASTIAN, 11 (Europa Press).— Las centrales sindicales y fuerzas políticas 
Comisiones Obreras E.S.B., U.S.O., LA.B., U.G.T.. C.S.U.T., S.U.6.. Movimiento Comunista. 
KA¿., (EIA, LAIA Y EHAS), L.K.I., Liga Comunista O.I.C., O.R.T., P.T.E. y P.S.O.E. de 
Euzkadi y P.C.E., convocadas por las gestoras pro amnistía de Guipúzcoa, y en el marco de.las 
jornadas pro amnistía, han decidido de común acuerdo llamar a una jornada de lucha 
consistente en asambleas, paros y manifestaciones masivos para mañana, día 12.

acortado afirmarse en la convocatoria de manifestaciones de zona en San 
Sebastián, Oñate, y Viltafranca de Ortizia, y continuar impulsando las organizaciones por 
amnistía más allá de las jornadas, hasta conseguir la amnistía total,política y laboral.
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Nuevo frente de conflictividad en 
el panorama educativo español

EN BOTICA DE LOS FAMOSOS

la patria chica, a estar con los suyos, a

Eduardo ALARCON

julio y agosto se animan con-la llegada de los emigrantes 
que vuelven a la patria chica, a estar con los suyos, a

AYUDALE A CAMINAR

porgue el guión lo exije, enseguida que pueden y sin venir 
a cuento se desnudan, menos Paquita Rico que nunca ha 
querido enseñar mas de la cuenta y xiha rechazado varios 
guiones donde la andaluza habia de enseñar algo y 
contestando que "verdes las han segado". Prefiere de 
momento seguir con sus canciones por esos pueblos de 
España hasta que llegue nueva oportunidad, como en 
aquellos años, iay. Paca! , que no volverán.

llegan a conclusiones ciertas. L o que no sé es si al final se 
daran el beso de despedida. De otros no puedo decir lo 
mismo. El formado por Didi Sherman y Julián Ugarte ha 
sido de verdadero escándalo, como bien sabemos. Y Sara 
Montiel sigue todavía, como Maruja Diaz, sin conseguir la 
anulación matrimonial al parecer por culpa de ellos. A la 
greña aetuviaron Vicky Lagos e Ismael Merlo hasta llegar 
Iñ eensataz de epeciguerse. En fin.

CARLOS LARRAÑAGA, SEPARA 
CION MATRIMONIAL EDUCADA

OBRE las montañas de Credos se está hablando y 
discutiendo mucho en Madrid durante estos días. 

Quieren urbanizar sus riscos, destrozar el paisaje y dar 
vida a aquellas tierras de tanto emigrante, sobre todo 
camino de Francia. En Arenas de San Pedro, que es la 
antesala de Credos, parece como si la vida terminara. 
Subiendo después hasta llegar a El Arenal, todo es verde, 
roca, riadiuelos, y... soledad en invierno. Los meses de

recordar sus cosas, a entregar el dinero ganado durante d 
invierno y a casarse. Las bodas en El Arenal, por gemplo, 
duran hasta tres días. Los mozos que van en busca de la 
fortiuia al extranjero siguen siendo fieles y llegan en verano 
a santificar su amor. Y ya, pareja unida, vuelven a marchar 
hasta que consiguen una situación más o menos 
desahogada y se quedan entre los suyos. Pues bien: Hada 
la pretensión de urbanizar Credos, pancartas y pancartas 
de protesta. No sé qué será peor, si romper con el paisaje 
o marcharse a trabajar fuera. Lo malo es que a partir de 
septiembre. Credos y sus pueblos se quedan vados y sin 
jóvenes. Pena.

Las separaciones matrímonia/es se han de hacer con 
cierto orden, como antes se decía sobre las hueigas. 

Car/os Larrañaga y Mariai Luisa Mer/o asi lo han 
comprendido. Cada uno por su lado, muy bien, pero 
educadamente. El matrimonio se ve, hablan de sus hijos, 
se comprenden a su manera, sin peleas ni discusiones y

"Ayúdale a caminar", áfentada por Juan Manuel, se 
ha convertido en tema representativo de la 

subnormalidad, con la que se pretende lograr una 
conciencia del pais para que este grave problema se aborde 
y solucione adecuadamente. A tiempos difíciles obras 
nuevas. Hora era ya de que los subnormales, como la 
tercera edad, fueran papeletas que se pusieran sobre el 
tablero del juego de la verdad. Si nos encontramos en días 
de querer solucionar muchas cosas, con paciencia y poco a 
poco, la solución viable tomada con interés puede dar el 
resultado fructífero. Es el egoismo nuestra mayor 
personalidad, ese "yo" tan sólo nuestro en el pensamiento 
sin querernos acercar a quien a nuestro lado tan de verdad 
lo necesita.

Los famosos y populares tienen su boquita de piñón 
cuando dicen cosas mas o menos 

divertidas. Vamos a dar repaso a unas cuantas frases 
Pu^ucadas por ^í. Princesa de Mónaco: “A través de la 
television los niños conocen cosas para las que no están 
■preparados”. Bigote Arrocet: “Varias veces estuve tentado 
j ® España, pero no quise hacerlo hasta ser testigo 
del derrocamiento de Allende, cuyo Cobiemo me había 
confiscado casi la totalidad de mis bienes.”. José María de 
Areilza cuando le preguntan por qué ha dejado de ser

franquista: “Pues cuando comprendí que el criterio del 
gobierno que tenía d entonces jefe dd Estado iba 
haciendo imposible la apertura de un camino de 
entendimiento . Claro, por eso en tiempos tan lejanos 
como los años cuarenta, se prohibió la canción 

Rascayu , como anticipándose a lo que ocurriría después 
del 20 de noviembre de 1975. Y para terminar, Alfonso 
Paso: Si has votado “si”, que Dios té lo demande”. Por 
derto que Paso ha estrenado y.su protagonista femenina, 
Elisa Ramirez, está como un tren de bien, en actriz y 
guapa.

•
 La película "Viridiana”, tan prohibida, parece haber 
dado puerta abierta a otras que veremos en nuestro 

país con su debido retraso como "El último tango en 
Paris" y "Emmanuelle", tan discutidas y con viajes de 
peregrinación a Perpignán, que ya ha debido perder la 
moda española porque vemos cada película que ya, ya. 
Sobre todo las españolas donde nuestras estrellas y, eso si,

LOS ADJUNTOS 
DE 

UNIVERSIDAD 
AMENAZAN 

CON "MEDIDAS
DE FUERZA”
Si en el plazo de diez días 
el Ministerio no responde 
a sus reivindicaciones

MADRID, 11 (Logos).- 
Los profesores adjuntos de 
Universidad podrían 
establecer un nuevo frente 
de conflictividad en el 
panorama educativo español 
si en un plazo de diez días el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia no responde a sus 
reivindicaciones, 
presentadas por escrito por 
la coordinadora estatal de 
este sector aocente, según 
han manifestado a “Logos” 
en medios universitarios.

La redacción del escrito 
en cuestión, presentado ayer 
al Ministerio, se acordó 
durante varias reuniones, la 
última a nivel nacional, en el 
que se señala que en la 
actual problemática 
universitaria los adjuntos 
acusan “intranquilidad y 
malestar por la situación 
gravemente discriminatoria 
en la que se encuentran hoy

como más convenientes, sin 
descartar medidas de 
fuerza”.

UNOS 12.000 INTERINOS 
EN HUELGA 
LOS NIÑOS SIN 
CLASE SON UNOS 
470.000

MADRID, 11 (Logos).- 
La jornada de lucha 
proyectada para ayer en 
apoyo de las reivindica
ciones del profesorado de 
EGB interino alcanzó la 
cifra de 11310 maestros en 
paro, en todo el país/de los 
cuales 7.062 eran interinos 
y 4.748 propietarios según
fuentes de los
docentes. L a

propios 
cifra

como consecuencia de 
estructura universitaria y 
la legalidad vigente”.

REIVINDICACIONES

la 
de

Entre las reivindicaciones 
elevadas existen unas de 
inmediata solución, como la 
de una normativa que 
termine con la aludida 
discriminación, y otras paré 
más adelante, como el 
establecimiento de una 
cartera académica. Se añade 
que estos profesores quieren 
participar directamente, no 
sólo en los órganos de 
gestión, sino también, en 
cuantas comisiones y grupos 
de trabajó se creen en el 
futuro para colaborar 
activamente en la 
preparación de la política 
universitaria. Peticiones 
concretas son, entre otras, 
aplicación del coeficiente 
cinco y eliminación del 
informe del rector en 
traslados.

La coordinadora estatal 
acordó esperar los diez días 
para obtener las respuestas 
ministeriales, a tenor de las 
cuales se pasaría a adoptar 
medidas que “se consideren

aproximada de alumnos 
afectados por el paro es de 
unos cuatrocientos setenta 
mil alumnos.

Durante la mañana, la 
comisión permanente de la 
coordinadora de interinos 
acudió al Instituto Nacional 
de Ciencias de la Educación 
donde altos cargos del 
Ministerio de Educación y 
Cien a mantenían 
reuniones con todos los 
delegados provinciales del 
departamento. A petición 
de entrevista de los interinos 
se les contestó que ésta 
tendría lugar por la tarde, a 
las siete y media, en la sede 
central del Ministerio. Los 
representantes añadieron en 
su solicitud que, dado que 
Educación y Ciencia podría 
alegar falta de competencia 
en algunos temas del 
problema planteado sería 
conveniente que estuvieran 
presentes representantes de 
presidencia y del Ministerio 
de Hacienda, solicitud que 
fue recogida aunque sin que 
mediase compromiso de que 
pudiera cumplirse.

La aludida reunión de 
representantes de interinos 
y altos cargos del Ministerio 
de Educación y Ciencia, se 
inició hacia las siete 
cuarenta y cinco de la tarde 
en el salón Goya del 
departamento.

POR EL CONVENIO DE PESCA
HISPANO-MARROQUI

INQUIETUD EN 
LOS PUERTOS 
ONUBENSES

HUELVA, 11 (Logos ).- 
Ante las diversas 
interpretaciones de que 
viene siendo objeto el 
convenio de pesca 
h isp a n o-marroqu í, los 
puertos onubenses de Isla 
Cristina y A^ amonte 
muestran inquietud a la 
vista de la imprecisa 
redacción de dicho 
convenio, en el que parece 
se margina los puertos antes 
citados, pioneros y 
hab ituales capturadores 
sardineros en tos bancos

saharianos, en cuyas flotas 
faenan unos 1,000 
trabajadores. Según los 
pescadores de estos puertos, 
existen puntos muy 
confusos y de difícil 
interpretación en el 
convenio, tales como el del 
tope fijo de SO. 000 
toneladas de sardinas para la 
península, sin tener en 
cuenta que en la pasada 
campaña los puertos de 
Ayamonte e Ida Cristina 
capturaron 50,000 
toneladas.
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POSIBLE-----
EMBARGO 
DE URANIO 
A ESPAÑA—

MADRID, 11 (Europa Press).— España que no ha 
firmado el tratado de no proliferación nuclear, podría 
encontrarse dentro del grupo de países que, según la nueva 
política nuclear americana, sufriera un embargo de los 
suministros de uranio enriquecido indispensables para el 
funcionamiento de las centrales nucleares.

Ante esta posibilidad, y para evitar la dèpendenciâ de un 
solo suministrador, la Empresa Nacional de Uranio buscó 
otras alternativas para asegurar el suministro de combustible 
nuclear. Hasta 1980 no existe riesgo alguno de corte en el 
suministro de combustibles a las centrales nucleares 
españolas, ya que está asegurado en un cien por cien 
mediante contratos ya firmados con la Agencia Federal 
Norteamericana (ERDA)

Para antes de 1980, nuestro país comenzará a recibir 
uranio enriquecido de la Unión Soviética y en 1985 
empezará a suministrarnos uranio la planta de 
enriquecimiento de Tricastin, propiedad del consorcio 
europeo Eurodif, del que España es miembro con una 
participación, a través de Enusa, de 1,11 por ciento.

Como se recordará, el pasado día 7 de abril, con 
anterioridad a la presentación de las medidas para el ahorro 
energético y a la aun más reciente cumbre de Londres, el 
presidente Carter fijo la nueva política de la Casa Blanca, 
sobre energía nuclear, que se basa en los siguientes puntos:

—Estados Unidos, dice “no” a tos reactores de “segunda 
generación” o supergeneradores, que utilizan como 
combustible el plutonio.

—Se dice “no” ai reprocesamiento de los residuos 
nucleares para la obtención de plutonio.

—Estados Unidos abre la carpeta de pedidos para el 
enriquecimiento de uranio y aumentará sus instalaciones 
con este fin.

—Se autorizará el suministro de este uranio a aquellos 
países que aceptan las objeciones y regulaciones 
norteamericanas para la no proliferación atómica.

Según2osJjjece£2isca^es_deljrnjHj£^^

LOS PLEITOS DESEPARA- 
CION CONYUGAL NO DEBEN 
IR AL TRIBUNAL CIVIL

SEVILLA 11 (Logos).- Los jueces y fiscales del Tribunal Eclesiástico reunidos 
bajo la presidencia de don Juan José' García Failde, decano de la Rota en Madrid 
han acordado mostrarse en contra de la posibilidad de que los pleitos de separación 
conyugal pasen al Tribunal Civil.

En esta reunión tambie'n han tratado de la conveniencia de acelerar los procesos 
canonicos, cuestión para la que hace falta que los tribunales cuenten con más per
sonal, mejor retribuido, que garantice una dedicación plena.

Estos ministros del Tribunal Eclesiástico de esta provincia han debatido las 
causas subjetivas de la utilidad del matrimonio, entre otras la incapacidad del con
trayente para reahzar la alteridad de vida exigida por el matrimonio, por defecto o 
fallos interiores de su personalidad, falta de libertad interna por motivos de orden 
psíquico, aunque no s^e llega a un estado de patología o perturbación profunda de 
la personalidad, miedo interno derivado de la circunstancias que resta libertad- 
^or en ^s cualidades de las personas que no incide en la sustancia de la misma 
pero que la identifica y define como sujeto matrimonial.

ELPAPUS; SECUESTRADA
Al parecer por una fotografía de Suárez

BARCELONA, 11 (Logos).- La revista “El Papus", en su número 153, 
correspondiente al mes de abril, ha sido secuestrada por una orden del Juzgado' 
número 6.
PuncionanosdBl Cuerpo General de Policía se presentaron-en los locales de la editorial de 
dicha revista, Ediciones Amaika, S.A. en donde llevaron a efecto la orden judicial. 
El numero de "El Papus", motivo de la sanción se encontraba ya distribuido. Los 
respons^les de ediciones Amaika, S.A. no han sabido aclarar cuál puede ser el 

sanción aunque parece que ha sido por una fotografía del presidente 
del Gobierno señor Suárez.

i

Fomentamos la educación, 
la ciencia, la investigación, 

la cultura y el arte

Alianza Popular t
ESRKÑA,lo único importante

En la tarde de ayer
EL REY
DESPACHO
CON ABRIL
MARTORELL
MADRID, 11 (Logos).— 

En su residencia del palacio 
de La Zarzuela, S.M. el Rey 
recibió ayer en despacho al 
ministro de Agricultura, don 
Fernando Abril Martorell.

Por su parte, el presiden
te del Gobierno, don Adolfo 
Suárez González, recibió al 
vicepresidente del Gobierno 
y ministro de Trabajo de 
Luxemburgo, señor Berg, 
a quien acompañaba el em
bajador de España, don José 
Luis de los Arcos.

El presidente del Gobier
no despachó con los minis
tros de Trabajo, don Alvaro 
Rengifo; de la Gobernación, 
don Rodolfo Martín Villa, y 
de Justicia, don Landelino 
Lavilla.

Massiel objetivo
"oltra"

La cantante Massiel ha 
vuelto a recibir un "cordial" 
saluda de los Comandos 
Guerrilleros Anticomunistas 
en el que tras llamarla "cer
da y repugnante comunista" 
y "basura zorra", la amena
zan con dejarle la cara "en 
el mejor de ios casos que 
envidiarás a un picado de vi
ruelas", porque eres una 
"cerda zorra miliciana".

Massiel, que en breve ten
drá un hijo, fruto de sus re
laciones con ei candidato 
del PSOE por Teruel, Carlos 
Zayas, sufrió no hace mu
cho la visita de los ultras, 
que dejaron sus esvásticas de 
pintura roja en todos ios rin
cones de la casa, pasando

UWWUIWU
PUNTA 

de LANZA
Jugando con Zaragoza

Ya estamos en el carrousel de las 
candidaturas. Aquí, como somos 
pocos, pero mal avenidos, apenas *■ 

hechas públicas las listas de los 
candidatos por Zaragoza, ya se están 
celebrado a toda prisa, reuniones y 
concilios para impugnar algunos 
nombres. En nuestro pueblo scxnos así 
Desde Joaquín Costa hasta nuestros 
días, no sabemos ser rivales. Sólo 
enemigos. Pero enemigos a fuego, al 
filo de los navajeos y de las 
encrucijadas. Por las tertulias empiezan 
a circular maledicientes especies. 
“Fulano” es esto . “Mengano” fue 
aquello”. “Si las gentes supieran...”, 
i Triste Zaragoza, como están jugando 
contigo!

por ei famoso abrigo de 
chinchiilas y un par de
Picassos.

Por no cumplir 
sus fines sociales

EL OBISPADO

GUARDERIA

DONJUAN YA TIENE 
PREPARADO EL DISCURSO
0 La elaboración ha sido muy 

cuidada a la vista de esta 
trascendencia histórica

MADRID 11 (Europa Press),- Donjuán de Borbón tiene 
ya redactado su discurso en el que anunciará el sábado su 
renuncia a los derechos de la Corona, en favor de su hijo el 
Key don Juan Carlos.

GERONA, 11 (Logos).— 
A finales de junio, dejará de 
funcionar la escuela 
guardería Nuestra Señora de 
Nazaret, creada por 
monseñor Jubany, junto a la 
catedral, en 1965, para la 
atención de los niños de 
farn ilias inmigradas 
residentes en aquel sector.

El obispado, en una nota, 
ha expuesto los siguientes 
causas para el cierre.

Actualmente, dice, la 
escuela guardería ha perdido 
el marco geográfico-social 
que poseía en el momento 
de su creación, pues han 
desaparecido dos suburbios 
y el tercero, “les Pedredes”,' 
esta a punto de desaparecer.

De este último, sólo siete 
familias se aprovechan de 
los servicios de la guardería. 
Además, dado el nivel 
económico y social de la 
mayoría de las cincuenta y 
cuatro familias que llevan a 
sus hijos a la guardería no 
parece que este centro 
cumpla su función 
benéfico-social que motivo 
su creación.

En cuanto a la economía, 
la nota ofrece los siguientes 
datos:

Los ingresos mensuales 
son de 125.000 pesetas 
mientras que los gastos 
mensuales ascienden a 

pesetas. Más 
400.000 pesetas de atrasos 
del año pasado. Además la 
guardería ha perdido la 
calificación de centro 
pre-escolar en zona 
suburbial y se le retirará la 
subvención del Ministerio.

El actual edificio de la 
escuela-guardería, según el 
propósito del obispo, se 
destinará preferentemente a 
una obra benefico-social 
que, partiendo de una 
concepción cristiana del 
honribre sin condicio
namiento de otra clase, esta 
realmente desatendida por 
la sociedad.

En circuios políticos se espera con expectación el 
especial significado político. 

La elaboración de dicho discurso ha sido muy cuidada, a la' 
vista de esta trascendencia histórica.

Se espera que el acto tenga lugar a la una de la tarde en 
el palacio de La Zarzuela, en la más estricta intimidad 
familiar Se cree que, al margen de la familia, sólo asistirán 
una media docena de personas, todas ellas muy ligadas a la 
monarquía. * “

Esta mañana, en La Zarzuela

■ JURO SU CARGO EL 
NUEVO MINISTRO 
DE OBRAS PUBLICAS

MADRID, 11 (Europa Press).- Pasadas las diez de 
esta mañana, ha prestado juramento de su cargo en el 
palacio de La Zarzuela el nuevo ministro de Obras Públi
cas, don Luis Ortiz ^González.

El acto tuvo lugar én presencia de Su Majestad el Rey, 
el presidente del Gobierno y el resto del equipo ministe
rial. Tomó juramento ai nuevo ministro el titular de Jus
ticia, don Landelino Lavilla AIsina, en calidad de notario 
mayor del Reino.

DIMITE NOEL 
ZAPICO

MADRID, 11 (Cifra).— El presidente del Consejo 
Nacional de Trabajadores, Noel Zapico Rodríguez, ha 
presentado su dimisión, ha sabido Cifra de fuentes se
guras.

El señor Zapico fue nombrado presidente del citado 
organismo el 30 de enero de 1976 y anteriormente había 
ocupado la vicepresidencia del mismo a lo laroo de 
cuatro años.

Según ha manifestado ei señor Zapico a Cifra su di
misión no tiene nada que ver con su presentación a las 
IX”"" 1°' '' y* <!“• «“ cardo no as inoom-

L ‘°" “ "’.smas. El seño, Zapico sa presanta con» 
'Coojreso y por Asturias con el número dos 

de Alianza Popular".
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MEJOR DISPOSICION BOISA ih MADRIO
bancos

CENTRAL FINANCIERA 
DE ARAGON, S. A 
TODO EN 

CREDITOS 
Feo. Vitoria, 8*10*12 

Tel. 219702.ZARAGOZA

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
ARAGON/exprès.

Sigue siendo la 
operatividad muy corta y el 
transcurso de la sesión en 
ambiente lánguido, aunque 
con posiciones de papel 
poco importantes. Los 
cambios se producen con 
goteos cortos, pero el cierre 
se mejora al surgir dinero 
para valores selectivos y 
bancos. En el capítulo de 
bajas destacan ios 10 
enteros que ceden Banesto e 
Hispano y Olarra que pone 
papel menos 10, junto a 
Fomento menos 8 y Bic y 
Bankinter menos 5. Algún 
discreto avance como los 5 
enteros que mejora 
Dragados y 3 de Fomento 
de Obras.

producido principalmente 
por un comportamiento más 
favorable en los títulos 
bancarios^, que tienen 
demanda y solventan sus 
posiciones negativas 
anteriores, presentando 
algunos de ellos mejoras 
como los avances de 14 en 
Central y de 12 en Popular. 
Aunque las eléctricas 
contratan de forma 
esporádica y sin mordiente 
hay avances de 1,5 en 
Iberduero, 1 en Sevillana y 
2 en Viesgo. Las siderúrgicas 
todas con recortes, ios 
principales de 10 puntos en 
Olarra y de 3 en Aceros, que 
cierra a 99 por ciento y con 
papel. En químicas y 
petróleos gana 3 y hay 
retrocesos de 8 en Faes, 5 
en Sefanitro y 3 en P. 
Reunidas. En los 
monopolios Tabacalera y 
Telefónica ceden 2 cada una 
y Campsa mejora 3 y el 
cierre tiene demanda para 
títulos de bancos. Indice: 
88,99 (-0,01)

Agí icultiil'a 
Industria ('oiiRTcio. 

Construcción

BmÁdrÍd^
Se ha desarrollado la 

sesión con menor volumen 
de operaciones, pero algo 
mejor dispuesta, debido 
principalmente a la retirada 
de órdenes vendedoras del 
parquet y aparición de 
demanda de menudeo. Los 
bancos comerciales tienen 
oscilaciones suaves con 
algunas repeticiones, 
contabilizándose mejoras de 
5 en Bilbao y Vizcaya y 
recortes de 5 en 
Zaragozano, 4 en Banesto, 
Exterior y Pastor, 3 en 
Ibérico y 2 en Santander. 
Los industriales con 
retrocesos de 5 en Fomento, 
4 en Urquijo y 2 en Unión y 
Noroeste. Algo mejoradas

las 
de 
de 
en

eléctricas, con una baja 
2 en Viesgo y ganancias 
2,25 en Sevillana y 1,25 
iberduero y Fecsa. En

construcción Dragados 
recorta 4, pero Vacesa pone 
dinero mas 10. En 
monopolios la Telefónica se 
deja un cuartillo. Todo el 
grupo siderúrgico se 
manifiesta con recortes y asi 
Olarra cede 4, Motor 2,5, 
Tubacex, Babcock y 
Echevarria 1 y Hornos 0,5. 
Las químicas con alguna 
repetición o bajas muy 
suaves, donde sólo destacan 
los retrocesos de 3 en 
Petromed y P. Reunidas 
española. Al cierre se nota el 
ambiente menos pesante 
que en días anteriores, por 
retirada de la oferta. Indice: 
89,21 (-0,04)

Jo.se A. Traver 
Espa Halones

COSO.24-32,2
TELS. 2I0496-210497

ZARAGOZA 4

Implicados en el asunto Sofico

VISTA DEL RECURSO
CONTRA EL PROCE
SAMIENTO

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

BILBAO

Sin salirde de la norma 
de estos días, referida a una. 
contratación corta y 
ambiente apagado, la sesión 
ha tenido un mejor tono

MADRID, 11 (Logos).— Ante la sección segunda del 
Tribunal Supremo de Madrid se celebró ayer a puerta 
cerrada, vista del recurso contra el auto de procesamiento 
dictado por el juez especial en el asunto Sofico, y de 
acuerdo con el cual resultan procesados don Eugenio 
Peydro Salmerón y don Eugenio Peydro Brillas, presidente 
y consejero delegado respectivamente del Consejo de 
Administración de Sofico como autores de un presunto 
delito de estafa.

Según el 
procesamiento,

auto de 
dictado en

mayo del pasado año, don 
Eugenio Pyedro Salmeron, 
valiéndose de la 
colaboración de otras 
personas, fundo varias 
sociedades que agrupan el 
“Holding” Sofico, cuyo 
objeto social era la compra, 
construcción y venta o

Cambios para el día 11 de Mayo de 1977

arrendamiento dé toda clase 
de viviendas y edificios e 
instalaciones comerciales o 
industriales, así como la 
compra, urbanización, 
parcelación y venta de 
terrenos. Dice el auto de 
procesamiento que con el 
fin de aumentar las ventas 
procuró conseguir 
compradores antes de 
realizar la construcción, 
ofreciendo la administración 
del apartamento y un 
rendimiento anual del 12 
por ciento de la inversión a 
los compradores. Sin

Banco Zaragozano ........................
Banco Exterior ..............................
Banco Central.................................
Banco Español de Crédito...........
Banco Hispano Americano . . . .
Banco de Santander......................
Banco Popular Español...........
Banco de Bilbao...........................
Banco de Vizcaya.........................

Banco Industrial de Cataluña . . .

Banco Occidental.........................
Banco Atlántico . '.........................
Banco Ibérico.................................
Banco Urquijo..............................
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española . . . 
Sevillana................  
Cantábrico.............. 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero................  
E. Reunidas...........  
Unión E. Madrileña 
Penosa...................  
Fecsa 5.000 ........... 
Fecsa 1.0(X) . . . .

MINERAS

Ponferrada. . 
Duro Felguera

Bldenonietal Al'S icos

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

divisa

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA.............. 68,867 69,0671 Dólar Canadiense . . . . 65;678 65 9381 F ranco Francés......... 13,879 13’933
1 Libra Esterlina............ 118;299 118*919
1 Franco Suizo..............  

T/ancos Belgas (com) .
27;213

189,888
2X346

190,9661 Marco Alemán............ 29,021 29J66
100 Liras Italianas . 7,764 7,795

1 Florín Holandés . 27,831 27,969
1 Corona Sueca . . 15,785 15,867
1 Corona Danesa . . 11,472 1b524
1 Corona Noruega . .. . 13,032 13;094
1 Marco Finlandés .... 16,846 16,936

100 Chelines Austríacos .. 407,569 411,186
100 Escudos Portugueses . 1 77,400 1 78,937
100 Yens Japoneses.......... 24,771 24,888
100 Francos Belgas (fin) . . 189,403 191,003

BECAS
DE INFORMATICA
PROCESA, CENTRO DE CALCULO, 
para'detectar, formar y promocionar 
verdaderos Profesionales de Informáti
ca (Pcoceso de Datos en Ordenadores 
Electronicos) concede Becas completas 
y medias, para seguir el Curso Alfa I 
de Programación de su División de 
Educación, Departamento de Informá
tica, en el próximo Año Académico 
1977-78, que dará comienzo el dfa 1 
de Septiembre.
Los interesados pueden escribir a Pro
cesa, División de Educación, Departa
mento de Informática, General Mola, 
21 Pral. Izda. o pedir información en 
dicha División, de 7 a 8 de la tarde, 
cualquier día de la semana, excepto 
sábados, antes del 31 de Mayo, en que 
se procederá a la selección de los so
licitantes.

PROCESA
DIVISIONES DE EDUCACION 

ZÀRAGOZA: GENERAL MOLA. 21 
BARCELONA: CALABRIA, 96 J 

OLITE, 20 PAMPLONA

embargo como el capital 
social era insuficiente para 
la compra de los terrenos, 
los responsables de Sofico 
acudieron a la venta de dar 
comienzo a la construcción 
de los edificios, duplicando 
y aún triplicando el precio. 

Con el fin de resolver la 
situación planteada por el 
negocio se buscaron ingresos 
a cualquier precio, sin 
preocuparse del resultado 
económico de la operación 
forzando la venta de 
apartamentos, aumentando 
los gastos de promoción, 
incrementando los servicios 
y ofreciendo beneficios 
injustificados.

Agrega el auto que 
ambos procesados sabían 
que Sofico era deficitaria 
desde el principio por haber 
agotado su capital con los 
gastos de construcción, por 
lo cual el objeto social no 
llego a ejecutarse y el fin 
real que se persiguió fue la 
obtención de capital para 
los negocios que ya 
realizaban los inculpados 
con las otras : sociedades..

El juez especial considera 
en su auto que los hechos 
revisten caracteres de delito 
de estafa y resultan indicios 
racionales de criminalidad 
contra Eugenio Peydro 
Salmeron y Eugenio Pyedro 
Brillas.

En consecuencia, decretó 
el procesamiento de los 
mismos^sí como la prisión 
provisional incondicional 
comunicada, requiriéndoles 
para que prestasen una 
fianza de 6.000 millones de 
pesetas, de forma solidaria, 
a fin de asegurar las 
responsabilidades 
pecuniarias que puedan 
derivarse del proceso.

La vista ha quedado 
pendiente de sentencia.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro. . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados.................
Urbis. ......................
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

Telefónica...........  
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera ..>... 
Astilleros.............. 
Metro...................  
Unión Fénix. . . . 
Seat......................

Pr !•( .'fl HOY '

572 567
396 392
483 483
310 306
296 296
497 495
323 323
410 415
327 332
276 275
233 233
331 331
328 325
379 375
540

97,5 98
90,5 93
91 90,5
88 86
83,5 83

105,5 106,5
70 73,5
93,5 92,5
92,5 ——
85 86
84,5 85,5

106 __
83 ——

79 78,5
90 —

402 ——
102 100

292 291,5
147 146

81 81

443 439
130 130
135 «a...

165 165

115A 115
225 224
250 250
140 —

—

99 —

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

lyrtlXflHOliBOS
KZMMCXXAflBMOn YMQM

BUEN NIVEL DE LA INDUSTRIA
SIDERURGICA ESPAÑOLA

MADRID. 11 (Logos).— 
La industria española del 
acero ocupa el primer lugar 
entre los países europeos de
la OCDE no miembros 
Mercado Común,

del 
I a

banco de huesea UN BANCO DESINTERES» CAPITAL

producción española de 
acero, actualmente de unos 
once millones de toneladas 
de acero bruto por año, se 
triplicó en el transcurso del 
último decenio. Este 
extraordinario desarrollo es 
fiel reflejo de la 
industrialización progresiva 
del país, señala 
Eurocoperacio —ravíSta 
editada por el servitio de

estudios del Banco Hispano 
Americano—, en el informe 
**La industria del acero".

Dos empresas españolas, 
ENSIDESA con una 
producción anual de 5,1 
millones de toneladas, y 
Altos Hornos de Vizcaya, 
con dos millones de 
toneladas, figur.*:? 
respecti-amente er i > 
lugares 20 y 4?. entr ios 
gigantes da la sjá-s.«rgia 
mundial

SGCB2021



PAG. 12/114-77/AE l'AE/«l*»
Explosión de grisú

18 MINEROS ATRAPADOS
TOKIO, 11 (Efe-Upi).- 

Una explosión de gas grisú 
ha provocado hoy diversos 
destrozos en una mina de

carbón, en I 
H o k k a i d o ,

la isla de 
,1a m i s'

importante del norte dei
archipiélago nipón.

EDICTO

DON RAFAEL 
OLIETE MARTIN, 
PRESIDENTE DEL 
LA JUNTA 
ELECTORAL DE 
ZONA DE 
ZARAGOZA

HAGO SABER: Que 
en cumplimiento de lo 
dispuesto en el artículo 
39 del Real Decreto*Ley 
20/1977, de la Jefatura 
del Estado, de 18 de mar
zo, sobre Normas Electo
rales, obran en esta Junta 
Electoral de Zona la de
signación de los lugares 
reservados para la coloca
ción gratuita de carteles; 
que todas las asociacio
nes, federaciones, coali
ciones y agrupaciones de 
electores que presenten 
candidaturas en el distri
to dispondrán de la mis
ma superficie para la 
colocación de carteles en 
cada uno de los emplaza
mientos designados; y 
que la solicitud de utili
zación de los emplaza
mientos se formulará en 
esta Junta de Zona antes 
del di'a DIECISEIS de los 
corrientes, o sea, hasta 
cuarenta y ocho horas 
antes del día de procla
mación.

Dado en Zaragoza a 
once de mayo de mil no
vecientos setenta y siete.

Firmado, el presidente 
y el secretario.

provocando, entre otras 
destrucciones, el 
hundimiento de una galería 
y atrapando a 18 mineros, 
según ha comunicado la 
policía local.

La autoridad dio cuenta 
de que el estallido ocurrió 
hacia las 12,30 de la tarde 
(05,30 horas peninsular 
española), a doscientos 
noventa metros de la 
entrada de un pozo en la 
mina * * Ash ibetsu ”,

perteneciente a la compañía 
minera “Mitsui".

Las autoridades, 
jsimismo, han notificado que 
^6 mineros estaban
trabajando en el pozo
cuando se produjo 
explosión; ocho de ellos 
fueron rescatados. La 
policía ha informado 
igualmente que el estallido

la

provocó una concavidad 
—como una gruta—, la cual 
ha impedido a un equipo de 
rescate llegar al logaren que 
se hallan los operarios 
atrapados.

EN EL ULSTER, HOY:

MIEDO Y MUERTE
LA EXTREMA DERECHA PASA A LA 
ACCION ACRIBILLANDO A TIROS AL
QUE NO SECUNDA

BELFAST, 11 (Efe).- 
Tres personas resultaron 
muertas violentamente en el 
Ulster en las últimas 
veinticuatro horas en una 
de las jornadas más tensas y 
violentas de la constante 
tragedia de Irlanda del
Norte. 

Los muertos fueron un
conductor de autobús, un 
cabo del llamado 
‘‘Regimiento para la 
Defensa del Ulster" 
—organización paramilitar 
protestante — , y un 
ciudadano todavía sin 
identificar, muertos 
en Moskstown, condado de 
Antrim. Según la policía, 
esta última víctima falleció 
al estallar una bomba que 
estaba fabricando.

Otro hombre que 
acompañaba ai fallecido 
resultó muy gravemente 
herido.

El conductor de autobús 
fue asesinado a tiros al

LA HUELGA 
volante de su vehículo por 
pistoleros protestantes que 
trataban de intimidar al 
trabajador para que se 
uniese a la huelga convocada 
por la extrema derecha 
unionista. El muerto era 
también protestante, casado 
y padre de cuatro hijos.

El militante del 
‘‘Regimiento para la 
Defensa del Ulster" murió ai 
hacer explosión un ingenio 
instalado en su automóvil.

Cuando la policía llegó al 
lugar de . la explosión, los 
agentes fueron atacados por 
la turba y en unos 
momentos de extraordinaria 
violencia por ambas partes 
cuatro oficiales fueron 
heridos.

Durante la jornada, fue 
arrestado por unas horas el 
pastor presbiteriano 
independiente 1an Paisley.

El secretario del 
Sindicato del Transporte, 
comentando el asesinato del 
conductor, subrayó que, en 
las últimas dos semanas 17 
conductores resultaron 

«heridos, tres secuestrados a 
punta de pistola, dos 
gravísimamente lesionados y 
uno asesinado.

Se producen 
constantemente aislados 
incidentes y la atmósfera es 
tensa y peligrosa, pero los 
servicios esenciales 
continúan y la población, 
aunque recelosa, trata de 
enfrentarse a los promotores 
de la huelga y sus pistoleros 
con caloña.

BOXEO

30 Hoteles y Bloques de 
apartamentos en los Pirineos, 

Sierra Nevada y La Pinilla

Costa, 3 - Telf. 22 14 67 - .ZARAGOZA
cuRuna

4.190 Ptas.

“LA GUERRA 
DEL CHAMPAN

Procesado el director 
gerente de Codorníu

El Juzgado de Instruc
ción número dos ha decla
rado la libertad provisional 
bajo fianza de un millón de 
pesetas del director gerente 
de Codorníu y de la empre
sa Raymat, Manuel Reven- 
tós Allés.

El procesamiento del se
ñor Reveiitós se deriva de 
una Querella criminal pre
sentada por una firma de la 
competencia, Freixenet, en 
2Î?*. • due la casa Raymat, 
wial de Codorníu, podría 
haber copiad» determinado 

:>delo de bcLeSia esmeriia- 
; de marca, pese a 

■L. - prou'ghJ» por la marca
regó! 40« '«pond lente.

Según fuentes del sector, 
todos estos hechos derivan 
de una guerra entre las dos 
firmas por hacerse con la 
primacía del mercado, que 
indujo a la marca querellan
te a realizar el “spot” publi
citario de más larga dura
ción — cinco minutos — que 
se ha emitido por Televisión 
EspaAola.

_ Dicho “spot" fue trans
mitido durante las pasadas 
Navidades y se calcula que 
la marca hubo de pagar por 
el mismo a RTVE una can
tidad aproximada de quince 
millones de pesetas.

REMITIDO

IBEROAMERICA 
El azote de las 

multinacionales
o El Pacto Andino pretende su reconversión en 

empresas mixtas para acabar de una vez con 
los “Gobiernos ocultos"

BOGOTA, 11 (Crónica, por Guillermo TfíiBíN P/EOñAH/TA, de Efe.)
Las empresas muitinaciona/es en iberoamérica se han convertido en una especie de 

"gobierno oculto" y sutgen como unos "fantasmas", cuyos resultados prácticos y 
beneficios no revierten en favor de los pueblos. La United Fruit en Centroamérica, la 
ITT en Chile, la General Motors, son claros ejemplos de la influencia que han logrado 
poseer en el contingente, pese a que desde la declaración de "Punta del Este", en 1967, 
suscrita por los presidentes de la zona se ha venido considerando y recomendando 
cautela sobre el tema de las inversiones extranjeras y los esquemas empresariales 
transnacionales a través de los cuales se implantan.

La mayoría de las empresas transnacionales 
proceden de los Estados Unidos, país que según 
informes divulgados en Colombia, está 
invirtiendo en el extranjero la suma de 10 
millones de dólares diarios (690 millones de 
pesetas).

Una estadística realizada en base a la muestra 
de 40 entidades económicas, las más importantes 
de Iberoaméricai demuestra claramente el 
fenómeno transnacional en este continente.

La Asociación Nacional de ^Instituciones 
Financieras de Colombia (ANIF), dio a conocer 
dicha radiografía estadística, que señala, entre 
otros aspectos, los siguientes:

1.— De las 40 entidades analizadas, solamente 
diez eran países y los 30 restantes resultaron ser 
empresas transnacionales.

2.— Solamente Estados Unidos, Canadá, Brasil 
y Méjico presentaron un producto bruto interno 
superior a las ventas de la General Motors.

3.— Colombia posee un producto bruto que 
apenas representa el 32 por ciento de las ventas 
de la General Motors, la transnacional más 
poderosa del mundo.

4_— Por cada dólar del producto bruto 
colombo-venezolano, la General Motors esta 
vendiendo 1,22, es decir 22 centavos más.

5.— Las empresas transnacionales crean y 
g oseen el 46 por ciento del producto bruto de 

uatemala, el 17 por ciento del capital de las 
sociedades anónimas chilenas, el 22 por ciento de 
las venezolanas y el 38 por ciento de las 
brasileñas.

En Iberoamérica se han venido construyendo 
irnos fantasmales aigumentos sobre los beneficios 
que producen las transnacionales en cada uno de 
los países del área, que en el fondo no han
reí ser ciertos.

Esos aspectos fantasmales de presuntos 
beneficios, son de la siguiente índole.

Las transnacionales mejoran el nivel 
tecnológico de los países en que se implantan. Sin 
embarco parece claro que la transferencia 
tecnológica no tiene sino la pretensión de colocar 
sus bienes o servicios en los mercados locales.

a
Si
ai
p» 
ai

Las transnacionales generan empleo. Muchas de 
ellas son atraídas por los costos insignificantes de 
la mano de obra obteniendo asf notables venteas 

de producción en relación con ^ue 
países de origen.

Las transnacionales contribuyen a la 
ampliación de los mercados locales, según 
estudios de la CEPAL, el mercado de masas, a 
través del cual las transnacionales abren las 
puertas a la industrialización y el desarrollo, no 
excede del cinco por ciento de la población 
iberoamericana.
, h® dicho que las transnacionales sientan las 
bases firmes para una estructura exportadora. Es 
ingenuo pensar que las economías de los países 
en cuestión, secularmente deprimidas, llegarán a 
convertirse, como por arte de magia, en 
economías exportadoras, por la acción de las 
transnacionales.

tr
f

L
I
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ACUÑA, I

Antes de 
Carter obtu 
O.T.A.N. a 
europeos ei 
unanimidad 
nueva posici 
los países delLas multinacionales generan nuevas 

inversiones. De los recursos invertidos en los 
Ultimos años con procedencia extranjera, un 48 

Tu destinado a expandir una 
capacidad instalada ya existente, un 36 por 
ciento para adquirir empresas nacionales ya en 
funcionamiento un 12 por ciento para fusionar 
empresas, también existentes y, apenas un 4 por 
ciento para inversiones nuevas. e ■ ,

„ fc ayudaran al tí
Es mdud^le que convendrá en el caso de las F propon» 

transnacionales no adoptar políticas de “ciego B occidentales, 
restnccionismo", pero debería ctarse un primer 
paso incorporarlas a los propios esquemas de 
desarrollo mediante el inicio de su conversión en 
empresas de naturaleza mixta, donde los países 

* través de sus inversionistas 
ofici^es y privados adquieran el poder dé 
decision, es decir más del 50 por ciento del 
capital.

Tres referí 
esta nueva pe 
días en que ei

* norteamerican 
L advertencia 
" organización 
I países del

Eso es lo que en el fondo pretende implantar 
el pacto subregional Andino, por medio de la 

24 ó Estatuto de Capitales. Y asf, podría 
,,'^.^"^DiHpana” en algunos años, tenninar con el 

gobierno oculto” que ahora ejercen en todos sus ’ 
países las empresas transnacionales.

Evangelista, confiado

«Le guardo una sorpresa

a Claw: MIS PUMOS»
WASHINGTON, 11 

(^Alfil).- Alfredo 
Evangelista dÿo anoche que 
tiene reservada una sorpresa 
para Muhammad Alt cuando 
el lunes disputen el título 
mundial de los pesos 
pesados: sus puños

Hasta entonces el púgil 
hispano-uruguayo, ignora 
los faroles del legendario 
campeón norteamericano y 
se prepara en Washington 
para no desaprovechar la 
gran oportunidad de su vida.

‘‘Estoy en el mejor 
momento de mi carrera”, 
dijo Evangelista al final de 
su acostumbrada jornada de 
entrenamiento.

Como todos los dias. 
Evangelista se levantó a las 
cinco y media de la 
madrugada, corrió 15 ó 16 
kilómetros, hizo ejercicios 
de gimnasio y disputó una 
docena de asaltos con su 
sparring David Wilson.

¿Impresionado por Alt?
‘‘Los que están 

impre siontidus son ellos.

Creían que yo era un 
europeo corriente pero les 
salió el tiro por la culata”,, 
afirmó el joven boxeador.

Evangelista tiene a los 22 
años la oportunidad de 
derrocar del trono de los 
pesos pesados a Alt, todavía 
fanfarrón a sus 35 años.

“Le voy a matar, lo voy a 
matar’’ repitió el 
norteamericano cuando los 
dos púgiles se encontraron 
el lunes para un examen 
médico de rutina.

Pero hasta la prensa 
norteamericana se va a un 
diferente Alt.

“Ni el mismo se creía su 
propio slogan esta vez, 
escribió él ‘‘Washington 

^Post’’.
E vangelista, que nunca 

en su vida ha disputado 
quince asaltos hizo caso 
omiso a las amenazas de Alt.

“El dta clave será el 16. 
Ese dta sólo hablarán los 
puños”. Dijo el aspirante en 
las afueras de Washington

donde intensifica su puesto 
a punto.

Por poner el titulo en 
juego, Alt recibirá una bolsa 
de 2,75 millones de dólares. 
Evangelista recibirá por su 
parte 75.000 dólares.
LA MODESTIA DE ALI: 
^•SIEMPRE HE DICHO 
QUE ERA EL MAS GRAN
DE PERO NUNCA LO 
HE PENSADO*’

MIAMI (Florida), 11 
(Alfil).— “Yo he dicho 
siempre que era el más 
grande, pero nunca lo he 
pensado realmente” ha 
declarado Mohamed Alt en 
una entrevista publicada 
ayer en el “Miami New”.

“Hace bastante tiempo, 
—ha continuado Alt— vi el 
famoso luchador Gorgeours 
George. Hacia publicidad pata 
uno de sus próximos 
combates. El prometía 
sangre y golpes, y preveía 
matar a su adversario. Decía

B Soviética para 
K el actual stati 
H tratamiento d( 
B derechos hu 
I occidentales.

[ Francia y 
í no mostraron 
i esta actituc 
Û- administraciói
f- pero 1« quint 
s O.TA.N. acal

B:.

(le una respui 
progreso de pe 
Soviética 
arm amentís tic 
Carter en su s

El presiden 
Carter consig 
criterios ec 
seguridad, exo 
no proliferacic 
industria nucle

O c cid en 
aplicación del 
de los derech 
política 
reforzamienh 
militar, un est

quç naaa tmportaoa con tai 
de vender las entradas, y él 
las vendía”.

“Encontré que esto era 
una buena idea y me puse a 
gritar **yo soy el más 
grande” a predecir el 
desarrollo de mis combates, 
y esto funcionó. Las 
entradas que se empezaban 
a poner a la venta costaba 
de diez a veinte dólares, 
para ir a ver al negro 
presumido”, dqo Alt.

Y continuó en el misnio 
tono “cómo podría yo saber 
que era el boxeador más 
grande, cómo se va a poder 
comparar los boxeadores de 
diferentes épocas. Yo era 
segummente el mejor de mis 
tiempos. Pero cómo saber lo 
que hubiera pasado si jo 
hubiese boxeado contra Jos 
Louis o Jack Dempsey”. **Sl 
boxeo es un medio i 
terriblemente duró para k 
ganarse la vida” —ba Ï 
concluido el campeón del g 
mundo—. 1

S'

i-ONDfíES..
Ettado, 

'^Inittro tui
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Hscia una ordenación anglosajona del mundo

(S

À

en

^ec/e de 
ticos y 
irica, la 
logrado 
7 Í967, 
idando 
saria/es

Muchas de 
ficantes de 
es venteas 
»n con ^ue

yen a la 
es, según 
: masas, a 
abren laa 
irrollo, no 
poblaciór

dentan las 
adora. Es 
los países 
llegarán a 
nagia, en 
»n de las

Occidente ya tiene 
¡nn líder: CARTER

Sólo Francia y Alemania no 
acataron las directrices del 
presidente en materia de 
armamento nuclear
El tema de España no fue 
tratado en la reunión de 
ayer de la OTAN

LONDRES, 11 (Crónica por Ramón Luis 
.. ACUÑA, de Efe especial para ARAGON/expres.)

. Antes de regresar anoche a los Estados Unidos, Jimmy 
; Carter obtuvo el respaldo total de los miembros de la 
i O.T.A.N. a su propuesta de mayor esfuerzo de los países 

europeos en la defensa de Occidente pero, no hubo 
f unanimidad entre las naciones occidentales en cuanto a la 
J nueva posición norteamericana de mayor agresividad contra 
Jos países del Pacto de Varsovia.

s

n

i

F

nuevas 
>s en los 
ra, un 48 
ndir una

36 por 
les ya en 

fusionar 
un 4 por

ISO de las 
le “ciego 
in priner 
quemas de 
ersión en 
os países 
rsionistas 
oder dé 
ento del

mplantar 
lio de la 
f, podrú 
inar cond 
:odo8 sus

; Tres referencias subrayaron 
esta nueva postura durante los 

‘ días en que estuvo el presidente 
; norteamericano en Europa: una 
jadvertencia al COMECON u 
’ organización comercial de los 
£ países del Este para que 

¡ ayudaran al tercer mundo como 
íse proponen hacerlo los 
occidentales. Otra a la Unión 
Soviética para que no se cambie 
el actual status de Berlín y el 
tratamiento de la cuestión de los 
derechos humanos entre los 
occidentales.

Francia y Alemania Federal 
no mostraron entusiasmo por 
esta actitud de la nueva 
administración norteamericana 
pero las quince naciones de la 

; O.TA.N. acataron la necesidad 
i de una respuesta occidental al 

progreso de poderío de la Unión 
Soviética en el campo 
armamcntístico, como subrayó 
Carter en su alocución de ayer. 

El presidente norteamericano 
Carter consiguió imponer sus 
criterios económicos y de 
seguridad, excepto uno; el de la 
no proliferación a ultranza de la 
industria nuclear.

Occidente aceptó la 
aplicación del principio moral 

: de los derechos humanos a la 
^política, un mayor 
; re forzamiento de su alianza 
i militar, un estímulo más fuerte 

^ONDfí£S.— El presidente norteamericano Jimmy Carter observe sonriente cómo el secretario 
Estado, Cyrus Vence, estrecha la mano a un representante turco en presencia del printer 

rrtlnistro turco Suleyman Demirel al final de conversaciones bilaterales en Winfield House.
_____  (Telefoto, Cifra-Upi.J

para las economías cimeras del 
mundo.

Pero Alemania Federal y 
Francia, conservan tras este viaje 
de Carter la libertad de vender 
material nuclear respecti
vamente a Brasil y a Pakistái, 
aunque queda en tela de juicio 
su capacidad para hacer nuevas 
ventas de reactores nucleares.

Carter advirtió claramente 
del peligro de que los 
suministros nucleares se 
conviertan en material bélico y 
dio un plazo de dos meses para 
que se estudie toda la cuestión 
nuclear antes de nueva 
negociación.

La prensa európea puso de 
relieve que esta primera 
incursión del presideritc 
norteamericano en la política 
mundial tuvo una “importancia 
real” y “'Ríe Times” llegó a 
decir que el mundo occidental 
ya tiene un líder.

Los trescientos periodistas 
norteamericanos que 
acompañaron a Carter a Europa 
coincidieron en definir que esta 
visita fue un éxito personal, 
pero algunos líderes 
occidentales matizaron esta 
afirmación con sus declaraciones 
de ayer.

El presidente de la República 
Portuguesa, Antonio Ramalho 
Eanes, anotó en su intervención

LONDRES.— Reunión de los "cuatro grandes" en 10 Downing Street. De izquierda a derecha: 
el primer ministro James Callaghan, el presidente francés, Giscard d'Estaing/ el presidente nor
teamericano, Jimmy Carter, y el canciller de Alemania Federal, Helmut Schmidt. (Telefoto 

Cifra-Upi.)

como Presidente del Consejo 
Ministerial de la O.T.A.N. la 
dificultad para los países menos 
desarrollados en la contribución 
al esfuerzo pedido por Carter 
para aumentar la seguridad de 
occidente.

Y Helmut Schmidt, canciller 
de la República Federal 
Alemana, hizo lo propio desde 
el punto de vista de los países 
ricos.

El tema de la entrada de 
España en la O.T.A.N. no fue 
tratado ayer en la sesión mayor 
de este consejo ministerial de la 
organización atlántica.Cada uno 
de los miembros de la 
organización tiene ya ima 
posición definida sobre el 
misino, dijo un portavoz 
alemán, y otro norteamericano 
a^gó cjue la O.T.AJV. no tiene 
obligación de definir su postura 
sobre la incorporación de 
España porque este país aún no 
decidió si quiere pertenecer a la 
organización.

La posición norteamericana 
de respaldar a España cuando 
esta pida la unión a la Alianza 
Atlantica, manifestada 
recientemente en Washington 
por el presidente Carter al 
presidente del Gobierno 

español, fue recordada 
públicamente por el jefe de los 
portavoces del presidente 
Carter, Jody Powell.

Una de las naciones que sacó 
más partido al desplazamioito 
de Jimmy Carter a Europa fue 
Gran Bretaña por la total 
identidad de puntos de vista 
entre la primera nadón del 
mundo y su antigua metrópoli. 
James Callaghan, en mala 
posición por el retroceso de su 
partido en muchos terrenos.

CRISIS EN EL
SOCIALISMO

ITALIANO
La base pide una alternativa de 
izquierda en vez del convenio 
con la Democracia Cristiana

consiguió un cierto respaldo 
personal a corto j>lazo por el 
apoyo que le presto Carter.

Al llegar y antes de regresar a 
Washington Carter expresó en el 
aeropuerto de Londres una 
distinción especial para con 
Gran Bretaña, entre el resto de 
las naciones occidentaies, y ello 
hizo sospechar a los 
comentaristas europeos que las 
líneas definidas estos días en 
Londres son de una “ordenación 
aglosajona del mundo”.

I Los 
j secuestradores 

cumplieron 
i la amenaza

BORGO 
NOVO,
ASESI-
NADO

B El cadáver apareció 
a 12 kilómetros de 
San Salvador con 
varios tiros en 
la cabeza

?

SAN SALVA
DOR, 11 (Efe-Reu- 
ter).- El ministro 
salvadoreño de Asun
tos Exteriores, Mau
ricio Borgonovo 
Pohl, ha sido encon
trado muerto a pri
meras horas de hoy 
con varios disparos 
en la cabeza, se ha 
anunciado aquí ofi
cialmente.

El cadáver fue en
contrado por la poli
cía de la ciudad de 
Santa Tecla, situada 
a unos 12 kilómetros 
de San Salvador.

Borgonovo fue se
cuestrado el pasado 
19 de abril por miem
bros del grupo "Fuer
zas Populares de Li
beración" (FPL), 
quienes a cambio 
exigieron la entrega 
de presos políticos. 
El Gobierno de San 
Salvador se negó a 
negociar con los se- 

ÿ cuestradores.
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ROMA, 11 (Efe).— Las tensiones en el 
seno del Partido Socialista italiano por el 
creciente anhelo de una alternativa de 
izquierda, en lugar de un pacto con la 
Democracia Cristiana, podría provocar un 
congreso extraordinario, el próximo otoño.

Fuentes autorizadas del PSI 
reconocieron hoy que es casi seguro que el 
410 congreso del partido se reúna entre 
octubre y noviembre próximos, tanto por 
razones internas —llevar a cabo la 
reestructuración de los organismos 
dirigentes y definir una mayoría real, tras 
las tensiones entre algunos de sus líderes, 
como por la exigencia de buscar una línea 
política clara.

En la semana pasada en dos ocasiones, 
los socialistas han visto salir de su base la 
reclamación de un cambio de rumbo. La 
Federación juvenil Socialista, y el pasado 
fin de semana, la Conferencia Obrera de 
Turtn, han pedido abiertamente una 
orientación más decidida hacia la 
^‘alternativa Me izquierda” definida por el 
anterior congreso en 1976.

“Están surgiendo en el partido nuevas 
tendencias conjlictivas”. ha reconocido el

secretario socialista, Bettino Craxi, después 
de las disidencias de la base, critica a sus 
dirigentes y por parte de algunos de los 
pro-hombres, como Giacomo MancinL Pero 
para Craxi ello no es un obstáculo, quizá 
exiga una “aclaración a fondo y si es 
necesaria la haremos”.

Hoy se reunirá en Roma la dirección 
socialista y podría ser esta una ocasión para 
tomar posiciones, luego de que las 
juventudes y los sectores obreros del 
partido se inclinan por un desplazamiento 
de las posiciones del P.S.I. hacia la 
izquierda, esperando así reconquistar el 
espacio que los socialistas consideran 
debían tener en la vida política italiana y 
que hoy no ocupan en parte por las 
presiones que, a su izquierda y derecha 
reciben respectivamente de comunistas y 
democristianos.

La actitud reservada de los 
democristianos en cuanto a la formación de 
un Gobierno de emergencia, por una parte 
y la creciente presencia física de los 
comunistas en la gestión del poder, han 
acelerado, tal vez, este nerviosismo e 
inquietud que hoy se respira en los 
ambientes socialistas de Italia,
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J. V. Ccichero I Carter Imna 
> las riendas

(rl\KHR.A, 11.— (('.roñica de nuestro enviado 
especial recibida por ‘‘telex”).

Tras su "cumbre" de Ginebra, el presidente norteamericano, 
Carter, y el sirio, Assad, coinciden en que 1977 puede ser "un 
buen año para la paz en el Oriente Medio". Assad -que ayer se 
traslado a Berna para una larga entrevista con el presidente suizo 
Furgier y el titular de exteriores, Graber— se ha manifestado 
optimista de sus negociaciones con Carter de ayer.

La prensa suiza coincide en considerar el encuentro de Carter 
y Assad un éxito para el presidente sirio. Y ello no sólo porque 
Carter se desplazó a la neutral Ginebra para el encuentro (vino 
anteayer desde Londres, a donde regresó poco despues de las 
diez y media de la noche, tras cenar con Assad), sino porque 
exteriorizó en varias ocasiones el papel clave que juega el 
presidente sirio en el Oriente Medio. Alabó sus facultades como 
mediador (su capacidad para "sentar en la misma mesa a 
personas con diversidad de criterios") y dió por supuesta la 
buena voluntad de su interlocutor en su propósito de conseguir 
la paz.

Hoy informará Vanee al 
Gobierno israelí de la 
cumbre del presidente 
con el Assad

■ La Conferencia de La Paz 
puede ser convocada a finales 
de año

PRESUNTOS 
EMBAJADOR

ASESINOS DE UN 
AMERICANO

NICOSIA. - Tres chipriotas, acusados de la muerte del embad 
dor americano Rodger Davies en agosto de 1974, durante d f 
juicio que está teniendo lugar en Assize. De izquierda a dereclur' 
el ex-sargento de la policía Ioannis Ktimatias, el ex-comisar¿i 
de policía Loizos Savva y el mecánico Neoptolemus Leftis'.

(Telefoto, Cifra-Upi.) *

Jimmy Carter está 
resultando un presidente 
generoso a la hora de 
prodigar elogios a sus 
interlocutores extranjeros. 
Reparte muchas “flores”. 
Las alabanzas a Assad 
suponen, sin duda, un 
carnbio de actitud de la 
politica norteamericana, de 
la que ha tomado buena 
nota la diplomacia siria que 
habla de un “cambio de 
clima”

Respecto a la era 
Kissinger. La siria inclinada 
a la URSS durante una larga 
década (Moscú ha sido su 
principal suministrador de 
armas) se esta tornando más 
“proamericana”. Sin duda, 
Carter aspira a entenderse 
mejor con los países arabes. 
Conoce el papel de Siria en 
esa explosiva zona del 
mundo y por ello se trasladó 
ayer a Ginebra a conversar 
en terreno neutral con el 
presidente Assad, que se 
había negado a “peregrinar” 
a Washington y a 
desplazarse a Londres en 
busca del poderoso Jimmy 
Carter.

Assad y Carter han 
cambiado impresiones sobre 
los puntos principales de 
discordia en el Oriente 
Medio, pero no han llegado 
a ninguó compromiso 
concreto. Carter no puede 
comprometerse con el Assad 
sin contar con Israel y la 
postura de Israel es un 
enigma hasta tanto no se 
celebren las elecciones —el 
martes próximo— y se 
constituya allí un nuevo 
Gobierno. Hoy mismo 
informará el Secretario de 
Estado, Vanee, al Gobierno

israelita sobre la “cumbre” 
Carter—Assad.

Siria y el Frente de 
Liberación de Palestina 
están dispuestos a reconocer 
la existencia del Estado de 
Israel en una conferencia de 
paz. Estados Unidos se ha
comprometido
árabes a 
solución

con
en contrar

los 
una

al problema 
palestino, si bien no admite 
hasta ahora oficialmente al 
Frente de Liberación de 
Palestina como portavoz
legítimo de ese pueblo. Es 
una baza diplomática que se 
reserva para cuando se 
celebre la conferencia de 
paz, que debe reunirse en 
Ginebra antes de finales de 
año.

Carter y Assad se han 
mostrado de acuerdo 
—según declaro anoche en 
Ginebra el consejero del 
Presidente para Asuntos de 
Seguridad, Brzezinski, que 
es la nueva “eminencia gris” 
de la administración 
estadounidense—en que hay 
que garantizar una patria al 
pueblo palestino. USA ve 
favorablemente la 
constitución de un Estado 
palestino en la Cisjordanie y 
la zona de Gaza que se 
confederase con el reino 
hachemita de Hussein. A 
este proyecto se opone, sin 
embargo, el Gobierno de Tel 
Aviv, que teme a los 
palestinos de vecinos, 
aunque estos reconozcan 
previamente la existencia 
del Estado de Israel.

Carter ha oido, pero no 
ha hecho suya con vistas a 
definir la pol ftica 
norteamericana en el 
Oriente Medio, la exigencia

del presidente sirio de que 
Israel devuelva “hasta la 
última pulgada” de 
territorio árabe usurpado 
en la guerra de 1967. Esta 
reivindicación ,legítima 
—recogida también en las 
resoluciones de las Naciones 
Unidas sobre el Oriente 
Medio— es difícilmente 
aceptable para USA, que se 
ha comprometido con los 
judíos a que se corrijan las 
fronteras definitivas de 
Israel a costa de sus vecinos 
árabes. Las zonas 
desmilitarizadas que puedan 
trazarse entre Israel y los 
Arabes en el marco de la 
conferencia de paz deberán 
extenderse a caballo de las 
fronteras, comprendiendo 
tanto territorio árabe como 
judio. El Assad ha dicho a 
Garter que los arabes no 
aceptarían una zona 
desmilitarizada que 
discurriesa únicamente por 
sus territorios. En Ginebra 
se espera que antes de 
finales de año pueda 
reunirse aqui la conferencia 
de paz sobre el Oriente 
Medio. Las perspectivas son 
favorables tras la “cumbre” 
Assad—Carter. Pero aun 
h abran jde clararse por via 
diplomática muchos puntos 
controvertidos. Una 
convocatoria prematura de 
la conferencia podría tener 
consecuencias muy graves, 
ya que, si no hay 
entendimiento en esas 
negociaciones, el Oriente 
Medio volverá a ser el barril 
de pólvora de la ,política 
internacional. Un fr'acasp de 
la diplomacia volvería a 
colocar el conflicto en 
maqos de los militares. 
Haría inevitable una nueva 
guerra.

ISRAEL NO 
CEDERA

JERUSALEN, 11 
(Efe-Reuter).— Las dudas 
israelíes respecto a las 
intenciones norteamericanas 
en Oriente Próximo se 
intensificaron ayer tras la 
reunión mantenida en 
Ginebra entre el presidente 
Carter y el presidente sirio 
hafez El Assad.

Las autoridades han 
declinado comentar los 
resultados de la entrevista, 
señalando que las posiciones 
israelíes serán especificadas 
al Secretario de Estado 
norteamericano hoy en 
Londres, por el ministro de 
juntos Exteriores israelí. 
Yigal Allon.

La misión oficial de 
Allon es decir al presidente 
Carier que Israel está 
preocupada respecto a la 
intención de no incluir a 
Israel entre las naciones que 
recibirán un status 
preferencial en la entrega de 
armas. El ministro de 
Asuntos Exteriores israelí 
reiterará a Vanee que la 
disposición de Israel para 
compromisos territoriales 
sera directamente 
proporcional a los deseos 
arabes de lograr una paz 
total con Israel

CARTER: REGRESO 
A CASA

WASHINGTON, 11 
presidente Carter 

llego anoche, a las 22,26 
hora local, a la base aérea de 
Andrews, de Washington, de 
vuelta de su primer viaje ai 
extranjero.

mK
exprès

LOS PRISIONEROS 
FRANCESES DEL 
“POLISARIO” 
SANOS

PARIS, 11 (Efe).- Los 
seis franceses hechos 
prisioneros por el 
"Polisario”, durante el 
ataque a la ciudad minera de 
Mauritania Zuerat, el 
primero de mayo pasado, se 
encuentran sanos y salvos.

Francia, ha manifestado 
recientemente su intención 
de tratar de conseguir la 
liberación de los prisioneros, 
recurriendo a los buenos 
oficios de Argelia, país que 
mantiene estrechas 
relaciones con el "Polisario".

LANUSSE RECUSA 
EL TRIBUNAL

I BUENOS AIRES, 11 
s í^fe).— E/ ex presidente 
I argentino General Alejandro 
I Lanusse recusó al fiscal 
s investigador del "caso 
I Aluary y planteó la 
I incompetencia de la justicia 
Ê civil en la causa. El abogado 
I del expresidente pidió en 
= nombre de su defendido la 
5 actuación de la justicia 
g militar pero hasta ahora no 
= ha habido respuesta judicial.

......................................................................... tita;

LAS“SALT” 
REANUDADAS

ginebra, II 
(Efe-Reuter).— Estados 
Unidos y la Unión Soviétia 
comenzaron hoy una serie de 
discusiones encaminadas a 
militar sus arsenales 
nucleares, en el marco de las 
conversaciones "SaIt", que 
se r ea n U dan tras una 
interrupción de seis meses.

Las propuestas 
norteamericanas consisten en 
la reducción del número de 
missiles y bombarderos, y 
la otra en. un acuerdo para 
revisar la fecha de expiración 
del actual convenio 'Salt", i 
que en principio está fijada i 
para el próximo mes de j 
octubre. ;

LA CLEMENCIA
DE AMIN

LONDRES, 1 1 i 
(Efe-Reuter).— El presidente je 
ugandés, Idi Amin Dada, ha 
garantizado clemencia a los 
30 tanza nos y siete 
ugandeses exilados que iban 
a ser fusilados, informó íí 
anoche "Radio Uganda". if

UN DISIDENTE 
RHODESIANO 
ASESINADO

SAL ISBUR Y, 1 1 
(Efe-Reuter),— Un grupo de 
guerrUleros ha asesinado a un 
africano, antiguo miembro 
de/ f^rlamento y crítico del 
Gobierno del Primer 
Ministro rhodesiano, ian 
Smith.

:iiii»iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii|{||||||||||||||{|||||||||||||,||,|||||||||||||||||||„{|||{||||iiq

LA NUEVA ESTRATEGIA
La familia 

necesita 
seguridad

Alianza Popular
ESRKNA,lo único importante

VIENA, 11 (Crónica 
por Miguel MOYA, de la 
agencia Efe, especial 
para ARAGON/ex- 
prés”.)

“Defensa sin batalla” es 
el título del libro clave de 
estrategia de la neutral 
Austria. Su autor es el 
general Emíl Spanocchi, el 
método es teóricamente 
infalible: no hay “teatro de 
operaciones" limitado. 
Como «n las batallas de 
Wagram o de Austerlitz, 
Austria deja entrar al 
enemigo por la llanura para 
desgastarlo luego en valles y 
colinas mediante la guerra 
de guerrillas general.

Spanocchi explicó ayer 
en la universidad de Zurich 
el concepto defensivo 
austríaco, decisivo para la 
seguridad europea.

Austria se trasformaría, 
en caso de agresión enemiga, 
en un autentico cepo, 
guerrillero, alpino, con :

BELICA DE AUSTRI
Sus generales desechan la batalla 
en frente abierto y organizan 
una defensa guerrillera alpina

tanques inmovilizados y . 
camuflados en el terreno 
montañoso, capaz de 
interceptar el avance de los 
carros de combate, de suyo 
limitados en su avance por 
las dimensiones de los pasos 
y valles, lo que les 
expondría al deterioro 
múltiple “sin batalla”.

La guerra total o guerrilla 
generalizada, sin frentes 
definidos de maniobra 
clásica, tal es la concepción, 
austríaca, analoga a la 
concepción bélica, del 
mariscal Tito, presidente de 
Yugoslavia y similar a la
defensa nacional 
en Suiza.

‘ 'Evitaremos 
campal — 
Scpanocch

organizada

la batalla 
arguye 
• ) y la

subdividi remos en multiples

combates aislados para 
extenuar al ocupante”. Los 
estrategas austríacos - son 
generales curtidos en las 
victorias hitlerianas de la 
guerra mundial— disuadirán 
al presunto invasor 
presentándole un país que 
retardaría enormemente su 
penetración de camino hacia 
otros objetivos.

"Ustedes los austríacos 
representaban el diez por 
ciento del III Re ich en la 
segunda guerra mundial, 
pero le proporcionaron a 
Hitler el 20 por 100 del 
generalato”, según palabras 
atribuidas a Molotov en el 
curso de una negociación 
diplomática.

Para ocupar Austria hace 
falta una numerosa 
infantería. Spanocchi lo

acaba de advertir en lij 
Universidad de Zurictiif 
invitado por los estudiantil 
suizos a exponer 
ultramoderno plan d» 
batalla sin batalla.

Lo que desde el punto de 
vista de la acción guerren 
sería, sin duda, una 
ampliación de la guerrillii 
no quiere el general 
austríaco que sirva de 
pretexto para acusar a su 
patria de preparar une 
guerra defensiva a base de 
irregularidades sin respetar el 
"derecho de guerra"- 
Austria puede hoy ponerán 
linea de combate a 150.000 
hombres antes de que 
trascurran las primras 24 
horas del conflicto.

Pero Austria está , 
capacitada para movilizar 
30 0.000 milicianos 
nacionales. Cuenta con una 
población de 7 millones de 
habitantes - -recordamos que 
los suizos, pueden disponer 
de 600.000 guerreros en una 
república de 5,5 millones de i 
ciudadanos.
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UN ARBOL QUE VALE 42 MILLONES
I MADRID. - A más de 42 millones de pesetas asciende el valor de este árbol situado en el 

Parque del Retiro, según una valoración realizada por la cátedra de Paisajismo de la Es
cuela Técnica Superior de Ingenieros de Montes. El árbol, denominado “Tasorio”, es 
un ejemplar de porte espectacular que no ha sido sometido a ningún tipo de podas, 
conservándose sana y vigoroso. Su edad es de trescientos cuarenta y cinco años, y su 

diámetro, 1,62 metros. (Foto, Cifra.)

"marcha pro-tren en la 
línea igualada-Martorell" 
En la foto, concentración 
en las inmediaciones de 
la estación de esta locali

dad. (Foto, Cifra.)

NUNCA

TARDE
TORRELAVEGA .- 
Después de llevar 29 
años juntos y de ha
ber tenido nueve hi
jos, doña Rosario Al
cocer Palacios, de 55 
años, y don Benito 
Pedrajo Fernández, 
de 65, decidieron, al 
fin, casarse. A la boda 
que se celebró en la 
iglesia de la Asunción 
asistieron sus nueve 
hijos, nueve nietos y 
muchos convecinos.

(Foto, Cifra.)

DIA DE LA MADRE" ENTRE REJAS
CIUDAD DE MEJICO.— Mujeres americanas, encarceladas en la prisión de Santa Marta Acatitia, celebraron un 
Día de la Madre", en protesta porta tardanza dé Washington en aprobar un intercambio de prisioneros con Méjico. 

I foto fue tomada por un prisionero, sacada a escondidas de la cárcel y dada a ia publicidad. (Teiefoto, Cifra-Upi.)

LA CATASTROFE DE 
AMSTERDAM

AMSTERDAM,— Ayer por ia mañana aún continuaba la 
búsqueda de cadáveres entre los escombros del hotel Polen, 
que se incendió anteayer completamente. Seis personas 
han resultado muertas y otras veinte han desaparecido. 

(Telefoto, Cifra-Upi.)
I
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LA UNIVERSIDAD NO ADELANTA 
LAS VACACIONES

s
Wt

El tema candente por los pasillos de las Facultades de la 
Universidad es sin duda alguna, el de las elecciones. ¿Habrá 
vacaciones? ¿No las habrá? ¿Finalizará el curso antes del 
quince de junio?

Las versiones son muy dispares, aunque todo indica que 
no se adelantan las vacaciones. Las últimas noticias apuntan 
la posibilidad, que creemos será la que a última hora se 
tomará como firme, de que tos universitarios puedan 
desplazarse a sus puntos de origen para poder votar. Esto 
supondrá que tos días 13 y 14 det próximo mes de junio se 
cierre la Universidad oficialmente, pero para reanudarse las 
clases el día 16 y 17, según tas propias Universidades.

Algunos profesores y catedráticos han adelantado los 
examenes por si acaso y por ello este mes de mayo se ha 
convertido en un auténtico rosario de pruebas finales. 
Aunque, en algunas facutdades, la programación de exámenes 

ctirso^normal y algunos de ellos están previstos para 
el proximo día 30 de junio, lo que indica que la Universidad 
rio adelantará^ tas vacaciones, aunque si cerrará sus puertas 
duran te tos días an teriores y posteriores a tas votaciones..

LA ISLA PARA SUS VACACIONES

Bajo el lema: "La isla para sus vacaciones", se celebró el 
Día de Tenerife en nuestra ciudad organizado por el Cabildo 
Insular de Tenerife y llevado a la práctica por el Patronato de 
Turismo.

Antes de la comida que tuvo lugar en un céntrico hotel
P^oy^taron unas diapositivas sobre los diversos aspectos 

de la isla de Tenerife, sus gentes, su sol, sus maravillas natura
les, sus fiestas, en fin, toda una gama de atractivos que el 
turismo busca y anhela en sus vacaciones.

La distancia es corta entre Zaragoza y Tenerife ya que con 
un vuelo regular de Iberia puede llegar en tres horas. Un 
grupo de coros y danzas de Tenerife actuó al finalizar el 
almuerzo y por la tarde se proyectaron las diapositivas en el 
salón de la Feria de Muestras con gran asistencia de público.

Estuvieron presentes en el acto los directivos de las dis
tintas agencias de viaje ubicadas en nuestra ciudad. Los repre
sentantes tinerfeños eran: don Lorenzo Dorta, don Juan 
Cologan, don Melchor Alonso, don Antonio García Fleitas 
y doña María Dolores Palliser. También asistieron diversos 
directores de los hoteles que acogen a los turistas que llegan 
hasta Tenerife. Son 70.000 las plazas hoteleras de que dispo
ne la isla tinerfeña.

ÍH, RESTHURflnTE 
mHRIDERO «

in ERTERITR 3
GARCIA SANCHEZ, 8 

Le recomienda para MAÑANA el siguiente MENU
Suquet de Paix 
Lenguado grillé 
o lenguado meunier

Vino fíibeiro 
Tarta helada 
Catí y licor

TODO INCLUIDO; 400 PESETA?

RESERVA DE MESAS AL TELEFONO 2 5 26 39

LO QUE LA GENTE LEE

Dicen que se lee poco en este país. Los dineros de los es
pañoles son utilizados para pagar los impuestos y para com
prar vestidos para la pariente. La lectura, su falta, es el gran 
mal de la nación. ¿Por qué no se lee?

— Mire, yo se lo digo en dos palabras. Si a uno no le 
educan de pequeño pues luego no lo encuentra a faltar. Hace 
años que los periódicos sólo sacaban bodas, bautizos y líos 
conyugales, pero información, de lo que ahora comienzan a 
poner, de eso nada. Y como comprenderá para líos los que 
tengo con la pariente.

— O sea, que falta cultura...
— Sí, llámele como quiera, a mí me da lo mismo. Hace 

unos años sólo nos metían pelotón por la tele, pues lógica
mente comprábamos tos diarios deportivos. Salía el fútbol 
hasta en la sopa. Ahora ya comienzan a sacarnos otras 
cosiltas, pues se compra lo que se sea.

— ¿ Es caro un periódico ?

— Más caro es salir por las noches. Sales con la pariente 
a una de esas discoteques que hay por ahí, donde no ves 
nada, y te clavan. Menos de un verde no dejas. Sacas cuentas 
y ves que con ese dinero podrías leer la prensa durante dos o 
tres meses. Claro, no tenemos cultura y por eso no nos impor
ta lo que pasa por ahí.

— ¿Usted lee mucho?

— Hombre, yo cuando funcionaban los tranvías aún me 
ojeaba el periódico en el cacharro tranquilamente, pero ahora 
la cosa se ha puesto imposible ya que en los autobuses tienes 
que vigilar muy de cerca para que no te empujen o se te 
coman el periódico.

— ¿Qué acostumbra a leer?

— Eso es muy problemático. A mí me van esas revistas 
que hay gachises en el interior y puedes coordinar, de esta 
manera, toda la información. Lees política para aprender 
y luego recreas la vista para descansar. Es un buen sistema 

a aprender política. Yo diría que es el 
'Catón" de los demócratas actuales que no sabíamos nada 

de política hace unos meses.

— ¿Periódicos?

- También me compro alguno. Pero más que nada, para 
despistar, para que la gente diga cuando me vea: "Mira ése 
es inteligente, lleva un perióclico". Y como no es deportivo 
pues... a fardar.

Ya lo ven, y luego dicen que están mal informados y que 
nn han avisado cuando suben el recibo del teléfono.

LOS SEMAFOROS NOCTURNOS

Las noches zaragozanas son tristes. Casi nadie transita 
por las principales calles de la ciudad. La soledad es patente 
por doquier. Muchos dicen que lo que necesita Zaragoza 
para revitalizarse un poco por las noches es un "drugstore" 
que funcione hasta, por lo menos, las cinco o seis de la 
madrugada. Otros argumentan que el cierre de los bares a las 
once o las doce es muy precipitado y que según las zonas 
podrían dejar alguno abierto para atender a los "clientes".

Nosqtros no queremos entrar ni salir en este asunto, lo 
que esperamos contarles es muy diferente. Durante la noche 
los sernáforos vuelven loco a cualquiera, porque, curioso 
pero ciertp, mientras en la zona centro (léase Independencia), 
todos están en ámbar intermitente, incluso hasta la plaza del 
Paraíso y algunas otras zonas, un poco más lejos, a unos cien 
metros de estos puntos, funcionan durante toda la noche con 
normalidad. Curioso y sorprendente. Del ámbar al rojo hay 
un paso y al verde otro, pero la diferencia en funcionamiento 
es ostensible. No sabemos los accidentes que hay, pero debe 
de haberlos porque estos cambios de señalización durante la 
noche son muy liantes.

MARIA VICTORIA EIROA, PROXIMA 
DIRECTORA GENERAL DE FAMILIA 
Y PROMOCION DE LA MUJER

Mana Victoria Eiroa Díaz, bien conocida de los zaragoza- 
promoción a nivel de política oficial. María 

victoria Eiroa, según todos los indicios, será la próxima direc
tora general de la Familia y Promoción de la Mujer El nom
bramiento, según esos indicios, va a producirse en el transcur
so del proximo Consejo de Ministros.

Este organismo del que se va a hacer cargo María Victoria 
Eiroa penenece a la nueva Subsecretaría de la Juventud Fa- 

funciones de la Secretaría del 
Gobierno, ^ra asi la heredera de la tradicional "Sección Fe-

organismos y símbolos del Movimiento. María Victoria va a ser pues la 
G^emo ^ femenina y familiar del

Hasta ahora, María Victoria Eiroa Díaz venía ocupando 
et cargo de rectora de la Universidad Laboral femenina de 
^arogoza.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. La Jota, 53. Valen.
Coso, 43-45. Ríos.
Gral. Muñoz Grandes, 1. Trallero 
Higuera, 46. Lancis.
Lasierra Purroy (Torrero), 61/. Machín.
Qumto de Ebro (Delicias), F9. Oliver
S. Antonio M. Claret, 20. G. Megino.'
S. Vicente de Paúl, 43. Castañar

377712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA 

llIZGAhO 
de

GIIARINA
Puñetazos con
sello de oro
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! Los empleados
Î por el sus\

Hola, precioso. ¿De qué vas?
—No voy, que vengo.

I —Hombre, era un decir. ¿Qué tomas mi vida?
I —Tomo nota de que estás muy guapetona.
I —¿Y además de tomar esa nota, que tomas de 
I beber?
I —Ponme una rubia, morena.
I —¿Una cerveza?
I —Lo acertaste. Lista que eres.
I —Entonces, para seguir acertando pido dos.
I —Si sólo quiero tomar una...
I —Es que supongo que vas a invitarme. Tengo una 
I sed...
I —Eso se pasa con agua.
I —¿Y vas a permitir que me beba un vaso de agua 
I estando tú aquí para invitarme?
I —Es que yo no estoy aquí para invitarte.
I — ¡Ay, hijo, qué adusto eres!
I —Es que el otro día, una compañera tuya, con 
I muy poca formalidad y mucha labia, me desplumó la 
I cartera y luego, que si te vi, tararí...

—Todas no sonxjs iguales. Sería la Paqui que es 
una informal. Yo soy muy diferente porque tengo 
que ganarlo para mis hijos.

—Perdona, me creí que eras soltera.
—Pues claro que soy soltera. ¿Y eso qué tiene que 

ver para tener hijos? Tengo cuatro.

—Farolera...
—Si me invitas te los enseño.
—¿Es que los tienes debajo del mostrador?
— ¡Ah! Yo los tengo. Si me invitas, te los enseño.
—Eso está hecho. Te invito a copa por hijo si eso es 

verdad. Venga, sácalos, ¿dónde los tienes?

—Dentro del bolso.
—¿Tan pequeñicos son?
—El Ernestito tiene tres meses y el mayor cuatro 

años. •
—¿Y qué dice su padre?
—¿Al padre de cual de los cuatro te refieres?
—¿Pero es que no son del mismo?
—Hombre, eso ni se pregunta.

—Bueno, pues venga, sácalos, preséntame a los 
chavalicos y quedas invitada a- una copichuela por 
cada uno.

-Estos son, míralos. ¿Qué preciosos, verdad?

—No te fastidia... Pero si eso es una foto.

—Oye, que no me los voy a traer a trabajar. Son 
cuatro, a cada cual más guapo, por eso me sirvo 
cuatro copas de ron.

—¿Y quien las paga?
—Tu, el que ha dicho que me pagaba a copa por 

hijo enseñado. Yo me sirvo lás copas.

—Pues como no venga a pagarlas el padre de alguno 
de los cuatro.

—No levantes la voz que uno de ellos está muy 
cerca y tengo horror de que se entere.

—Pues ya se puede ir enterando, si es que tiene que 
pagar.

—No levantes la voz. Carmelo entrena boxeadores 
y pega muy fuerte. Te lo digo por experiencia.

— ¡Ah! Pues yo no pago las copas, eso seguro.

—Entonces se va a armar el lío padre s¡ interviene 
el padre de mi hijo el pequeño. Mira, es ese que te 
mira.

—¿Se puede saber qué pasa aquí?

—Qiga, ¿y no podía usted hacerme esa pregunta 
sin cogerme de las solapas?

—No pasa nada, Carmelo. Es que este cliente me 
había invitado a cuatro copas y después de servirlas 
dice que si te vi, tararí...

En un club de camareras, la noche del último 
sábado, ocurrió, el episodio que les acabamos de 
contar. Conno quiera que Ramón, soldador, de 29 
años, soltero, se negó a pagar las cuatro copas, 
Carmelo, camarero sin trabajo y amigo de la 
“dependienta", salió a la calle con él y lo “llenó de 
tortas". Total que el soldador fue a presentar la 
correspondiente denuncia, pasando seguidamente a 
un centro asistencial, donde fue curado de 
traumatismos y herida leve en pabellón auricular 
izquierdo, producida al ser golpeado con una mano 
con “sello" de oro.
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Esta mañana, en una sucursal de la Caja de Ahorros

a mano armada POR LA I

ZARAGOZA, 11 (AR AGON/expres).- 
' Alrededor de las nueve y cuarto de esta mañana 
^se ha producido un atraco a mano armada en la 

agencia urbana, número 8 de la Caja de Ahorros 
de Zaragoza, sita en la plaza de Santo Domingo 
número 14. Dos individuos jóvenes, de unos 
veinte a veintidós años, han penetrado en el 
interior del establecimiento bancario y 
esgrimiendo dos pistolas, han gritado:

-Esto es un atraco. Todos al suelo.
-Uno de los dos individuos se ha dirigido al 

despacho del director, que en ese momento 
estaba hablando por teléfono y también le ha 
repetido:

-Esto es un atraco. Si se mueve lo acribillo.
El delincuente le ha dado un empujón al 

director de la entidad y lo ha derribado al suelo, 
mientras cortaba ios cables del teléfono.

Aunque todavía no se ha hecho un balance 
definitivo, parece ser que la cantidad sustraída 
oscila alrededor del medio millón de pesetas, 
que la señorita cajera de la sucursal, al ser 

' encañonada y amenazada ha entregado sin 
: resistencia. Todos los empleados al igual que los 

tres clientes que en el momento de producirse 
el hecho se encontraban en el interior de la 
oficina bancaria han sufrido junto al clásico 
susto el también natural desconcierto.

Inmediatamente de que los atracadores han 
huido, seguramente a pie según todas las 
versiones, ha sido pulsado el timbre de alarma 
conectado con la Jefatura Superior de Policía y 
tres minutos mas tarde se ha personado en el 
lugar de los hechos un coche patrulla del 091.

Don José Antonio Tomás, jefe de los 
servicios de seguridad de la Caja de Ahorros de 
Zaragoza, Aragón y Rioja personado 
rápidamente también en la sucursal atracada en 
la plaza de Santo Domingo, frente al antiguo 
Ayuntamiento, nos ha confirmado la versión de 

^los hechos que ya nos había anticipado una 
. señora, testigo del suceso, aunque nos ha 

rogado que ocultásemos su nombre.
, Don José Antonio Tomas, ha añadido los 

siguientes puntos:
-La Caja de acuerdo con lo dispuesto en elf

Los empleados de la sucursal, todavía afectados 
por el susto. (Foto, García Luna.)

f/ director de la sucursal atracada / el ¡efe de los servicios de seguridad de la Ceja de Ahorros de 
Zaragoza, Aragón y fíioja, relatando lo ocurrido a nuestro compañero. (Foto, García Luna.)

GRUPOS 
SINDICALES CONSTITUIDA la FEDERACION

ZARAGOZANA de la C.S.U.T.
2ARAGQ2A, 11 (ARAGOhl/ex- 

Pfes).— Se ha celebrado en Zaragoza el 
Congreso constituyente de la Federación 
’ Sindicatos Unitarios de Trabajadores 
•S.U.T.) al que han asistido 392 

l*®gados representando a los afiliados de 
’’diferentes ramas productivas.

i L ■ 1central sindical, 
i ^®dina, hizo balance de las gestiones 
j «ernpefíadas durante el mandato da la 
1 (n permanente provisional 
j^Participación en comités de huelga, 

ceritrales sindicales, 
ao •*'® informe y su 
^njbación por el Congaso, la hasta 

comisión permanente provisional, 
®n sus funciones.

i •*ábel Vidosa expuso a contimiación la 
^*^**’*^* "Situación política y 

r *•! en la provincia, y programa de la

Dos jóvenes se han llevado 
medio millón de pesetas

racbada de la entided bancaria donde se ha producido el atraco. (Foto, García LunaJ

decreto del 1 de marzo y la orden ministerial 
del 1 de abril de' 1974 tiene instalados los 
sistemas de seguridad en todas sus oficinas, lo 
que pasa es que dadas las circunstancias del 
atraco el timbre de alarma no se ha podido, 
pulsar hasta que han huido los asaltantes.

-¿Se han llevado mucho dinero?
-No lo podemos saber todavía con 

exactitud, aunque se puede hablar de medio 
millón aproximadamente. Tenga en cuenta que 
en la mayoría de las sucursales, no solemos 
tener mucho dinero, ya que cuando hay que 
hacer una operación de importancia se llama a 
la central.

El director de la sucursal atracada don 
Gregorio Gómez Estella y al interventor de la

U.G.T. se presenta 
ante los ferroviarios 

de Zaragoza
Federación". A continuación intervino 
Jesús Moreno, defendiendo el tema de la 
política unitaria de la C.S.U.T. Le siguió 
Pablo Escribano, con la ponencia en que 
se recogen los estatutos de la Federación; 
Ana Rosa Murillo intervino para hablar 
sobre los trabajadores jóvenes; Pedro 
Centeno presentaría a continuación la 
ponencia elaborada por la Unión de Artes. 
Gráficas. Por último los Congresistas 
procedieron a elegir al nuevo presidente 
de la Federación que ha resultado ser 
Isabel Vidosa. Posteriormente fueron 
elegidos también los treinta miembros del 
nuevo comité ejecutivo sindical. 

misma don Antonio Baile Gil quienes todavía se 
hallaban visiblemente afectados por lo ocurrido, 
han coincidido en afirmar.

-Se trataba de dos jóvenes armados que 
desde luego no tenían aspecto agitanado; pero 
en medio de la natural confusión nos han 
parecido muy normales.

El director, el interventor y la cajera 
acompañados del jefe de ios servicios de la Caja 
de Ahorros de Zaragoza, se han personado en la 
Jefatura Superior de Policía para prestar 
declaración de los hechos, con el fin de intentar 
descubrir a los atracadores. No se ha producido 
ninguna víctima y toda la acción se ha llevado a 
cabo de forma muy rápida.

J.LB.

El Congreso fue clausurado con un 
discurso de la nueva presidenta, Isabel 
Vidosa, que fue largamente aplaudida.

U.G.T. Y LOS FERROVIARIOS

La federación zaragozana de la Unión 
General de Trabajadores (U.G.T.) 
informa, a través de su sindicato 
provincial ferroviario, sobre la 
presentación de dicha central sindical 
ante los trabajadores de “Renfe" en la 
provincia. La citada presentación tuvo 
lugar en el vestíbulo de la estación de 
Zaragoza-EI Portillo y en ella 
intervinieron Julián Herrero Sevillano 
(factor de estación), Victoriano Sánchez 
(inspector de movimiento), Ignacio 
Rodríguez (ordenador laboral) Manuel 
Freitas (maquinista). j

Analizaron la historia del movimiento 
obrero entre ios ferroviarios y la situación ] 
actual del sector, bajo el punto de vista de i 
la U.G.T.

HOMENAJE POSTUMO

enviando infinidad de adh 
memoria, admiración y 
ganadero desaparecido.

refrescantes y otras golosinas, 

primeros clasificados en el 
juvenil fueron Encamación 
María Guillén Sálete y Luis 

o y en el grupo infantil

paquetes de galletas, caramelos, 
bebidas

Por José Luis ERCILLA

en
del

EGOISTAS [

Mucha gente suele leer el 

periódico en la cafetería o en el 
bar, mientras desayuna o también 
mientras toma el café o la merienda de 
la tarde. Por eso casi todos los 
establecimientos que se precian un 
poco, suelen comprar o estar suscritos 
a diversos diarios, para poder 
complacer así a sus clientes lectores.

El hecho rio nos parece mal, aunque 
en buena lógica mejor sería para todos 
que cada persona adquiriese su propio 
periódico. Pero ya que no es asi habrá 
que pensar que del mal el menos y que 
aunque sea de prestado, la gente se 
informa leyendo Jas noticias del día.

Hay quien sin embargo se “traga” 
hasta los anuncios sin tener en cuenta 
que otros parroquianos están 
esperando turno. Por eso en algún bar 
o cafetería hemos presenciado 
auténticas competiciones para ver 
quien llega antes a coger el diario. En 
fin, precisamente nos ha sugerido este 
breve comentario la circunstancia 

que también vemos en otros aspectos 
de la vida— de que pensamos muy 
poco en los demás y que salvo 
honrosas excepciones que confirman la 
regla, la mayoría de los humanos 
parece como si nos gustase llevar el 
egoisnio por bandera. Incluso en las 
pequeñas cosas. Es una pena, pero 
también una triste realidad. No 
tenemos remedio.

DE PESCA

NO es la primera vez que en esta 

misma sección nos hemos referido 
a los pescadores casi siempre en tono 

de elogio, porque hay que reconocer 
que su noble afición es admirable. Una 
afición basada en un enorme 
entusiasmo y en muchas dosis de 
paciencia. Por eso todo lo relacionado 
con la pesca nos cae bien.

Acusamos recibo de una carta de 
don Leonardo García Puertas, 
presidente de la Sociedad Deoortiva de 
Pescadores de Zaragoza en la que se 
nos da cuenta de unas pruebas 
recientes que tuvieron lugar en las 
playas de Chacón de Caspe. 
Precisamente se trataba del primer 
concurso infantil de pesca organizado 
por la mencionada sociedad, en el que 
participaron muchos niños 
acompañados de sus familiares. Un 
detalle bonito fue que ios infantiles 
participantes fueron obsequiados, 
durante el desarrollo de la prueba, con

Los 
grupo 
García, 
Hid al g 

, Fernando Santos, y Luis Gasea.

El día no fue muy propicio para la 
pesca y las capturas fueron escasas, 
pero los “chavales" se lo pasaron en 
grande. Además, con esta clase de 
concursos, se contribuye, sin duda, a 
fomentar una afición creando una 
auténtica “cantera” en este bello, 

I noble y apasionante deporte al que en 
nuestra ciudad, desde siempre, ha 
habido y sigue habiendo muchos 
seguidores.

La Radio Cadena Espartoltálaque 
pertenece Radio Juventud de 
Zaragoza, organizado por su émis ora 

central La Voz de Madrid, va «á^dicar 
un homenaje póstumo ai ganadero de 
reses bravas don Baltasar Iban^aldés. 
Nuestro compañero Antonio Srochez, 
que dirige el programa “Las trades 
del fogón” y que se transmj.tfi j:odos 
los sábados, a las dos de la tai^desde 
el Hotel Wellington de la 0W^I de 
España, es el patrocinador. 5'

Habrá, con este motivo, el próximo 
día 28 de mayo, una emisión^^ecial 
y en el transcurso de una comála,que 
se celebrará á continuación, le será 
entregado a la viuda del lloredo don 
Baltasar Iban el trofeo “El toro de 
oro”. Oe toda España, y por wqiuesto 
de Zaragoza también, \éstán
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UNO de los alimentos que ha 
experimentado menor aumento 
de consumo en nuestro país es el 

queso. La media anual de él, por 
persona y año, es de unos tres kilos, 
aproximadamente, mientras que en la 
mayor parte de los países europeos es 
de diez kilos, con excepciones como 
Francia, en donde el consumo es de
unos quince kilos. 

Resulta difícil saber- si el bajo
consumo obedece a razones de precio 
y elaboraciones masivas adecuadas, o, 
por el contrario, la no disponibilidad 
de una potente industria de este ramo 
es la que motiva una demanda tan 
moderada.

Si difícil es el disponer de una 
estadística veraz sobre la elaboración 
de queso en España, más compleja 
resulta la determinación en cuanto a 
consumo. Sabemos, eso sí, que la red 
de industrias que se elaboro durante el 
pasado año un total de 53.475 
toneladas de queso, y que hasta un

El PARAISO
pocos de ellos serían los que pudieran 
dar cuenta de la rica gama de quesos 
que se elaboran en todo el país, tanto 
de leche de vaca, como de oveja y de 
cabra.

En el caso concreto de los quesos 
elaborados con leche de oveja, España 
no solamente ocupa el primer puesto 
europeo en cuanto a ovejas de ordeño, 
sino que la leche producida por estos 
animales es la más idónea para 
diferentes tipos de quesos, que no es 
solamente el tan conocido 
“Manchego”, sino otros que nada 
tienen que envidiarle, aunque su 
producción sea muy pequeña.

Según el detalle .contenido en el 
Catálogo de los quesos españoles, 
figuran por sus características propias 
nada menos que 33 de ellos, de los que 
15 se hacen con leche de oveja, 12 con 
la de vaca y 6 con leche de cabra.

Por lo que se refiere a los quesos de 
leche de oveja, los más conocidos, y 
por ello los de mayor consumo son el 
“Manchego”, "Burgos", “Idiazabal”, y 
"Tronchón”. Pero son de excelente

tota! aproximado a las cien mil 
toneladas fue el montante de las 
fabricaciones caseras y artesanas. Por 
otra parte, durante 1976 se 
importaron unas 13.400 toneladas de 
diferentes quesos.

EL QUESO Y LAS BANANAS

calidad los denominados "Gorbea” y 
"Torta del Casar”, hechos en Vizcaya y 
Cáceres, respectivamente, con 
producciones anuales del orden de los 
5.000 a los 8.000 kilos cada uno, o los 
tipos ‘'Puzol” (de Valencia), 
"Pedroches” (de Córdoba) y "de los 
Bellos” (de Asturias), cuyos montantes 
cada año .......................

A cambio van introduciendo en el mercado 
los producidos en el extranjero

kilos.
En las 

de vaca 
quesos 
“Tetilla”

son del orden de los 10.000

elaboraciones a base de leche 
tienen mayor difusión los

Algo que si podemos comprobar a 
P3ÍS es cómo en 

periódicos y en revistas, e incluso en 
establecimientos del ramo, se ofertan 
quesos de la más variada procedencia, 
pero naturalmente extranjeros.

Por supuesto que nada tenemos que 
reparar a esos quesos foráneos, de 
buena parte dé los cuales reconocemos 
su vaha, así como de las personas que 
gustan de que les sean servidos en su 
mesa.

Pero el tema de los quesos nos ha 
hecho recordar la frase de un turista, 
que en visita a España y tras haber 
tenido la oportunidad de degustar

¿ZÍA ha lanzado ya el queso artificial, 
sustituyendo la leche por Aceites vegetales

algunos tipos de quesos españoles, dijo 
que importar quesos en España era 

llevar bananas aMadeira .

Ulloa”, “San Simón", 
, "Cabrero" y "Cabrales”. 

Pero deben anotarse también los 
“Quesucos” (de Santander), 
“Pasiego", prensado y sin prensar 
(también de-Santander), "Gamonedo" 
(de Asturias) y ‘^Cabrales” (de 
Asturias-Santander). Por sus cortas 
elaboraciones, que son del orden de los 
mil kilos al año, citaremos el "Queso 
de la Armada”, llamado también 
"Sobado” y "Queso de calostro” (de 
León) y el de "Vaca de León”.

QUESOS ESPAÑOLES PRACTICA
MENTE DESCONOCIDOS

Si se llevara a cabo una encuesta,

preguntando a un determinado 
nurnero de personas cuantos quesos 
nacionales conocían, o cuantos quesos 
del país habían probado en su vida, es 
muy posible que no se llegara a media 
docena de nombres.

Pero dejando al margen a los 
consumidores y trasladando el mismo 
tema a los comerciantes del ramo, muy

Finalmente, por lo que a quesos de 
cabra, son más conocidos los tipos 
"Fresco de cabra de Cádiz”, "Queso 
de Alicante”, y "Queso de cabra de 
Málaga”. Del “Cameranos” (de 
Logroño) y del "Queso de cabra de 
Soria”, se hacen cortar elaboraciones 
de unos diez mil kilos al año. Por su 
escasa cuantía, pero excelente calidad, 
citaremos el "Queso de cabra de 
Valdeteja” (de León), del que se hacen 
poco más de un millar de kilos.

ÊL IT 
dóla 
podría se 

descubrió
i Entre
S de este 1 
> subterrar 
i
L calenturí

llamado
H Jornada
ff siglo X\í

S Noss penet 
pudo ver c 

«ojos montaña 
«oro custodiad 
Sla macabra vi 
^esqueletos a proteger su ( 

dinamitó la
«nunca p U( a encontrar, 
«aventurero 
«siempre su 
atumba sin 
Idescubrir c 
H tesoro.1 Una d 
^buscadores 
«encabezados 
« Scott, otro a 
3 ha pasado lo i a ños real 1 preparativo B expedición, I localizar defi I oro misteriosc I PerI los modern 
t electrónicos I rnetales, le I saben que est 
I definitivo 
I gobierno nort 
I anunciado qui

GA

KODAK 
iüm HAGASE

DISTRIBUIDOR

PHILIPS 
PüLAKOll)

GUISQUERIA 
CLUB TAHITI

LOS QUESOS ARTIFICIALES
EXPO

a tiempo completo o a medio tiempo
Butcamot persona emprendedora, 

distribución --
conocidos.

hombre o mujer, para la 
de film* y productos fotográficos mundialmente

NO HABRA VENTA DIRECTA 
NI DE PUERTA A PUERTA

PISTAS 
DEPORTIVAS

4S0.000.All., < P«»et« le permitirán una Independencia absoluta y coL^T^r"; “• ««tobl-wo, por la comp. ’fa 
Incluye cláusula según la cual la firma compra la

mercancía restante al cabo de un aAo.
X ’"'•""•«Hn.llame a R. HOPPE, al 91/448 04 1 8

l •= PHOTO INTERNATIONAL. S.A.Oficina 3. Magaliane«, 15. MADRID.

DIM KIIU IIIOK \l’| f( MUIR 
l’\K V

ZARAGOZA 
PEARTE - Dr. Lozano Monzón, I 

Tfno. 37 31 81

Sen Miguel, S,bajo. Fren 
te a Galenas Preciados 

Telefono 21 1137.

LEA SIEMPRE

NUNCA LE
DECEPCIONARA

Aunque los trabajos tecnológicos 
datan de hace bastantes años, hasta 
muy recientemente no han salido 
masivamente al mercado de Estados 
Unidos unos tipos de quesos 
artificiales, elaborados a partir de 
aceites de semillas, que imitan 
perfectamente a los mejores productos 
del mundo. Compiten en precio y 
Constituyen un serio peligro para 
países con excelentes industrias 
quéseras que pueden ver inundados sus 
mercados por esta dura competencia.

Gines de GE A 
(Fiel-Servicios Especiales 

de Efe)
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m Fue visto hace 40 años por un 
aventurero que dinamitó la entrada 
del escondrijo y luego no pudo 
volver a hallarla

de

I El actual intento de búsqueda 
será posiblemente el último 
autorizado porque el lugar se 
halla en el interior de un polígono 
de pruebas de misiles

:íí^;.<'jS¡v'^-

2T
lo custo^

pero cree 
r ciento

u e está 
seguro es 

Herohimo y

Sands (arenas

de ««fabuloso tesoro de

siglo XVI.

Noss penetró en la cueva 
y pudo ver con sus propios 
ojos montañas de barras de 
oro custodiadas tan sólo por 
la macabra vigilancia de 27 
esqueletos pero, para 
proteger su descubrimiento - 
dinamitó la entrada que
nunca pudo
encontrar, 
aventurero 
siempre su 
tumba sin

En
volver a 
1949. el

descu bri r 
tesoro. 

Una

se llevó para 
secreto a la 

haber podido 
de nuevo el

mas permisos de 
exploración.

El lugar donde se supone 
que se oculta el oro está 
acordonado por órdenes 
militares para proteger una 
de las bases de lanzamiento 
de misiles y el gobierno 
pretende continuar allí sus 
pruebas sin más 
interrupciones civiles.

Norman Scott tuvo que 
pagar 7.500 dólares al 
Estado, sin embargo, por las

expedición dé 300 españoles 
a caballo y un millar de

continuo hacia el norte de 
Tejas y lo que es hoy Kansas 
buscando la ciudad de 
Quivira, donde después de 
conquistarla y vencer a sus 
defensores los indios 
wichita. Coronado tampoco 
encontré ios fabulosos 
tesoros de los que 
continuamente hablaban los 
indios de la region.

¿Hallé efectivamente 
Coronado el oro que 
buscaban él y sus 
compañeros y ios ocultó 
cuidadosamente para evitar 
un reparto en la cueva

vapiMii MCI viiiciiiaLW. iiiuiiv 
en 1 554, con solo sus 
encomiendas de indios 
como fuente de recursos. ,

Otra de las leyendas mas 
populares asegura que el oro 
procede de unas minas de la 
regirín que se encontraban 
en producción a principios 
del siglo XIX por ios 
seguidores de un místico 
conocido como el Padre La 
Rue.

El jefe de la expedición 
de buscadores del tesoro 
asegura que el 75 por ciento 
de las teorfas que 
mencionan el origen del

encuentra el tesoro que 
data, según Scott, de ^*nace 
varios siglos”.

Pero aunque Scott 
encuentre el oro, la 
propiedad de las barras 
correspondería también a la 
viuda de su original 
descubridor y a ios diversos 
grupos que durante los 
Ultimos años han realizado 
expediciones de búsqueda y 
que legalmente han 
reclamado la propiedad del 
tesoro.

Rafael ALONSO

ASS/S/ (Perugia) - Basílica de San Francisco

d o ce na de
molestias ocasionadas al

I,

buscadores de tesoros 
encabezados por Norman 
Scott, otro aventurero que 
ba pasado los tres últimos 
años realizando los 
preparativos para esta 
expedición, confiaba en 
localizar definitivamente el 
oro misterioso.

Pertrechados con 
los modernos aparatos 
electrónicos detectores de 
metales, los buscadores 
saben que este es el intento 
definitivo pprque el 
gobierno norteamericano ha 
anunciado que no concederá

personal de la base que se
encuentra 
kilómetros

a unos cien 
de donde los

Estados Unidos realizaron 
su primer experimento 
atómico.

Coronado llego jpor 
primera vez a Nuevo Méjico 
en 1540 para conquistar las 
siete ciudades de Cíbola
desc ubiertas
Marcos 
anterior.

por Fray
de Niza el año

Según las crónicas de la 
época, Coronado, que era 
entonces gobernador de 
Nueva Galicia, al norte de 
Méjico, salió con una

GALERIAS de ARTE
SALA LEONARDO

EXPONE DOMENEC
DEL 11 AL 25 DE MAYO Perpetuo Socorro, 2 
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ITALIA
TIENE UN
CORAZON
VERDE- 
UMBRIA

“/talia tiene un corazón 
nunca más acertado puesto 
pent'nsula y su paisaje ha 
verdor.

verde” es el slogan turístico de la región de Umbría y 
que su situación geográfica la sitúa en el corazón de la 
sido cantado por poetas y escritores por su bucólico

Perusa es la capital de la región y atrae al turista por sus maravillosos 
monumentos y su Universidad para Eytranjeros, de fama internacional. Su provincia 
y la d<' Temi, que completan la región, están sembradas de pequeñas ciudades 
pintorescas y llenas de historia. Entre ellas destacan: localidad medieval que 
conserva intacto su tipismo; Asís, la ciudaeEde San Francisco, con la basílica a él 
dedicada; Spoleto y su “Festival dei Due Mondi”, centro del arte internacional; 
Cascia, cuna de Santa Rita; (Arvieto, con su famosa catedral.

Además de estos centros urbanos hay en Umbría rincones donde la naturaleza ha 
derrochado belleza, como el lago '/'rasimeno, las cataratas “delle Marmore” y las 
fuentes del Clitunno, alabadas a través de la historia por Virgilio, Lord Byron y
Carducci, entre otros.

Leone CORVISJERÍ

AE/ 11-5-77/PAG. 19
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MOMETO ZARAGOCLSTA

Cuando mñUGE
Tèïcèraflhftsiôn, grupo UI

la MARABU/VTA

EL ARAGON 
¿FUERA DE 
ESCUADRA?

El Huesca, de momento, 
paso al frente

ALO, muy malo,M cuando ruge
marabunta; cuando

I a 
un

público encrespado y sin 
control protesta 
airadamente contra todo y 
contra todos, cuando las 
pasiones se desatan, 
perjudicando, mejor 
salpicando, a cuanto tienen 
3 su alrededor. Pero es 
mucho peor, infinitamente 
peor, cuando la marabunta 
ya no ruge por nada ni por 
nadie, cuando entona la 
canción del silencio, cuando

parece desentenderse de las 
cosas, aunque la procesión 
vaya por dentro. Y ésto es, 
precisamente, lo que ocurrió 
el domingo por la tarde, en 
el transcurso del encuentro 
Zaragoza-Atlético de 
Madrid.

En mi particular opinión, 
siempre atenta y que puede 
estar equivocada, hubo un 
momento crítico, un 
momento transcendental, 
un momento clave, 
coincidente con el segundo 
tanto del Atlético de 
Madrid, marcado por Ayala.

Entonces, precisamente 
entonces, creí percibir un 
conato de incipiente 
peñolada, como también el 
clásico murmullo que suele 
preceder “a la explosión" 
Pero la mayoría, con un 
ichisss! prolongado, 
impuso la tónica de la 
sensatez, la más aconsejable 
y conveniente. Desde este 
mismo instante, hasta el 
final, el silencio del 
respetable me dijo muchas 
cosas, quizá demasiadas.

No se habían vendido 
almohadillas, en lógica 
postura preventiva, pero 
pienso, a juzgar por cómo se 
desarrollaron los 
acontecimientos, que no 
hubiese ocurrido nada 
censurable, ni mucho menos 
sañcionable. Por cuanto al 
cambio de colegiado se 
refiere, también pude 
observar que lo mismo se 
hubiese aceptado al, 
polémico Orellana, a pesar 
de la bronca inicial que 
hubiese recibido. Olavarría, 
que también pudo favorecer 
al Rácing, habló al final de 
un público de dulce, de un 
respetable que se comportó 
de maravilla; prueba

OPINE, 1’0 U
pavor

Con PLANAS 
y ARRÜA,

evidente de que en Zaragoza 
nadie se come a nadie, 
aunque el juguete de su 
equipo se haya roto y nos 
encontremos al borde 
mismo del descenso.

También el señor Piza, 
delegado federativo en acto 
de servicio, hablaba de la 
absoluta corrección de un 
público “entregado", de un 
público que ni siquiera se 
preocupa ya de “molestar" 
al colegiado de turno ni ai 
equipo contrario; de un 
público que “se traga" las 
penas deportivas y a nadie 
pide cuentas, de un público 
q ue pronuncia frases tan 
derrotistas como éstas, pero 
casi en voz baja, hablándose 
al oído: "El Zaragoza está 
jugando como sabe y puede, 
no da más de sí; está 
condenado a lo peor, 
siempre y cuando no nos 
salven los demás".

Hasta las* otras veces 
bullangueros seguidores 
roji-biancos respetaron 
nuestro extraño silencio, no 
se alborotaron como de 
costumbre y supongo que 
celebrarían “en familia" una 
victoria que les otorga o 
poco menos un título. Les 
dimos pena, enseguida 
supieron calibrar lo que 
parecía general indiferencia.

El Deportivo Aragón, a 4o peor contagiado de su hernuno 

mayor, se ha colocado ya fuera de escuadra, por cuantoj 
los escaños que dan opción al ascenso se refiere. Derrotado « 

Mallorca por cuatro goles a uno, resultado de más bulto quehi 
cosechado el filial zaragocista a lo largo y ancho del torneo « 
encuentra ya en la posición número once, cuando son diez’loj 
que ascienden a la Segunda “B”. Cierto que los pupilos dt 
Manolo Villanova tienen que yisitar todavía el terreno deportivo 
del Acero, colista permanente, con trece negativos y donde 
puntúan casi todos los equipos; pero tampoco debemos dt, 
olvidar, por si acaso, que el Aragón suele pinchar últimamente 
con harta frecuencia. Así, pues, mejor que no repitamos d 
cuento de la lechera. ¿

De momento, repito, ocupamos la cmceava posicicm, con 
punto negativo; contrastando esta clasificación deficitaria yt 
decepcionante, de una manera clara y evidente, con aquella otni, 
de principios de Liga, que tantas e^veranzas nos permitió^ 
concebir. Nos van a decir ustedes, y además tendrán razón, qwí 
el Zaragoza “le ha robado” a su nlial elementos básicos, tíejf 
como India, Víctor y Barrachina. Y se los ha robado, vaya ésIoL 
por delante, para dejarlos paulatinamente en el banquillo. Del 
todas formas, pese a las ausencias a que hacemos referencia, dt 
filial ha ido binando enteros de manera alarmante, sobre todoj 
jugando en el estadio municipal de La Romareda. L

Estos muchachos, los que hoy integran la plantilla dd 
Deportivo Aragón, puede que no hayan asimilado todavía el pa« 
de sus compañeros a las filas del Real Zaragoza, mientras varia 
de ellos, o por lo menos alguno de ellos, se pierden y amanenn 
en las categorías inferiores. Deben de pensar estos chicos, no 
obstante, que no puede ascender de golpe todo el bloque, quei 
cada cual le llegará su momento y su oportunidad, como acadi 
“cochinillo” le llega su San Martín. Paciencia, un, poco más dt 
f>aciencia, y de momento a rendir al máximo y a demostrar lodo 
o demostrable. Es un consejo.

í 
íEl Huesca, por su parte, empatando en Villena a dos gols 

'nielve^ a estrenar su cuenta positiva, alcanzando una séptimi t 
posición, que debe de conservar a toda costa. Conservarla a te* 
de ganar sus encuentros en El Alcoraz, de amarrar las vi clonas 1 
los puntos que últimamente se le están escapando, sin descuidt- 
la cosecha que pueden reportarle sus desplazamientos. El tonir. : 
ha entrado en la recta final, se ha puesto al rojo vivo para todos' ; 
cada cual debe arrimar el ascua a su sardina, puesto que 1« * 
effores, a estas alturas, no tienen solución. Animos renovado! L 
para la irregular representación aragonesa. í

las victorias iL 
. sin desciiidí'-

nos hubiera GANADO 
el ATLETICO ?

N
O hay que llevarle luto ya a la derrota 

anta el Atlético. Agua pasada no mueve 
molino: Ahora lo que hace falta es rendir con 

más decisión las próximas batallas que nos 
esperan. Y que serán de aúpa. De aúpa el 
Zaragoza queremos decir.

El caso es que si se miran las cosas con 
cierta objetividad, no es para ponerse a 
temblar ni mucho menos, ante el panorama 
liguero oue se nos presenta. Quizá lo veamos 
así porque hoy nos hemos levantado con un 
gran optimismo sobre el porvenir. Pero como 
decimos no hay demasiados motivos para 
temblar.

Lo natural es que las cosas ocurran como 
están previstas; que gane el Salamanca en casa 
al Santander y el Zaragoza haga lo propio en 
La Romareda con el Celta. Y aquí paz y 
después gloria. Y aún tenemos a jugar la 
importante baza de Valencia, que quién sabe, 
a lo mejor ahora ^ue nadie lo espera nos 
resulta una jomada cinegética favorable. ¿Por 
qué no ha de saltar esa liebre inesperada que 
ya surgió cuando menos se esperaba en Las

Palmas? De momento aunque nos cueste 
nuestro trabajo, vamos a seguir confiando en 
el Zaragoza. Por una vez más...

Nos cuesta mucho creer que nuestros 
jugadores pueden luchar y no quieren. Hay 
que reconocer que cuando se vienen abajo 
físicamente es sin duda alguna en los segundos 
tiempos. Es un lenguaje tan claro que lo 
entiende cualquiera. Menos por lo visto el 
señor Muller que se limita a reconocer que no 
se lucha lo suficiente. Pero vamos, jamás se dá 
el hombre por aludido.

Reconozcamos seguidamente que el día del 
Atlético faltaron a la lista entre otros, dos 
principalísimos jugadores zaragocistas. 
Estamos nombrando naturalmente a Planas y 
Arrúa. A Javier Planas se le estuvo inyectando 
hasta el último momento con objeto de poder 
recuperarlo para dicho encuentro. Pero todo 
resultó inútil finalmente.

No se puede pues pasar por alto que el 
Zaragoza salió muy mermado 
cuantitativamente. Estas ausencias tan 
calificadas, querámoslo o no, resta moral a los 
jugadores en particular y por ende al conjunto 
en general.

No sabemos lo que habría pasado, perú nos 
cuesta mucho aceptar que de haber jugado en 
lo que resultó tan desigual contienda Arrúa y 
Planas, se hubiera perdido el partido. A estas 
alturas es hablar un tanto hipotéticamente, 
pero se puede asegurar qué ni el centro del 
campo con Planas ni la delantera con Arrúa 
hubieran dado la triste impresión de tanta 
pasividad e inoperancia. Pero borrón y cuenta 
nueva. Ahora a procurar que ambos puedan 
ser útiles en los dos encuentros que faltan. 0 
en el peor de ios casos en la final con el Celta.

Antonio SARRIA

Gloria ARIAS Enrique PEYRONA

En la Peña "Los Aúpas'

HOMENAJE A LA JUVENTUD
La adelantada, la pionera, la mas veterana de ¡as Peñas zaragocistas, celebró su 

cena ^ul en el Restaurante “Elíseos", que este año tuvo una significación muy 
especi^, al ser-^ dedicado el acto a la juventud, en las personas del internacional 
juvenil zaragocista Eduardo Lafuente Aguirre, y del socio de la misma Peña José 
Marta Cabañero Ascoz, que es, al mismo tiempo, el socio más joven y casi el más 
antiguo, ya que fue inscrito en el día que nació.

i'acoge el emotivo momento en que el presidente zaragocista José Angel 
Aalba impone la insignia de oro y brillantes de la Peña a José Marúi Cabañero, en 
presenaa del otro “insigniado" Lafuente y ¿el presidente de la veteranísima 
Pena, don francisco l/eia. Al final hubo un gran festival de jota del que copiamos 
esta copla, que fue muy aplaudida: “Afición del Zaragoza - ya me lo podéis^cresr 
— que daría media vida —sólopor no descender".

Foto: García Luna
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Cayetano Lúea de Tena
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C
AYETANO Lúea de Tena, contumaz 

escritor desde joven (hacía versos), es 
autor afortunado de numerosos artículos 

periodísticos, ensayos literarios, etc. Escribió 
parte de la "Enciclopedia de Teatro", editada 
en Barcelona. En Río de Janeiro ejerció la 
corresponsalía del diario “Madrid" hasta que 
regresó a España, por mandato de don Juan 
Pujol, del que conserva uno de sus más gratos 
recuerdos.

Varios de sus hermanos, al margen de sus 
respectivas profesiones, diferentes éstas a la de 
él, disponen de gran afición por el dibujo y la 
pintura. El mayor de ellos, Rafael, en tiempos 
se dedicó a la escenografía.

PREFIERE OBRAS DE CLASICOS 
ESPAÑOLES

; PEYRONA

Le pregunté a Cayetano Lúea de Tena:
-¿Cuál es su fuerte?
-Dirigir teatro.
-Labor que le sitúa en un puesto 

privilegiado en el reducido círculo de nuestra 
escena.

-¿Qué obras le gusta dirigir?
-Aunque dirijo toda clase de obras, 

particularmente siento especial devoción por las 
de los autores clásicos españoles.

-¿Cuántas obras habrá dirigido usted en su 
vida?

-En total, unas doscientas obras teatrales.
-¿La primera de ellas?
-"Entremés de gori-gori", pieza clásica de

’bró su 
n muy 
tcional^ 
ta José 
el más

'Angel 
Tro, en 
n tsima 
namos 
s^CTtf^r

Luna

• Víctima de an 
ataque cardiaco

Ha muerto
Joon Crawford

Víctima de un ataque al 
corazón murió ayer la 
famosa actriz norteameri
cana Joan Crawford.

Joan Crawford nació en
Antonio (Tejas) en 

^908, y ganó en 1945 el 
Oscar a la mejor actriz por 

papel en la película 
Mildred Pierce". En la 

•(ácada de los años 30 fue 
de las cinco estrellas del 

cine que más dinero 
Produjeron en la taquilla. 
Las cinco eran: Marie 
Otessier, Janet Gayner, Joan 
Crawford, Charles Farrell y 
Oreta Garbo.

En 1945 fue presentada 
al Oscar juntamente con 
ogrid Bergman, Greer

Jennifer Jones y 
^ane Tierney; y Joan 
Lrawford ganó en aquella 
Ocasión, en un momento en 

se encontraba enferma, 
Ori gripe, en la cama. Fue la 
o^Presa, puesto que todos

esperaban que ganara el 
Oscar Ingrid Bergman. Se 
dice q.ue fue una elección 
sentimental del jurado . 
Joan Crawford aceptó el 
Oscar, por su papel en la 
película "Posseseed", pero 
quedó tercera en la

Quiñoríes de Benavente, allá por el 1940.
-¿Ha dirigido cine?
—Solamente una película.
-¿Trabajó para la radio?
—En Radio Madrid he hecho mucha labor 

como guionista, director, adaptador y 
traductor.

-¿Ha pronunciado conferencias?
-Sí, Sobre temas de teatro en Río de 

Janeiro, Sao Paulo, Lisboa, Munich, Barcelona, 
Madrid, Valencia y otras capitales españolas.

-¿Ha viajado por muchos países?
— Conozco algo de Francia, Alemania, 

Portugal, Brasil, Colombia, algo de Venezuela, 
un poco de Norteamérica y bastante bien 
España.

Domina los idiomas francés y portugués y 
traduce y lee perfectamente el inglés.

EL TEATRO LE ENSEÑO A 
DOMINAR LOS NERVIOS

—¿Es amante de los deportes?
-Bastante. Hace unos años practiqué mucho 

el fútbol y un poco el tenis y la natación.
-¿Otras aficiones suyas?
-La música sinfónica me encanta y, en 

general, cualquier buena manifestación 
artística.

A pesar de que él reconoce ser bastante 
perezoso, trabaja incansablemente. Siempre se 
le ve con prisas en la radio, en el teatro, en la 
calle. En la desaparecida revista. “Teatro" 
publicó artículos largos, y varios más en 
Arriba , “Ya", "ABC", etc. Es hombre 

buen carácter. A veces, dice:
-Quizás me complique un tanto la vida.
El teatro le enseñó a saber dominar 

de

los 
denervios. Padece rachas de optimismo y 

depresión. Como director teatral, el trabajo del 
actor es lo que más le interesa, siempre dentro 
de la armonía que existe entre los valores
literarios y plásticos de cada obra, factor éste 
imprescindible.

Es primer premio nacional de Teatro de

selección.
En 1952 volvió a ser 

candidata, con la película 
"Sudden fear", en un año 
clave para la diferenciación 
artística entre el cine y la 
televisión. Tampoco resulto 
elegida^ 

dirección, primer premio nacional por su 
extraordinaria labor ai frente de la compañía La 
Máscara, medalla de oro del Círculo de Bellas 
Artes de Madrid, premio de la Crítica de 
Barcelona._ Posee dos trofeos de la revista 
"Ondas", etc. Fuera de su vida profesional, está 
en posesión de varias condecoraciones 
importantes, que, por modestia, no quiere 
enumerar.

Cayetano Lúea de Tena Lazo nació en 
Sevilla el 25 de octubre de 1917. Su padre, don 
Rafael Lúea de Tena, industrial Sevillano, era 
primo hermano del fundador del diario "ABC", 
don Torcuato Lúea de Tena. La madre, doña 
Lucia Lazo, era de Sanlúcar de Barrameda 
(Cádiz).

DOCE AÑOS COMO DIRECTOR 
DEL TEATRO ESPAÑOL

—¿Hasta cuándo permaneció en Sevilla?
—En Sevilla estuve hasta la edad de catorce 

anos, entonces me trasladé con mi familia a vivirá 
Madrid. Aquí continué mis estudios de 
bachillerato en los colegios de Areneros y del 
Pilar, Y al concluirlos emprendí en San Carlos la 
carrera de Medicina, que interrumpí al estallar 
el Movimiento Nacional de 1936. Después de la 
guerra me reintegré al seno familiar y proseguí 
estudiando Medicina hasta el cuarto año, pero, 
guiado por mi vocación, abandoné la carrea de 
médico para convertirme en ayudante de 

ENTRE
EN LA NUE\A 

«GR^n Exposicion»

Perfonts

Moderna, del más avanzado estilo Europeo. Donde podrá ver la más com
pleta gama en: estanterías, góndolas, cremalleras estanterías modulares, 
cartelas, mostradores, vitrinas, y en definitiva todo lo que una tienda y 
almacén necesita para una perfecta organización de sus existencias.
Además y como complemento para un mejor servicio ponemos a su dispo
sición decorativas estanterías para su hogar con las mejores marcas del 
mercado, y el esencial mobiliario de oficina:
Mesas, archivadores, sillones, armarios roperos, y un equipo de mon
tadores que le .realizan su instalación en 24 horas.
PERFONTS como homenaje al niño en su primera comunión le ofrece hasta 
un 15% de Dto. en la compra de la decorativa estantería hogar. Aproveche esta 

$ oportunidad.
Ô Visítenos frente a nuestro actual domicilio

< D. PEDRO DE LUNA. 51. 53. 55 Y» 64 (DELICIAS) ZARAGOZÀ
S NOS DESPLAZAMOS A PROVINCIAS

ENTRADA LIBRE

dirección teatral con Felipe Lluch, con el que 
ya estaba de acuerdo, pues nos conocíamos de 
antaño.

¿Qué es lo primero que hizo üsted en el 
teatro?

Lo primero que hice fue un espectáculo de 
teatro clásico, una noche, en el Español 
madrileño, el año 1941. Esto me valió 
permanecer en el citado coliseo oficial una 
temporada entera, ai lado de Manuel Augusto 
García Viñolas. Al marcharse Manuel Augusto 
me nombraron director, puesto que disfruté por 
espacio de diez años concretamente hasta 1952, 
año en que organicé la compañía teatral La 
Máscara. A mitad de 1955 me marché a 
Colombia, especialmente contratado para 
fundar allí la Escuela de Arte Dramático, hoy 
cabeza del movimiento teatral colombiano; de 
Colombia me trasladé a Río de Janeiro, 
reclamado por la compañía del teatro 
Copacabana para dirigir una sola obra, 
resultando que tuve que prolongar mi estancia 
en Brasil por dos años y medio, dirigiendo arte 
escénico. En 1958 regresó a la España, 
incorporándose a sus habituales tareas 
radiofónicás y teatrales. En 1962 volvió a sumir 
la dirección del teatro Español, de Madrid, 
hasta 1964. En 1965 realizó un curso de 
televisión, y también se quedó en TVE para 
dirigir programas. Hasta hoy.

PENIQUE (SAPHAN PRESS).
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r CARTELERA
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 
(May. 18). No profanar el 
sueño de los muertos. Cris
tina Galbo, Raymond Love
lock.

ARGENSOLA. — 5-7-9 y 11 
(May. 18). 8.* semana: El 
puente. Un film de Bardem, 
con Alfredo Landa.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Conocimiento car
nal. Un film de Mike-» Ni
chols, con Jack Nicholson 
Candice Bergen, Ann Mar
gret.

<Se mueve la expresión
AVENIDA. — 5-7-9 y 11 (To

dos públicos). 2.* semana; 
Juan Salvador Gaviota, 
Technicolor.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma

yores 18). Con el agua al 
cuello. Cinemascope - Tech
nicolor. Paul Newman, Joan
ne Woodward.

CERVANTES (Sala Especial). 
4’45-6’45-9 y 11 (May. 18) 
3.“ semana; Portero de no
che. Technicolor. Un film 
de Liliana Cavani con Dirk 
Bogarde, Charlotte Ram
pling.

DUX. — 5 y 7 (May. 18 años). 
Metralleta Stein. John Sa
xon, Francisco Rabat Tech
nicolor.

COLISEO. — 5-7,15 y 10,45 
(May. 18). 3.* semana; Net
work (Un mundo implaca
ble). (4 Oscar de Hollywood. 
1977.) Faye Dunaway, Wil
liam Holden, Peter Finch.

COSO. — 4’45-6’45-9 y 11 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). Los profesio
nales. Technicolor. Burt 
Lancaster, Lee Marvin, Clau
dia Cardinale.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Beatriz. Eastman
color. Carmen Sevilla. Na- 
diuska José Sacristán.

LATINO. — 5-7-9 y 11 
res 18). Violación 
apache. Cliff Potts. :

MADRID. — SALA
■* y 11 (May. 18).

DON QUIJOTE. 5-7-9-11
(May. 18) 2.“ semana: Cuan
do los maridos iban a la 
guerra. Eastmancolor. Artu
ro Fernández, Kafin Schu
bert, Ira de Furstenberg.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Mayra, la Venus 
negra. Norman Jordan, Ros- 
sana Schiaffino.

FLETA.—5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Pánico en el Tokio- 
express. Cinemascope-Tech
nicolor.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18).
4.* semana: Viridiana. Un
film de Luis Buñuel, con
SHvia Pina!, Francisco 
bal, Femando Rey.

Ra-

MQLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). La quimera del oro. 
Charles Chaplin.

PALAFOX. -■ 5-7-9-11 (Ma
yores 18) 3.* semana; El 
patrón y el obrero. East- 
mancolor. Renato Pozzetto,
Teo Teocoli, Francesa 
mana Coluzzi.

Ro-

REX. — 5-7-9-11 (May.
2.* semana; Las alegres

18) 
chi-

CM de «El Molino». East-
mancolor. 
I,eem.

VICTORIA, 
yoree 18).

Pipper. Christa

— 5-7-9-11 (Ma- 
Log clubs de la

«dolce vita». Eastmar color. 
Antonio Sabato, PhUippe 
Leroy.

CINES DC ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18) 2.* semana: Blow
up (Deseo de nna mañana 
de verano). Technicolor. Un 
film de Michelangelo Anto
nioni, con VaneSsa Redgra
ve, David Hemmings.

. (Mayo- 
a nna 

Xóchitl.

1: 5-7-9 
Tequila.

Eastmancolor. Jaqk Stuart, 
Diana Lorys.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
Nosotros los decentes. East
mancolor. Carmen Sevilla, 
José L. López Vázquez.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Frankenstein a la 
italiana. Aldo Maggione, Lo
renza Guerrier!.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Giovanna la inco
rruptible. Mariangela Mela- 
to, Orazio Orlando.,

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18) 
2.^ semana: Taxi Driver. 
Technicolor. Robert,de Niro, 
Jodie Poster.

PAX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Coartada en disco rojo. East
mancolor George Hilton, 
Luzia PaluzzL

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El invencible sexo 
débil. Hayley Mills, Oliver 
Reed.

ROXY. — 4’45-7-9-11 (Mayo- 
res 18). MASH. Cinemasco
pe-Technicolor. Diuiald Su
therland, Elliot Gould.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Venga a tomar 
café con nosotras. Ugo Tog- 
nazzi, Francesca Romana 
Coluzzi.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Peligro: mujeres en 
acción. Elizabeth Cambell, 
Julio Alemán.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. — Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a 1,30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta ■ las 1245. Cafetería 
Formigal Hielo.

CADA TAfíDE

CADA NDCHE.

"EL PAPAGAYO" SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

.Elegante. Selecto. Distinto. 
“La diferencia es su-ambiente”.' 
San Ignacio de Lo\ola, 13. 
Teléfono 21 48 .Sb

Noche de sábado.
Ji o (• h e

I' i<‘sla de
para malrimonios 

•I/?,(-««suniición incluida. 
.Sallados \ l<•.sliv^>s (¡irdc. fie.sta 
joven. Teléfono 23 .51 84.'

LIVERPOOL
STORK CLUB

Auditorio matinal los festivos. 
Entrada gratuita. Abi(írlo 
festivos y vísjjcras. Nueva 
dirección por universi ta rio.s.
Camino de las Torres, 9(i,

larde: (-.special parejas. Noche 
discoteca-clul» lia.sla bus 3 de la 
madrugada. (Jeniro ciudad

21 WS (II.

.S'I'O del cinc ya se sabe que 
está siempre entre el poder y el 

deseo. Poder de decir lo que se desee 
y deseo de decir lo imposible, que es, 
en el fondo, el verdadero deseo que 
mueve al director a escribir su guión 
y a realizar su obra.

En esta eterna lucha entre el 
pequeño y gran individuo que es el 
artista de cualquier medio de 
expresión, y la estructura comercial y 
social en la que ineludiblemente se 
debe mover, siempre hay ganadores y 
perdedores, aunque todo sea 
reducido finalmente a un juego de 
agudeza, oportunidad y buen gusto.

Algunos realizadores españoles, 
llevados de un deseo normal de 
defender su propia obra como 
lenguaje de la vida y del hombre, han 
constituido hace no mucho un 
pequeño comité encargado de 
salvaguardar sus intereses, en lo que a 
la expresión y sus problemas se 
refiere.

El comité lleva por nombre 
“Comité de Defensa de la libertad de 
expresión” y se encuentra integrado 
entre otros por autores españoles del 
prestigio de Pedro Olea y Manolo 
Gutiérrez, Luis Megido, Tomás 
Decios, etc.

Ya en el antiguo ASDREC que no 
es otra cosa más que la Asociación de 
Realizadores y Escritores de Cine a la

que pertenecemos todos los que nos 
(iedicamos a este oficio a un lado u 
otro de la cámara, parece que surgió 
la idea de formar un comité 
anticensura, aumjue en opinión de 
algunos de los interesados, todo 
quedó pues en eso, en un simple 
intento sin más. Todo ello originado 
claro está por los problemas que 
tanto productores como 
distribuidores y directores se 
encontraban causados cuando alguna 
película tenía problemas de tipo 
administrativo.

UN NUEVO CAMINO

Cuando alguna película sufría 
retrasos por problemas 
administrativos, se producían incluso 
hasta pequeñas quiebras en 
miniatura. Porque imagínense lo que 
es haber invertido cierta cantidad de 
dinero (una película de coste medio 
normal cuesta ahora mismo entre 15 
y 20 millones de pesetas) y que la 
productora se encuentra con que no 
se puede estrenar esa película y que 
por tanto no se le puede sacar el más 
mínimo rendimiento a la inversión.

Al margen de esto estaba el 
problema de los contratos con 
distribución, que casi siempre tendría 
adelantado parte del dinero para 
hacer la película, amén del problema

MMUU
HORIZONTALES

1. Artesano que vive de su 
trabajo — 2. Novillo que no 
pasa de dos años. Sentido 
corporal.— 3. Punto 
cardinal.— 4. Símbolo del 
actinio. Miró, observó. 
Terminación verbal. - 5. 
Ciudad de Italia. Cierta flor.— 
6. Cebo de carne para cazar 
lobos.— 7. Tratamiento 
inglés. Amante de Buda.— 8. 
Nombre de mujer.— 9. 
Desciendes por tu propio 
peso. Freir, tostar.

VERTICALES
1. Dar vueltas a la rueca 

para recoger la seda. En 
francés,^ saco.— 2. 
Terminación verbal. Pieza 
donde se guisa.— 3. Nave. 
Planeta de nuelstro sistema.— 
4. Colocar en puesto 
honorífico. Símbolo del 
osmio.— 5. Nota musical. 
Impar.— 6. Anéa que se cria 
en algunos lagos 
sudamericanos. Vocales.— 7. 
Muestra alegría exteriormente. 
Tengas odio.— 8. Preposición 
inseparable. Acomete con 
impetu.— 9. Consigue, 
obtiene. Río de Suiza.

CANCELA

Sala de fiestas. Royo, 5, 
Telefono 21 12 59. Siempre las 
mejores atrajíciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

GRAWER CLUB

Comodo, [XTSorial y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS

GALLERY 2
Si busca t ranijuil idad y 
n\scrvado ambiente, temmio.s lo
«pie usted 
(deirá.s de 
Vicente de

SENECA

Por
JUAN POCH

lesea. Liñán, 8 
'fe le Iónica, .San 
l‘aúl). Teléfono

M T.V A, DI.STINTA.AC'J’L AL.

para el director que se encontrad 
como si no hubiera hecho la pelíc7 
puesto que al no haber recibido suí 
correspondientes permisos no nodí ' 
ser estrenada. ’ L

El caso es que las cosas cambian 
ahora son los propios realizadores 
productores y demás gente del cin,' 
los que han decidido unir «i, 
esfuerzos en pro de un mejj 
entendimiento para todos.

La estructura de este comité 
reciente creación es la de que el 
del tinglado recaiga en gente que «, 
vaya turnando para no bacSí 
personalismos puesto que según elU 
mismos, no desean que naya un 
nombre que figure como director 
comité ni nada por el estilo.

Y como son todos juntos los que i 
quieren que el comité funcione de k i: 
forma, pues no hay más remedio que É 
en vez de decir aquello de “Sí, esd 
comite o la organización de Pepito o t 
J uanito , pues decir que son los del I 

coinite de expresión” y asunto 
resuelto. f

una andadura feliz ene! 
ctiticil camino de la expresión que 
por complejo y oscuro, puede dar 
mas de un susto a los que no estén (> 
algo ya avezados en él. '

Carlos BENITO GONZALEZ

SOLUCION

RI
HO
PO
Después 

Cadena 
aceptación 
argumento d

July y R 
objeciones ( 
ascensión ei 
amigo de Ri 
amenaza par 
en un barco 
Dwyer, y un

PAGO, DOCTOR CERRADA, 30

POL1NESIAN • BAR

DISFRUTE UD, DE SU BEBIDA tXOTICA

o TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO

PAGO-PAGO

ASTORG'S IGUANA

1800PARSIFAL

La 
final

retri 
de

La música más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
0 Teléfono 37 92 ()().

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
San Juan de la Cruz, 28.

R«‘cucrde los éxitos de ayer, viva 
loa actuales y conozca los 
futuros, viajando a través de la 
música. (;avia, 10.

n\/o|^
VELA MELERO

CALVO SOTELO 52 TEL 211625.233421

DESPUES DE SU BODA; 
BAILE EN CHARLESTON. 
lExtraordinariamcnlc refonnada 
Dimcción y Teléfono; 39 69 52.

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a .1 madrugada, vuelve a su 
'ani biente,.

juventud, ritmos, diversion. 
Precios jóvenes. Calle Madre 
Ved runa, 11. Teléfono 
2170 52.

CHARLESTON 
AÑOS 20

r’O

»/»3

.P’n< Jennifei 
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cantante d
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esar de sí 
ay que 
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(“Hazlo po
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aficionadí 
que se dar 
niasiva an 
pantalla.

El en 
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*^onte ndi 
Ande rI 
H a m b u r j 
hiotivo se 
Is progrí 
aplaza 
corresponí 
novela '
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RICO
Bigote Arrucet cun su nueva esposa

POBRE

HOMBRE

HOMBRE

-ONZALEZ
Después del fútbol podremos ver

Peter Strauss
esta noche en la Primera

SABIA USTED QUE.„

...“Bigote Arrocet 
estuvo casado varios años 
con la lo cu tor a chilena 
Gabriela Velasco, que 
anuló su primer 
matrimonio, del que 
tenta dos hijos, para 
contraer matrimonio con 
“Bigote”. De esta unión

empezó a ser conocido 
de los televidentes 
españoles por su papel en 
la serie “La chica de la 
tele*’, donde encamaba el 
jefe de la redacción del 
famoso “Telediario” en 
el que trabajaba la no 
menos famosa “chica”.

ON
m

o
?"

Z

3

I

3 .

PROGRAMAS

Cadena el episodio número ocho' de esta serie que tanta 
aceptación ha conseguido. Les adelantamos un resumen del 
argumento de este capítulo:

July y Rudy terminan casándose finalmente, a pesar de las 
objeciones de la madre de éste; Mary, mientras comienza su 
ascensión en la política. Virginia Calderwood se casa con el 
amigo de Rudy Brad, aunque no por eso ha dejado de ser una 
amenaza para él. Mientras tanto, Tom Jordach encuentra trabajo 
en un barco de la Marina Mercante, así como un nuevo amigo, 
Dwyer, y un peligroso adversario, Falconetti. -

• JENNIFER 
EN RTVE

Jennifer, de París ha pasado meteóricamente de 
‘conver-girl” de famosas revistas y maniquí de moda a 
cantante de éxito.

Jennifer ha grabado un disco que canta en inglés, a 
fesar de ser francesa y aunque lo nace con poquita voz, 

ay que reconocer que el “play-back” orquestal es 
francamente bueno y superbailable, y ella lo hace con 
una entonación sensual, a la medida del tema que le han 
escrito y también a la de sus “jeans” ultra-ceñidos, casi 
indecentes, con los que va a hacer rugir a más de un 
españolito cuando se presente dentro de no,-o en r .i 
programa de RTVE con la canción de Do il ío' ¡> í”, 
(“Hazlo por mí”). La esperamos con impaciencia.

HOY MAÑANA

nació una niña que vive 
con su madre en Chile, 
aunque parece que pasará 
las vacaciones con el 
popular cómico en 
España, quien habrá 
anulado ahora su anterior 
matrimonio para poder 
casarse con Rocío.

.Edw ard Asner

...Rock Hudson cobra 
cincuenta millones de 
pesetas por cada seis 
capt'tulos de “Comisario 
M c M Ulan”. Telly 
• Sabalas, “Kojak” por su 
parte, gana unos siete 
millones de pesetas por 
cada capítulo de su 
famosa serie.

Jennifer

2 2,1 0 . -

odio

Ultima

0 . -

19,30.- Carta de
''La

húngaro. Amor".

0 . -

PRIMERA CADENA

SEGUNDA CADENA

15,35.- Andante.

13,45.-Carta de 
ajuste "Composi
tores españoles de 
hoy: To más de 
Marco".
14,00.- 

Programa regional 
simultáneo.

14,30.- Apertura 
y presentación.

14,31.- Gente.
15.00.- 

Telediario. Primera 
edición.

15,45.- ¿Quién 
es...?

-16,05.- Los 
patrulleros: 
"Película azul, 
muerte azul".

16,55.— Sinfonía 
núm. 40. en so 
mayor. Vivaldi.

17,10.- 
Despedida y cierre.

18,45.- Carta de 
ajuste: "El retablo 
de Maese Pedro", 
Manuel de Falla.

ajuste 
Pandilla".

2 0 , 0 0.- 
Presentación y 
avances.

2 0,01.- 
Redacción de noche.

21,00.- La ruta 
de los descubridores

película “Amor", de 
Karoi Makk, dentro del 
ciclo dedicado al cine 
húngaro.r*.-

Víctor Valverde

En cuanto al jueves, 
doble sesión de “Novela" 
por la tarde, para 
recuperar el capítulo 
aplazado hoy, por 
motivos futbolísticos; y 
por la noche el nuevo 
programa de Alfredo

Amestoy “Mí no 
comprender" y el 
largometraje "Su propia 
vida". Goza de un buen 
director, George Cukor y 
de una pareja 
protagonista muy 
interesante: Lana Turner 
y Ray Miliand.

un 
o. 
en

)n. 
drr 
no

La retransmisión de la 
final de la Recopa en 
fútbol acapara la 
’tención de los 
eficionados esta tarde, 
Aue se dará cita de forma 
masiva ante la pequeña 
pantalla.

El encuentro se 
disputará en Amsterdam 
V los equipos 
Contendientes son el
Anderlecht
Ha m b urgo.

y e I
Con tal

iva 
lue 
la

motivo se altera un tanto 
la programación y se 
aplaza el capítulo 
correspondiente déla

"Los oscuros

19,00.- Apertura 
y presentación.

19,01.- Avance 
informativo.

19,05.- Un 
globo, dos globos, 
tres globos.

i Abrete, 
Sésamo! : Episodio 
número 4. -

Costa bárbara: 
"Suerte irlandesa".

20,10.- 
Final de 
europea.

Fútbol: 
Recopa

Telediarlo. Segunda 
edición.

22,40.- Vuelta 
Ciclista a España.

Resumen de la 
etapa de hoy.

22,50.- Hombre 
rico, hombre pobre:

''Epis 
número 8".

23,50.- 
hora.

0 , 5 
Teledeporte.

0 , 1 
Despedida y

0 . - 
cierre.

"Brasilia, ciudad del 
siglo XXI".

2 1,30.- 
Cineclub. Ciclo cine

2 3,0 
Flamenco.

2 3,3 
Despedida y

0 . - 
cierre.

ACOTADO

Hablando de cine
No podemos evitarla oero como casi todo el mundo 

(el casi es sólo para los santos), barremos para adentro, 
hacia nuestra casa, y esta casa ya lo saben es la de los 
SORDOS.

Nuestra escoba quisiera preguntar a TVE. ¿Por qué 
no se subtitular las películas?

por lo menos se subtitularan las de los 
sábados. ¿Puede ser? ... casi un millón de personas lo 
agradecerían y disfrutarían.

En el Segundo 
Programa "Polidepor- 
tivo" y "Trazos"son ios 
espacios más destacables.

dominios"^ con Maria 
Luisa Merlo y Víctor 
Valverde.

En sesión de noche y 
también en la Primera 
Cadena podremos ver el 
capítulo número ocho de 
la serie "Hombre rico, 
hombre pobre", que fue 
aplazado la semana 
pasada, a causa también 
de la retransmisión de un 
partido de fútbol.

En UHF destaca 
hoy la presentación de la

(De “Faro del Silencio”)
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mesetaria, tiene unagnmvocación 
opositora. De ahí, el prestigio, no 
siempre justificado, de tos cerra*  

r dos cuerpos de abogados del Esta
do, registradores de la propiedad, notarios, agen
tes de cambio y boba y, con ellos, loi^istintos 
cuerpos técnicos de la Administración.

* Wfl” ®*l próximo día 23, aunque la fecha todavía no ha sido 
* . ’ 7.*." • Europa Press en fuentes competentes.
i* *"*** **** 1*** Estado portugués se prolongaría en prin-

•*P*cto de tres o cuatro días, en el transcurso de los 
cuales mantand^ conversaciones con el presidente del Gobierno.

.2?. *®®”«^Suérez, y seré recibido por Su Majestad el Rey en 
audiencia privada.

Entre ios temas a tratar es probable que figure el pacto Ibéri- 
eo, que actualmente sigue en vigor pero que carece de Implica- 
cionM trascendentales para ambos países, puesto que se limita 
en síntesis a establecer la no agresión entre España y Portueal 
X ñ comunicarsa mutuamente las futuras decisiones que en polí
tica Internacional pudieran adoptar uno de los dos países.

Aquí, en lo que va de siglo, no ha habido me
jor carrera que sacar adelante una oposición. El 
sentido de la propiedad del puesto de trabajo 
fomenta esas ambiciones que, ai tiempo que han 
dado "contenido" a muchas vidas, han frustrado 
la existencia de ios miliares de eliminados en las 
tandas de ejercicios y, de paso, han atentado 
- pienso - contra la imaginación y la libre ini
ciativa.

Ahora la convocatoria de elecciones generales 
acelera y desarrolla ei proceso. Conocidas ya las 
listas, resultan desconocidos ios candidatos. Ni 
un 15 por ciento de ios candidatos a las nuevas 
Cortes resultan identif¡cables ni aun por quienes 
nos dedicamos profesionaimente a la actividad 
de la contemplación del fenómeno público. Todo 
tiene un aire como de Oposición; hay seis mil 
aspirantes para quinientos y pico asientos, en ei 
Congreso y en ei Senado, que es la proporción 
acostumbrada en las convocatorias a ¡as que 
aludo. ¿Cuántos,entre ellos, aspiran a un-empleo- 
para-toda-ia-vida?

Como un ejemplo de contraste en ei panorama 
resalta la decisión de don Juan (fe Borbón, conde 
de Barcelona, de ceder todos sus derechos dinás
ticos. A la hora de la verdad se demuestra siem
pre quiénes son los patriotas y quiénes ios voci
ferantes dei oportunbmo. El heredero de don Al
fonso Xiil va a tener un gesto que no debe pasar 
inadvertido para quienes se afanan en una recién 
surgida vocación, por aspirar ai poder sin que 
nadie se lo pida y sin que a nadie represente.

Afortunadamente, ante ei triste espectáculo 
opositor de tos seis mil candidatos, quedan ejem
plos, personas y gestos que mantienen viva la 
siempre difícil esperanza.

Martín Ferrand

TRUDEAU APOYARA EL INGRESO 
DE ESPAÑA EN LA O.T.A.N.

LONDRES, 11 (Efe).— Canadá apoyaría el ingreso de España 
en la “OTAN” en el caso de que el Gobierno español decidiera 
dar este paso, declaró hoy el primer ministro canadiense Pierre 
Trudeau, a periodistas españoles en Londres,

El “premier” canadiense mostró su satisfacción por ei hecho 
de que “España comienza a estar en el círculo de las democracias 
amigas”.

Ai asegurar el apoyo canadiense en el caso de que España 
presente su solicitud de ingreso, Pierre Trudeau añadió que, en su 
criterio, ese sena también, llegado el caso, el criterio imperante 
en el seno de la alianza.

EL ANUNCIO DE UNA BOMBA EN LA 
EMPRESA CROS, UNA FALSA ALARMA

BARCELONA, 11 (Europa Press).— Fuentes competentes 
han informado a “Europa Press” a las 12,30 horas que ha podi
do comprobarse que la llamada telefónica a la empresa Cros 
resultó ser una falsa alarma de explosivo, tras el minucioso 
registro practicado en las instalaciones de la empresa.

A las S,30 horas de hoy se recibió una llamada telefónica 
en la compañía Cros por la que una voz anunció la existencia 

“r «rtefaoto explosivo que estallaría^ a las doce del medlo- 
cuando u mayoría del personal se encontraba en el 

funeral por el alma del presidente, señor Buhó, asesinado ante
ayer, se procedió a desalojar por completo el edificio, pudiéndo
se comprobar que se trataba de una falsa alarma. *

RAMALHO EANES VISITARA OFICIALMENTE 
ESPAÑA EL DIA 23

(Europa Fren).— El presidente de la República 
.*’ «•'"albo Eanei. visitaré España ofIcUImente

yiaflrid^

PISIDIKIIITBAS [N ACCI
I Un grupo de jóvenes tiroteó 

a los policías que montaban 
guardia ante la librería “Alberti”

Al parecer son los mismos que horas antes dispararon en 
un “drugstore” obligando al público a cantar el "Cara al sol” I
MADRID, 11 (Europa Press).— En 

relación con los incidentes ocurridos 
en el “drugstore” y en la librería 
“Alberti” ocurridos en la pasada 
madrugada, el Gobierno Civil de 
Madrid ha hecho público la siguiente 
nota ofídal:

“En la madrugada de hoy se han 
producido diversos incidentes en 
Madrid cuando un grupo de jóvenes 
armados hicieron varios disparos, 
haciendo fuego incluso sobre la pareja 
de la Policía Armada que montaba 
guardia en un establecimiento cultural.

Los hechos comenzaron sobre las 
cinco de la mañana cuando en la 
puerta del “drugstore” de la calle de 
Fuencarr^ di citado grupo mantuvo un 
enfrentamiento con tres jóvenes. 
Según testigos presenciales, tras el 
enfrentamiento se oyó un disparo. 
Veinte minutos más tarde, desde un 
automóvil “Citroen” matrícula 
M-2299-1 se abrió fuego sobre la 
librería “Alberti” y sobre dos 
miembros de la Policía Armada que 
prestaban servicio de vigilancia. La 
agresión fue repelida por los agentes 
del orden que, afortunadamente, 
resultaron ilesos, ocho impactos de 
bala y odio casquillos del nueve largo 
fueron hallados en el escaparate de la 
citada librería. Alertados todos los 
coches radio-patrulla de la zona, se 
pudo localizar a las 6,25 de la mañana 
en la gasolinera de Alberto Aguilera 
esquina a Valleheimoso al vehículo 
“Gtroen” y a sus ocupantes, don 
Francisco' de Sales Hernández Pino, 
don Eduardo Rubio Castañeda, don 
Rafael Rubio Castañeda, don José 

María Serrayer Sandino y don Carlos 
Luque Mendez, quienes reconocieron 
ser los autores de los hechos citados. 
Al primero de los detenidos se le 
ocupó una pistola dd nueve largo y 25 
proyectiles. Todos ellos han sido 
puestos con las oportunas diligencias, a 
disposición judicial”.

PROTESTA DEL GREMIO DE 
LIBREROS

MADRID, 11 (Cifra).— El gremio de 
libreros de Madrid ha hecho pública, a 
última hora de esta mañana, una nota 
en la que manifiesta su respulsa por los 
atentados cometidos durante los 
últimos días contra establecimientos 
de libros en varios puntos del país.

Respecto al atentado perpetrado 
esta madrugada contra la librería 
“Rafael Alberti”, el gremio quiere 
hacer un llamamiento a la opinión 
pública y a la paz ciudadana para 
señalar lo absurdo que supone que sus 
establecimientos se conviertan en el 
blanco de una violencia que en este 
caso, como en otros, ha puesto en 
peligro vidas humanas.

¿LOS MISMOS QUE DISPARARON 
EN EL “DRUGSTORE” PARA 
OBLIGAR AL PUEBLO A CANTAR 
EL “CARA AL SOL”

MADRID, 11 (Europa Press).— Don 
Enrique Lagunero, director de la 
librería “Rafael Alberti”, ha declarado 
a Europa Press en relación con el 
atentado de que ha sido objeto el 
establecimiento comercial la pasada

afCSBÍlB 
últimas noticias últimas noticias

LA CAMPAÑA DE LA ALIANZA SOCIALISTA 
DEMOCRATICA COSTARA MAS DE CIEN 
MILLONES DE PESETAS

MADRID, 11 (Europa Press).— Según un portavoz del Partido 
Socialista Obrero Español (sector histórico) la campaña electoral 
de la Alianza Socialista Democrática superara los cien millones 
de pesetas.

Dicha campaña constará de varias fases: la preelectoral, que se 
desarrolla ahora, en la que los partidos que que componen la 
citada alianza —PSOE (h) y PSDE— reparten carteles con sus 
siglas,, a partir del próximo lunes, día 16, colocaran carteles de la 
Alianza Socialista Democrática y hacia el día 26 serán mostradas 
las fotos de los candidatos que encabezan las listas de las diversas 
provincias. Finalmente, se difundirán las candidaturas completas 
de la Alianza a través de cartas personales, se emplearán 
furgonetas con altavoces, etc.

Esta tarde__.__________________

CYRUS VANCE, 
EN MADRID

MADRID, 11 (Cifra).— El secretario de Estado nor- 
teamericano, Cyrus Vanee, llegará a Madrid esta tarde. 
El jefe de la diplomacia norteamericana asistirá mañana 
a la primera reunión del consejo hispano-norteamericano 
prevista por el tratado bilateral de 1975.

Hoy por la tarde, Cyrus Vance se reunirá con su 
colega español, Marcelino Oreja, en una primera sesión 
de trabajo en el palacio de Santa Cruz.

El secretario de Estado norteamericano será recibido 
mañana a primera hora por S.M. el Rey y después por 
el presidente Suárez.

Tras la reunión del consejo y un almuerzo en el 
palacio de Viana, ei secretario de Estado norteamericano 
saldrá de Madrid con destino a Teherán en las primeras 
horas de la tarde de mañana jueves.

Todos los autores fueroni 
detenidos poco después 
en una gasolinera

Piquet

clones
La! 

Navar

madrugada que, según le hu 
informado los vecinos, a las cuatro « 
diez o cuatro y cuarto de e«tj 
madrugada un grupo de persongt 
dispararon desde un coche una ráfwj 
de metralleta contra la librería.

Los dos policías armados de 
servicio en la misma —continúa (j 
señor Lagunero— avisaron pidiendo 
refuerzos y se parapetaron junto a li 
puerta. Minutos después, los agresoitti 
hicieron una nueva pasada y ge 
produjo un nuevo tiroteo, en d que 
fue alcanzado el “Citroen 8” familiu, 
de color blanco, matrícul M-2299-1, ej 
el que viajaban los delincuentes.

Dos coches radio patrulla dd 
Cuerpo General y de la Policía Armadii 
procedieron a la detención de 1« 
fugitivos y a su posterior traslado a li 
Comisaría de Monteleón.

Según el señor Lagunero, parece ser 
que los detenidos son los mismos que 
el “drugstore” de Fu encarral 
dispararon anoche para obligar al 
público a cantar el “Cara al Sol”.

Concluye el director de la librería^ 
“Rafael Alberti” agradeciendo a loí 
agentes del Cuerpo General y de li; 
Policía Armada, especialmente a 1«^ 
que se encontraban de servicio en lii 
librería, por haber defendido la ley 
el orden jugándose sus vidas en contnR 
de los terroristas. “Esta es la ma nerf 
—manifiesta— de que el pueblo español^ 
les llegue a ver no como fuerza^ 
represivas, sino como unoif 
trabajadores más que están luchando 
por que en España se instaure 
rápidamente una verdaderi 
democracia.”

tï

EN LA AUDIENCIA DE ZARAGOZA

JUICIO CONTRA 
UNO DE LOS 
INCENDIARIOS 
DE LIBRERIAS

ZARAGOZA, 11 (ARAGON/expres).— Este mediodía se r 
ha celebrado en la Audiencia de Zaragoza la vista del juicio 
seguido contra ei joven Lázaro Gómez, militante de un k 
grupo de extrema derecha por la colocación de uno de los | 
artefactos explosivos en la librería zaragozana "Pórtico" i 
situada en la Plaza de San Francisco. i

Durante la vista.de hoy el acusado se ha reconocido | 
como militante del grupo en cuestión y ha afirmado que su I 
acción la cometió para evitar que, a través de la letn í 
impresa, se difundieran ideologías de carácter marxiste. । 

Por su parte el abogado defensor de Lázaro Gomez lu f 
indicado ante el Tribunal que el delito que se imputa a su í 
defendido no debe tener tipificación criminal, t 
considerar que se trata de una acción de carácter político, i 
En tal sentido ha pedido que a su defendido se le apliquon 
las ventajas del indulto recientemente concedido para lu> 
delitos de intencionalidad política.

Se espera que a finales de la presente semana, ei Tribunal ' 
que ha entendido la causa emita la correspondiente ; 
sentencia.
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